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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Llueven críticas a Piedra; exigen renuncie a CNDH.- Legisladores de Oposición en la Cámara de 
Diputados, la Cámara alta y el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, arremetieron 
ayer contra la titular de la CNDH, Rosario Piedra Ibarra, y le exigieron que actúe sin directrices 
partidistas. El presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, se pronunció en favor 
del INE ante lo que calificó como presiones de la CNDH. "Expreso mi total respaldo al INE ante las 
presiones y señalamientos de la CNDH. [REFORMA/pp-p6; REFORMA; EL NORTE; MURAL; MILENIO; 
REPORTE ÍNDIGO][EL REGIO] 

La Iglesia llama a frenar la regresiva reforma electoral por agraviar la democracia.- Los Obispos 
Católicos de México, representados en la Conferencia del Episcopado Mexicano, pidieron “detener” 
la reforma electoral al considerar que es “regresiva” y “un agravio” a la vida democrática del país, 
que afecta la representación de minorías y mayorías y lleva el control de los comicios al ámbito del 
gobierno federal centralista. [MILENIO / pp-p8] 

Santiago Creel se manifiesta en contra de la Reforma Electoral tramposa de López Obrador.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, se manifestó en contra de la Reforma Electoral 
tramposa del presidente López Obrador. Dijo que la reforma que propone el Presidente es como si 
jugaran un partido de fútbol en el que el árbitro está en su equipo, uno juega con once jugadores y 
el otro con 9; elecciones sin cancha pareja, amañadas. [W RADIO] 

En la política... CREEL REFORMA ELECTORAL ES TRAMPOSA.-  Santiago Creel, presidente de la 
Cámara de Diputados, está muy activo pero para impedir que se apruebe la reforma electoral que 
impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador a la que calificó como "tramposa" y propone 
elecciones sin cancha pareja." Muy ingenioso, Creel utilizó una analogía de fútbol: "Imagina que te 
invito a jugar un partido de fútbol, nada más que el árbitro está en mi equipo, yo juego con mis U 
jugadores y tú sales con 9, así es la reforma que propone el presidente, elecciones sin cancha pareja, 
amañadas. [OVACIONES/p20] 

Gobierno de López Obrador ha sido un retroceso para México: Santiago Creel Miranda.- “López 
Obrador no ha sido de la izquierda. Si vemos, los grandes constructores y empresarios son lo mismo. 
Está dejando pasar una oportunidad que nosotros también dejamos pasar que es el cambio 
estructural de la política. Nosotros no lo hicimos cuando pudimos hacerlo, y tampoco lo hizo Andrés 
Manuel”, recrimina el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, quien también 
reconoce tener la mano levantada para participar en los comicios del 2024 y enfrentarse a Morena. 
[LA VOZ DE MICHOACÁN] 

CNDH perdió su vocación y se volvió vocera: oposición.- Las bancadas del PAN, PRI, PRD y MC en la 
Cámara de Diputados refrendaron su apoyo al INE y arremetieron contra la presidenta de la CNDH, 
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Rosario Piedra Ibarra, por respaldar el proyecto de reforma político-electoral del Ejecutivo. Jorge 
Romero, coordinador del PAN, señaló que la CNDH no salvaguarda los derechos humanos de las 
personas, organismo que está para hacerle paralelismo político al Presidente". Opinó que hay temas 
que deben actualizarse en el marco jurídico electoral, pero no aquellos que apoyan propuestas 
relativas a disminuir la cifra de consejeros o sus facultades. [UNIVERSAL/p6] 

Santiago Creel advierte que AMLO no quiere perder el 2024 y está dispuesto a todo.- Santiago 
Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, reprobó la reforma electoral que 
impulsa el presidente  López Obrador y Morena, pues dijo que es “tramposa” y propone elecciones 
sin cancha pareja. En tanto, señaló a AMLO de plantear esta reforma porque “no quiere perder el 24 
y está dispuesto a todo”.  [REALIDAD SIETE] 

Alianza con PRI depende de su voto en reforma: Creel.- El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, señaló que para continuar con la alianza con el PRI dependerá de cómo voten en la 
reforma electoral, porque si acompañan a Morena en contra del INE, definitivamente quedará fuera 
de Va por México. “Obviamente el PRI deberá tomar una decisión en esta reforma electoral absurda 
que propone el presidente López Obrador y si toma una mala decisión se acabó la alianza porque 
una vez ya la situación gravísima como fue la militarización, como fue la reforma que prorroga esta 
actuación también digamos acabar con el árbitro electoral, es algo inconcebible. [HORIZONTE] 

¿Quiénes van a ser los candidatos a la presidencia en 2024?: Resultados del tracking diario hoy 1 
de noviembre de 2022.- Santiago Creel, presidente de la Cámara de diputados, con 14.8% (cuatro 
décimas menos que ayer), seguido de Mauricio Kuri actual gobernador de Querétaro con 14.5%. [SDP 
NOTICIAS] 

Comparecerá Adán Augusto ante Congreso.- Adán Augusto López, secretario de Gobernación 
acudirá este martes al Congreso de Nuevo León con el objetivo de explicar a detalle la reforma 
constitucional que permite la presencia del Ejército en las calles hasta 2028. También mañana, pero 
a las 9:00 horas, los legisladores de Nuevo León tendrán un desayuno con el presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel. [EL PORVENIR] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA  

La política debe ser humana y sin arrogancia, ni soberbia: Ignacio Mier.- El coordinador de Morena 
en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, sostuvo que la política debe ser más humana, solidaria, de 
entrega, de pasión, que busque una sociedad justa y equitativa, con más oportunidades para la gente 
que lo necesite, y sin la arrogancia ni la soberbia del pasado. Al encabezar la asamblea informativa 
para la reforma electoral, recordó que unos de los principios básicos de Morena es consultar al 
pueblo de las acciones que tomen sus representantes, porque el futuro se construye con la gente. 
[EL POPULAR] 

Entrevista / Jorge Romero (Coordinador del PAN).- “Nosotros lo primero que decimos y lo hemos 
dicho desde el día uno, estamos sentados en esa mesa porque para empezar, no vamos a discutir la 
Reforma del Presidente, para empezar nosotros dejamos claro que estamos sentados para construir 
entre todas las fuerzas políticas una Reforma Electoral, surgida de más de 100 iniciativas de entre 
todas las fuerzas políticas”, afirmó el coordinador panista en la Cámara de Diputados. [IMAGEN TV] 
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REFORMA ELECTORAL 

CNDH perdió su vocación y se volvió vocera: oposición.- Las bancadas del PAN, PRI, PRD y MC en la 
Cámara de Diputados refrendaron su apoyo al INE y arremetieron contra la presidenta de la CNDH, 
Rosario Piedra Ibarra, por respaldar el proyecto de reforma político-electoral del Ejecutivo. Jorge 
Romero, coordinador del PAN, señaló que la CNDH no salvaguarda los derechos humanos de las 
personas, organismo que está para hacerle paralelismo político al Presidente". Opinó que hay temas 
que deben actualizarse en el marco jurídico electoral, pero no aquellos que apoyan propuestas 
relativas a disminuir la cifra de consejeros o sus facultades. [UNIVERSAL/p6] 

Adán confía en consensos.- El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aseguró que habrá 
Reforma Electoral, "porque es muy necesaria para México". Durante la reunión con legisladores de 
Oaxaca agregó que trabajarán para construir un acuerdo con otras fuerzas que tienen representación 
en la Cámara de Diputados. [HERALDO DE MÉXICO/p5] 

Ven riesgo de más ataques.- Un reporte especial de Integralia Consultores advierte que de no 
aprobarse la Reforma Electoral que se alista en la Cámara de Diputados, la mayoría parlamentaria 
de Morena aprovechará para justificar recortes presupuéstales en 2023 y2024, se redoblarán "los 
ataques reputacionales" al INE y TEPJF, y complicarán la elección de los cuatro consejeros que se 
deben designar el próximo año. [HERALDO DE MÉXICO/p5] 

Inquieta reforma electoral a iglesia e IP.- La Iglesia católica y la Iniciativa Privada externaron su 
preocupación debido a que las discusiones y una eventual aprobación de Reforma Electoral son un 
agravio y retroceso a la vida democrática del país, lo que pone en riesgo su desarrollo. "Expresamos 
nuestra franca preocupación, al igual que muchos ciudadanos e instituciones de la sociedad civil por 
el impulso que se da a una reforma constitucional en materia electoral, por iniciativa del Ejecutivo 
federal, que está en proceso en la Cámara de Diputados y que, por su orientación y motivos, es 
claramente regresiva, más aún, constituye un agravio a la vida democrática del país", detalló el CEM. 
[HERALDO DE MÉXICO/pp-p4] 

COMISIONES 

Aprueba Comisión de Energía gasto de 2023 para el sector.- Con el voto de Morena y sus aliados, la 
Comisión de Energía de la Cámara de Diputados aprobó la opinión en favor del presupuesto 
considerado para el sector energético en 2023, que asciende a un billón 415 mil 671 millones de 
pesos -sin costo de la deuda- y donde se incluye una previsión de 47 mil 234.5 millones de pesos 
como aportación patrimonial a Pemex y la CFE. [JORNADA/p18] 

DIPUTADOS 

Apuestan diputados al voto electrónico.- En lo que va de la actual legislatura, diputados de Morena, 
PAN, PVEM y PT han presentado iniciativas para regular el voto y la urna electrónicos en el marco de 
una eventual reforma electoral, Al evaluar el tema en el proceso de dictaminación, los legisladores 
deberán revisar las recomendaciones formuladas en agosto anterior en el Parlamento Abierto, 
donde especialistas advirtieron que esa modalidad no puede establecerse de manera generalizada, 
sin antes contar con el consenso de todas las fuerzas políticas sobre su confiabilidad. En mayo, en la 
Comisión Permanente, la bancada de Acción Nacional presentó un proyecto que contenía cambios 
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para incorporar el voto y el uso de urnas electrónicos. Dicha iniciativa fue expuesta por el diputado 
Humberto Aguilar Coronado. [EXCÉLSIOR/pp-p4] 

Buscan fortalecer ciberseguridad.- En la Cámara de Diputados se realizó ayer un parlamento abierto 
virtual en materia de ciberseguridad para analizar el marco jurídico y las iniciativas que se han 
presentado en el Congreso de la Unión sobre el tema, con el objetivo de integrar un proyecto de 
iniciativa de ley federal en la materia que será presentado antes de que termine el presente periodo 
de sesiones ordinarias, a mediados de diciembre. [UNIVERSAL/p2; ECONOMISTA/p36] 

Estados, sin recursos para carreteras y caminos en el 2023.- Para el 2023, 18 entidades federativas 
no recibirían recursos federales para la construcción y mantenimiento de carreteras y caminos 
rurales. De acuerdo con la publicación de Re cursos Identificados en el Proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2023 por Entidad Federativa del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas 
de la Cámara de Diputados, se trata de Aguascalientes, Campeche, Coahuila, Colima, Chihuahua, 
Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Puebla, Querétaro, Sonora, 
Tamaulipas, Tlaxcala, Yucatán y Zacatecas. [ECONOMISTA/pp-p35] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

El Gobierno de AMLO canaliza $809 mil millones a Pemex en tres años.- Entre 2019 y 2022, la 
administración de López Obrador canalizó a Pemex 809.8 mil millones de pesos por concepto de 
aportaciones patrimoniales, estímulos fiscales, y otros apoyos que se destinaron principalmente al 
pago de deuda, la construcción de la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, y la adquisición de la 
refinería de Deer Park en Houston, Texas. Este monto equivale a 3.7 veces los recursos ejercidos por 
la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes durante ese periodo a la que se le 
presupuestaron 219.3 mil millones de pesos. [CRÓNICA / p13] 

Perfeccionan el plan verde.- México y Estados Unidos impulsan la reconversión de la industria 
automotriz a través del Plan Sonora, con una inversión inicial de 40 mil millones de dólares, cuyo 
proyecto será presentado en noviembre en Egipto, en el marco de la COP-27. El plan incluye la 
exploración y explotación del litio, así como la generación de energías renovables mediante cinco 
plantas solares como la de Puerto Peñasco, Sonora. El presidente Andrés Manuel López Obrador 
adelantó que podrían invitar a Canadá a formar parte de este plan. [HERALDO / pp-p6] 

Invita a Lula da Silva a México.- El presidente Andrés Manuel López Obrador invitó a la Ciudad de 
México a Luiz Inácio Lula da Silva –ganador de la elección presidencial en Brasil en segunda vuelta- 
para el 24 de noviembre, en el marco de la Cumbre de Líderes de la Alianza Pacífico. Sin embargo, 
Lula da Silva dijo que aún no podía aceptar, ya que esperaba ver cómo se desarrollarían los siguientes 
días en su país, pues “el presidente Bolsonaro, que ha perdido las elecciones, no se ha manifestado, 
no sé si va a reconocer su derrota o no, entonces, estoy aguantando”. [HERALDO / pp-p7] 

Siempre sí hay denuncia contra Calderón, pero en La Haya: Adán.- El secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, confirmó la existencia de una denuncia en la Corte Penal Internacional de La 
Haya en contra del expresidente Felipe Calderón por crímenes de lesa humanidad derivados de la 
operación Rápido y Furioso. Por su parte, el exmandatario panista respondió con un mensaje en su 
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cuenta de Twitter, en el que recopila las declaraciones del funcionario federal y responde irónico: 
“¡Ya siéntese, señor!”. [MILENIO / pp-p6-p7] 

JUDICIAL 

Reprueban expertos chats sobre los 43 y la “torpeza” de Encinas.- El Grupo Interdisciplinario de 
Expertos Independientes (GIEI) dio a conocer inconsistencias en los presuntos mensajes  entre 
integrantes del grupo criminal Guerreros Unidos, que revelaban información acerca de la 
desaparición y destino de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Los mensajes forman parte del informe 
entregado por la Comisión de la Verdad, que encabeza Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos 
Humanos de la Segob. El GIEI hizo un llamado a la FGR para que cese las “simulaciones” e 
“investigaciones falsas” en el caso. [MILENIO / pp-p6-p7] 

GENERAL 

Detectan influenza aviar AH5N1 en granja de NL.- El Servicio Nacional de Sanidad Inocuidad y 
Calidad Agroalimentaria (Senasica) informó este lunes que en una granja de postura comercial de 
Montemorelos, Nuevo León se detectó la presencia del virus de la influenza aviar AH5N1; sin 
embargo, las autoridades descartan riesgo para el consumo de pollo y huevo. [CRÓNICA / p10] 

Twitter planea despedir a 25% de sus trabajadores.- Twitter, que fue adquirida la semana pasada 
por el multimillonario Elon Musk, planea despedir a una cuarta parte de su plantilla como parte de 
lo que se espera que sea una primera ronda de despidos, informó este lunes el Washington Post, 
citando a una persona familiarizada con el tema. El famoso abogado Alex Spiro, representante legal 
de Musk desde hace tiempo, dirigió las conversaciones sobre los recortes de empleo, según el 
reporte. [RAZÓN / p21] 

ECONOMÍA 

Economía sorprende; crece por arriba de expectativas durante el tercer trimestre.- El PIB de México 
creció 1.0 por ciento en el tercer trimestre del 2022 respecto al periodo previo, dato por arriba del 
0.9 por ciento esperado por el mercado, con lo que suma cuatro trimestres de avance consecutivos, 
con cifras desestacionalizadas, de acuerdo con la estimación oportuna. El INEGI informó que el PIB 
oportuno de las actividades primarias avanzó 1.8 por ciento; el de las terciarias, 1.2 por ciento y el 
de las secundarias, 0.9 por ciento en el tercer trimestre, con cifras ajustadas por estacionalidad. 
[RAZÓN / pp-p18] 

INTERNACIONAL 

Récord en Arizona: cazan a más de 571 mil migrantes.- La Oficina de Aduanas y Protección 
Fronteriza de Estados Unidos reportó que al cierre fiscal de 2022, que finaliza en septiembre, Arizona 
registró su cifra más alta en detención de migrantes. Un total de 571 mil 720 personas fueron 
aseguradas en ese estado, cifra muy superior a los 311 mil 934 que reportó en 2021 y los 81 mil 974 
de 2020. En el informe se precisa que, de los que intentaron cruzar, 139 mil 143 corresponden a 
unidades familiares, 309 mil 647 a adultos en solitario y 25 mil 288 a menores que cruzaron solos. 
[MILENIO / pp-p11] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_N_MILENIO_PP.6.7_SIEMPRESIHAYDENUNCIA_DENUNCIACONTRACALDERON_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_N_MILENIO_PP.6.7_REPRUEBANEXPERTOSCHATS_LOS43_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_N_CRONICA_10_DETECTANINFLUENZA_INFLUENZAAVIARNEGATIVA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_N_RAZON_21_TWITTERPLANEADESPEDIR_25PORCIENTODETRABAJADORES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_N_RAZON_1.18_ECONOMIASOPRENDE_PIB_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_N_MILENIO_PP.6.7_ARIZONARECORD_MIGRANTES_12NACIONAL.pdf
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Invasores dejan sin luz ni agua a Ucrania.- Las tropas rusas intensificaron los ataques contra Kiev y 
otras ciudades en Ucrania al destruir 18 inmuebles clave y aumentar el terror entre los civiles al 
dejarlos sin energía eléctrica y sin agua. Por estas acciones, hasta 80 por ciento de la población que 
continúa en Kiev se quedó sin agua, lo que representa casi 2.5 millones de habitantes. [RAZÓN / p23] 

OPINIÓN 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, llamó 
al secretario de Gobernación, Adán Augusto López a respetar la división de poderes y no intimidar a 
los Congresos locales para que aprueben la permanencia de los militares en tareas de seguridad 
pública hasta el 2028. Creel salió así en defensa de los gobiernos locales de los partidos de oposición 
y de los Congresos estatales, luego de que el titular de Segob criticara la inseguridad en algunas 
entidades (…) [CALIFORNIA 18] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Santiago Creel, presidente de la Cámara de 
Diputados, está muy activo pero para impedir que se apruebe la reforma electoral que impulsa el 
presidente Andrés Manuel López Obrador a la que calificó como "tramposa" y propone elecciones 
sin cancha pareja.” Muy ingenioso, Creel utilizó una analogía de fútbol: “Imagina que te invito a jugar 
un partido de futbol, nada más que el árbitro está en mi equipo, yo juego con mis 11 jugadores y tú 
sales con 9, así es la reforma que propone el presidente, elecciones sin cancha pareja, amañadas (…) 
[SOL DE MÉXICO] El tema se comenta en: EN LA POLÍTICA [OVACIONES/p.20] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/México empobrecido.- (…) El PRI presentará en la discusión del 
Presupuesto de Egresos 2023 alternativas que le retornen a los mexicanos las partidas 
presupuestales que tenían para mejorar sus perspectivas de vida, que han sido canceladas o 
drásticamente reducidas, para llevar recursos hacia la fórmula empobrecedora del asistencialismo. 
[INDIGO] El tema se comenta en: ESTA BOCA ES MÍA [24 HORAS/p.14] EN LA POLÍTICA 
[OVACIONES/p.20]; BENITO SOLÍS MENDOZA [FINANCIERO/p.10] 

ARTÍCULO/MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ/Rescate y fortalecimiento de Pemex.- La cimentación 
y consolidación de la soberanía y seguridad energética del país quedó de manifiesto en la 
comparecencia, ante el Poder Legislativo, de Octavio Romero Oropeza, director de Pemex, con 
motivo de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno, al destacar la labor del Presidente para garantizar 
el acceso a los combustibles de manera asequible a todos los mexicanos, en medio una crisis 
energética global y la labor titánica para rescatar a Pemex y detener la estrepitosa caída de la 
producción de hidrocarburos. [HERALDO] 

COLUMNA/JAQUE MATE/.- (…) En realidad, el periodo del IFE y el INE es el único en la historia en 
que hemos logrado alternancia en el poder. La recomendación de la CNDH para que el Poder 
Legislativo “transforme” al INE nos muestra precisamente los costos de descartar una institución 
independiente. [REFORMA/p.10] El tema lo abordan: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.17]; 
ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; JUEGOS DE PODER [EXCÉLSIOR/p.15]; EL CORREO ILUSTRADO 
[JORNADA/p.2]; SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; REDES DE PODER 
[ÍNDIGO/p.3]; EMPEDRADO [CRÓNICA/p.4]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; LOS NUMERITOS [24 
HORAS/p.16]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29]; COLUMNA/POLITEIA [HERALDO/p.15]; AGENDA 
CONFIDENCIAL [INDEPENDIENTE/p.9]; AQUÍ EN EL CONGRESO [INDEPENDIENTE/p.10]; JORGE G. 
CASTAÑEDA [INDEPENDIENTE/p.11] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_N_RAZON_23_INVASORESDEJAN_RUSIA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_CALIFORNA18_0_FRENTESPOLITICOS_RESPETARDIVISIONDEPODERES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_SOL_0_JESUSHECTORMUNOZ_REFORMAELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_OVACIONES_20_HECTORMUNOZ_REFELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_INDIGO_0_RUBENMOREIRA_PEF2023_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_24H_14_ESTABOCAESMIA_PEF2023_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_OVACIONES_20_HECTORMUNOZ_REFELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_FIN_10_BENITOSOLIS_PEF2023_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_HERALDO_0_RESCATEYFORTALECIMIENTO_PEMEX_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_REF_10_JAQUEMATE_INE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_EXC_17_FRENTESPOLITICOS_CNDH_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_EXC_4_ARSENAL_CNDH_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_EXC_15_JUEGOSDEPODER_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_JORNADA_2_ELCORREOILUSTRADO_JORCNDH_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_HER_2_SACAPUNTAS_CNH_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_RAZON_2_ROZONES_TERAPIASDECONVERSION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_INDIGO_3_REDESDEPODER_INE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_CRONICA_4_EMPREDADO_REFORMAELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_24H_2_SERA_CNDH_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_24H_16_LOSINSTRUMENTOS_CNDH_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_24H_16_LOSINSTRUMENTOS_CNDH_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_FIN_29_CONFIDENCIAL_FACTORCONCILACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_HER_15_POLITEIA_REF_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_INDEP_9_AGENDACONFIDENCIAL_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_INDEP_10_AQUIENELCONGRESO_CNDH_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_INDEP_11_JORGEG_BLINDAJE_3DIP.pdf
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COLUMNA/ROZONES/(…) Y es la Cámara de Diputados la que ya tiene en sus manos la posibilidad 
de erradicar definitivamente las llamadas “terapias de conversión” que hoy aún se aplican 
supuestamente para corregir la orientación sexual (…) En el Senado ya dieron el paso. Ahora faltan 
los diputados. Ignacio Mier, Rubén Moreira, Jorge Romero, Luis Cházaro, Alberto Anaya, Carlos 
Puente y Jorge Álvarez pueden tomar nota y detonar un acto de justicia, nos comentan. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/BAJO RESERVA EXPRÉS/ (…) En la Cámara de Diputados están listos para avanzar en una 
ley para regular el ciberespacio, petición que se ha venido dando desde al menos un lustro. Son 
nueve iniciativas las que se han mandado a la congeladora desde el inicio de esta administración; 
¿sin embargo, tras el hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional y otras dependencias federales, 
el tema ya es centro de atención en el Legislativo (…) [UNIVERSAL] 

COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/.- (…) En la Cámara de Diputados, los morenistas encabezados 
por Ignacio Mier Velazco están dispuestos a darle protección a los funcionarios salpicados por el 
escándalo de Segalmex, cuyas carpetas de investigación están en la Fiscalía General de la República. 
[UNIVERSAL] 

Comenta el tema: CONTRA LAS CUERDAS [HERALDO/p.  ]; FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p. 

COLUMNA/GENTE DETRÁS DEL DINERO/.- (…) Uno de los aspectos cruciales para recuperar la 
Categoría 1 pasa por fortalecer la estructura financiera de la Agencia Federal de Aviación Civil. 
Durante la gestión de Carlos Rodríguez, cayó en 40% las asignaciones presupuestales y se aplicó una 
política de austeridad a rajatabla. El compromiso de la SICT con la FAA es que la mejora de recursos 
sea suficiente y sostenible, propuesta que tendrá que pasar por la Cámara de Diputados y la SHCP. 
[RAZÓN/p.21] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_RAZON_2_ROZONES_TERAPIASDECONVERSION_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_P_UNIVERSAL_0_BAJORESERVAEXPRES_CIBERSEGURIDAD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_UNI_0_ELBLINDAJEDESEGALMEX_SELGAMEX_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_C_RAZON_21_GENTEDETRASDELDINERO_AFAC_3DIP.pdf
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Comparecerá Adán Augusto ante Congreso 
Publicación:31-10-2022 

Buscará que se apruebe en la entidad la presencia del Ejército en calles 
hasta el 2028 

Con el objetivo de explicar a detalle la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos para permitir la 
presencia del Ejército en las calles hasta 2028, este martes, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 
acudirá al Congreso de Nuevo León. 
De tal forma que el funcionario federal comparecerá en punto de las 14:00 horas ante el pleno. 

Esto con el fin de convencer a los legisladores sobre el Plan Nacional de Seguridad del Presidente López 
Obrador. 
Carlos de la Fuente Flores, coordinador de la bancada del PAN dijo que Augusto López solicito ser escuchado, 
por lo que se acordó abrir un espacio durante la sesión de este martes. 

"Estará presente para hablar sobre la Reforma Federal que permite la presencia del Ejército hasta 2028, lo 
vamos a recibir y lo vamos a escuchar, no coincidimos (en algunas cosas) somos de diálogo entre el gobierno 
federal, hay que analizarlo para dar postura", dijo en entrevista. 
"El hecho de que no estemos de acuerdo con algunos asuntos no impide que no lo escuchemos, vamos a ver 
que nos dice". 

Cabe mencionar que, aunque la minuta tiene la aprobación requerida de la mayoría de las legislaturas locales 
del país, no es necesario el respaldo de Nuevo León. 

Pese a esto, Augusto López acudirá ante el pleno para explicar la estrategia y hacerles ver que es lo que mejor 
le puede pasar a Nuevo León. 

Por su parte, el grupo legislativo del Partido Acción Nacional (PAN) justificó su oposición a la reforma por 
considerar que el compromiso era seguir fortaleciendo a las policías estatales y municipales del Estado. 

La Glosa del Primer Informe que se iba a realizar ese día se cambió para el miércoles 9 de noviembre. 

También mañana, pero a las 9:00 horas, los legisladores tendrán un desayuno con el presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel. 

 

https://elporvenir.mx/local/comparecera-adan-augusto-ante-congreso/481424  
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El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que para continuar con la alianza con el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) dependerá de cómo voten en la reforma electoral, porque si 
acompañan a Morena en contra del INE, definitivamente quedará fuera de Va por México. 
“Obviamente el PRI deberá tomar una decisión en esta reforma electoral absurda que propone el 
presidente López Obrador y si toma una mala decisión se acabó la alianza porque una vez ya la situación 
gravísima como fue la militarización, como fue la reforma que prorroga esta actuación también digamos 
acabar con el árbitro electoral, es algo inconcebible. 
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“Creo que todas las fuerzas democráticas que además están representadas en la propia ciudadanía 
porque finalmente los partidos somos instrumentos de la ciudadanía, no somos otra cosa sino que 
agrupamos esa representación, entonces si un partido en lugar de ser oposición se va del lado del 
gobierno obviamente deja ese espacio en la sociedad”, dijo el diputado panista. 

En entrevista con el periodista Luis Padua , reiteró que quiere ser el candidato de la alianza Va por 
México, y como parte de ello busca unificar en lugar de dividir. 

El diputado federal del PAN, señaló que desea ser el candidato del polo opositor más poderoso el cual 
reconstruya al país, y busque principalmente reconciliar un país, que aseguró, hoy se encuentra dividido. 

“Aspiro a no sólo ser candidato de mi partido, sino aspiro a hacer el candidato del polo opositor que se 
forme, y que sea el bloque opositor más grande, más poderoso y más eficaz, que se haya podido armar 
en el país. 

“Para qué, porque todo esto es para algo, para poder reconstruir al país, el país está quebrado en 
muchos sentidos, está quebrado su sistema educativos sistema de salud, ni siquiera hay para 
medicinas, tenemos que arreglar el sistema de la seguridad está quebrado su sistema de seguridad 
pública, de seguridad interior, igualmente, fundamental reconciliar un país dividido, polarizado, que se 
encuentre enfrentado entre dos polos opuestos no va a ninguna parte”, dijo Creel. 

Para el legislador, tener un sólo discurso en lugar de uno que divida, podrá atraer a quienes votaron por 
Morena en las elecciones pasadas, pues dijo todo se basará en hacer una autocrítica para poder resarcir 
lo que se hizo mal. 

“Una parte importante de la clase media votó por López Obrador, porque habíamos fallado los que 
estamos en gobierno, yo creo que eso es más que evidente, entonces tenemos que empezar por una 
autocrítica, qué es lo que hicimos mal y que es lo que hicimos bien”, expresó. 

 
https://www.elhorizonte.mx/nacional/alianza-con-pri-depende-de-su-voto-en-reforma-creel/v-vl320739  

 

https://www.elhorizonte.mx/nacional/alianza-con-pri-depende-de-su-voto-en-reforma-creel/v-vl320739
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Santiago Creel se manifiesta en contra de la Reforma Electoral tramposa de López 

Obrador 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, se manifestó en contra de la 

Reforma Electoral tramposa del presidente López Obrador. Dijo que la reforma que 

propone el Presidente es como si jugaran un partido de fútbol en el que el árbitro está en 

su equipo, uno juega con once jugadores y el otro con 9; elecciones sin cancha pareja, 

amañadas. Afirmó que quiere regresar al estilo de los 70 y 80, en donde se permitían caídas 

del sistema al antojo, mapacheos, fraudes, prácticas que el INE ha ido desapareciendo y 

enfatizó que el Presidente lo hace porque no quieren perder el 24 y está dispuesto a todo.  

https://drive.google.com/file/d/1X1bmT7hRvUaEObnAnTLYnU89mvVkPWHI/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1X1bmT7hRvUaEObnAnTLYnU89mvVkPWHI/view
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Crítican a titular de CNDH por ir contra el INE 

 

Legisladores de Oposición en la Cámara de Diputados y el coordinador de Morena en el Senado 

solicitaron a la presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, 

actuar sin directrices partidistas y respetar el trabajo del Poder Legislativo. El senador Ricardo Monreal, 

coordinador de Morena en el Senado, consideró que la CNDH debería estar más centrada en la defensa 

de los derechos humanos que en asuntos electorales. "Que la discusión de una posible reforma electoral 

la dejemos a la Cámara de Diputados para que se logren acuerdos y después el Senado actuara con 

responsabilidad, aquí estamos por fortalecer las instituciones, no destruirlas y para darles posibilidades 

de defender la democracia y el Estado de Derecho", dijo Monreal. 

El artículo 102, apartado B de la Constitución, establece que las comisiones de derechos humanos "no 

serán competentes tratándose de asuntos electorales y jurisdiccionales". En un pronunciamiento 

público, la bancada del tricolor en San Lázaro lamentó la recomendación emitida ayer por el organismo 

autónomo en la que califica al INE como un instrumento de sabotaje de la voluntad del pueblo y le 

recordó que la Constitución le prohíbe intervenir en temas electorales. "Consideramos importante 

recordarle a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos la importancia de que respete esa 

autonomía y no intervenga en asuntos electorales con intenciones políticas, como lo ha hecho en su 

recomendación 46/2022, en el trabajo de otros poderes, como es el Legislativo", indicó. 

Los legisladores priistas, encabezados por Rubén Moreira, calificaron como lamentable que la CNDH se 

pronuncie sobre temas que responden a intereses electorales, violentando la constitución, mientras que 

ha guardado silencio ante situaciones que realmente ameritan su atención. Entre ellos mencionaron las 

violaciones a los derechos de los infantes, de las mujeres, de los migrantes y de los pueblos indígenas.  

El presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, se pronunció en favor del INE. "Como 

ciudadano y político expreso mi total respaldo al INE ante las presiones y señalamientos de la CNDH. La 

CNDH debe ya ponerse a trabajar en sus funciones y dejar de responder a intereses políticos. ¡Zapatero 

a sus zapatos!", expresó en redes el panista Santiago Creel. 

https://www.reforma.com/critican-a-titular-de-cndh-por-ir-contra-el-

ine/ar2496133?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;ut

m_content=@reformanacional 
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Arremete oposición contra titular de CNDH; le exige no meterse en asuntos que no son 

de su competencia 

 

Los grupos parlamentarios del PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados exigieron a la titular de la 

Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) no inmiscuirse en asuntos que no son de su 

competencia; la acusaron de haberse convertido en una oficina de intereses políticos de la Presidencia 

de la República que busca aniquilar con toda la maquinaria del Estado al Instituto Nacional Electoral 

(INE). 

Después de que la CNDH recomendó al Congreso de la Unión transformar al INE, los legisladores de 

oposición advirtieron que no discutirán ninguna reforma electoral que atente contra las instituciones 

electorales. 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, instó a la CNDH a ponerse a trabajar en 

el cumplimiento de sus funciones y dejar de responder a intereses políticos. 

“Como ciudadano y político expreso mi total respaldo al INE ante las presiones y señalamientos de la 

CNDH. La CNDH debe ya ponerse a trabajar en sus funciones y dejar de responder a intereses políticos. 

¡Zapatero a sus zapatos!”. 

En tanto, la fracción parlamentaria del PAN, liderada por Jorge Romero Herrera, acusó a la titular del 

organismo, Rosario Piedra Ibarra, de estar extraviada y de haber perdido la brújula en las funciones que 

le corresponde desempeñar al frente de la CNDH. 

“La @CNDH ha perdido la brújula de su quehacer público, también ha olvidado sus facultades y 

atribuciones. Las posturas que presenta su titular exhibe una ausencia absoluta de autonomía frente al 

régimen y extravío de funciones garantes de los Derechos Humanos”, indicaron los panistas federales a 

través de las redes sociales. 

Por su parte, el grupo parlamentario del PRI demandó a la presidenta de la CNDH respeto a todos los 

organismos autónomos y de la democracia y que no intervenga en asuntos electorales con intenciones 

políticas. Indicó que la titular de esa comisión debería preocuparse por atender todos los temas que 

tiene pendientes en resolver. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/arremete-oposicion-contra-titular-de-cndh-le-exige-no-

meterse-en-asuntos-que-no-son-de-su-competencia/ 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/arremete-oposicion-contra-titular-de-cndh-le-exige-no-meterse-en-asuntos-que-no-son-de-su-competencia/
https://www.reporteindigo.com/reporte/arremete-oposicion-contra-titular-de-cndh-le-exige-no-meterse-en-asuntos-que-no-son-de-su-competencia/
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Creel pide a CNDH ponerse a trabajar y dejar intereses 

políticos: “zapatero a tus zapatos” 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, instó a la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) a ponerse a trabajar en el cumplimiento de sus funciones y dejar de responder a 
intereses políticos. Un día después de que la titular de la CNDH, Rosario Piedra, dirigió una 
recomendación al Congreso de la Unión para reformar al INE, por considerar a ese organismo como un 
“instrumento de sabotaje de la voluntad del pueblo”, el legislador del PAN respondió en un mensaje a 
través de redes sociales: 
“Como ciudadano y político expreso mi total respaldo al INE ante las presiones y señalamientos de la 
CNDH. La CNDH debe ya ponerse a trabajar en sus funciones y dejar de responder a intereses políticos. 
¡Zapatero a sus zapatos!”. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/creel-pide-cndh-ponerse-dejar-intereses-politicos 
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Santiago Creel se lanza contra reforma electoral de AMLO; 

la tacha de "tramposa" 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel lanzó un vídeo en su 

cuenta de twitter para reprobar la reforma electoral que impulsa el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Dicha reforma, según Creel es "tramposa" y propone elecciones sin cancha pareja. 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/10/31/santiago-creel-se-lanza-contra-reforma-electoral-de-amlo-la-tacha-de-
tramposa-357999.html 
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Critican a titular de CNDH por ir contra el INE 

Legisladores de Oposición en la Cámara de Diputados y el coordinador de Morena en 
el Senado solicitaron a la presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Rosario Piedra 
Ibarra, actuar sin directrices partidistas y respetar el trabajo del Poder Legislativo. 
El presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, se pronunció en favor del INE. 
"Como ciudadano y político expreso mi total respaldo al INE ante las presiones y señalamientos de la 
CNDH. La CNDH debe ya ponerse a trabajar en sus funciones y dejar de responder a intereses políticos. 
¡Zapatero a sus zapatos!", expresó en redes el panista Santiago Creel. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/critican-a-titular-de-cndh-

por-ir-contra-el-ine/ar2496136 
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Gobierno de López Obrador ha sido un retroceso para 
México: Santiago Creel Miranda 

 
“López Obrador no ha sido de la izquierda. Si vemos, los grandes constructores y empresarios son lo 
mismo. Está dejando pasar una oportunidad que nosotros también dejamos pasar que es el cambio 
estructural de la política. Nosotros no lo hicimos cuando pudimos hacerlo, y tampoco lo hizo Andrés 
Manuel”, recrimina el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, quien también 
reconoce tener la mano levantada para participar en los comicios del 2024 y enfrentarse a Morena. 
 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cara-a-cara/cara-a-cara-gobierno-de-lopez-
obrador-ha-sido-un-retroceso-para-mexico-santiago-creel-miranda/ 
 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cara-a-cara/cara-a-cara-gobierno-de-lopez-obrador-ha-sido-un-retroceso-para-mexico-santiago-creel-miranda/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cara-a-cara/cara-a-cara-gobierno-de-lopez-obrador-ha-sido-un-retroceso-para-mexico-santiago-creel-miranda/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

01/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
Santiago Creel advierte que AMLO no quiere perder el 

2024 y está dispuesto a todo 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, reprobó la reforma 

electoral que impulsa el presidente López Obrador y Morena, pues dijo que es “tramposa” y propone 

elecciones sin cancha pareja. En tanto, señaló a AMLO de plantear esta reforma porque “no quiere 

perder el 24 y está dispuesto a todo”.   “Imagina que te invito a jugar un partido de futbol, nada más 

que el árbitro está en mi equipo, yo juego con mis 11 jugadores y tú sales con 9, así es la reforma que 

propone el presidente, elecciones sin cancha pareja, amañadas… Y lo hace porque no quiere perder el 

24; está dispuesto a todo, incluso hasta quitar las reglas que lo hicieron llegar hasta donde él está hoy”, 

indicó.  

https://www.realidad7.com/politica/santiago-creel-advierte-que-amlo-no-quiere-perder-el-2024-y-esta-dispuesto-a-todo 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.realidad7.com/politica/santiago-creel-advierte-que-amlo-no-quiere-perder-el-2024-y-esta-dispuesto-a-todo
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¿Alguien ha visto al PAN? 
 

Hace unas semanas hicieron, según ellos, un evento con sus precandidatos. Parecía una convención de 
ventas de Tupperware. No se dijo nada en especial, ni siquiera fueron todos los que “suenan”. Entre azul 
y buenas noches se dijo que eran la fuerza y que “sí hay de otra” y cosas por el estilo. De los panistas 
solamente Santiago Creel ha tenido la claridad y la definición de decir que quiere ser candidato a la 
Presidencia y se mete el pleito, a use silo, pero se mete. La confusión, la falta de definición es lo que 
priva en ese partido. Como muestra, esta declaración de la gobernadora de Chihuahua, Maru Campos: 
“Si mi partido me necesita,  ahí estaré”. Bueno, pues podrá esperar sentada porque parece ser que el 
partido no necesita nada, así está bien. Además, no se trata de que el partido quiera sino que ella se 
defina. En otra ocasión que se le preguntó por 2024 y si se lanzaría, y dijo que tenía “el hambre por 
generar política pública, implementarla de forma correcta”. Si alguien entiende que eso es querer la 
Presidencia merece un premio. Así la definición. 
 
https://www.nacion321.com/opinion/juan-ignacio-zavala-alguien-ha-visto-al-pan 
 

https://www.nacion321.com/opinion/juan-ignacio-zavala-alguien-ha-visto-al-pan
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Pedirá AMLO a UIF informe sobre “factureras” en litigio 
con el SAT vinculadas a Santiago Creel 

 
Ante las versiones que indican que despachos jurídicos que buscan ganar pleitos contra el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT), de las llamadas “factureras”, varios despachos de abogados vinculados 
con el hoy presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, esta mañana el 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador dijo desconocer del tema. 
Consultado esta mañana sobre el tema, el primer mandatario de la nación expuso que ante esta duda, 
pedirá al encargado de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) Pablo Gómez acudir a la conferencia 
matutina a informar. 
 
https://eldemocrata.com/pedira-amlo-a-uif-informe-sobre-factureras-en-litigio-con-el-sat-vinculadas-
a-santiago-creel/ 
 

https://eldemocrata.com/pedira-amlo-a-uif-informe-sobre-factureras-en-litigio-con-el-sat-vinculadas-a-santiago-creel/
https://eldemocrata.com/pedira-amlo-a-uif-informe-sobre-factureras-en-litigio-con-el-sat-vinculadas-a-santiago-creel/
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Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara e Diputados instó a la CNDH a ponerse a trabajar en el 
cumplimiento de sus funciones y dejar de responder a intereses políticos. 

 Los grupos parlamentarios del PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados exigieron a la titular de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos no inmiscuirse en asuntos que no son de su competencia; la 
acusaron de haberse convertido en una oficina de intereses políticos de la presidencia de la República que 
busca aniquilar con toda la maquinaria del Estado al Instituto Nacional Electoral. 

 Después de que la CNDH recomendó al Congreso de la Unión transformar al INE, los legisladores de 
oposición advirtieron que no discutirán ninguna reforma electoral que atente contra las instituciones 
electorales. 



 

                 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 01/111/2022 LEGISLATIVO 

 

 Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados instó a la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) a ponerse a trabajar en el cumplimiento de sus funciones y dejar de responder a intereses 
políticos. 

 “Como ciudadano y político expreso mi total respaldo al INE ante las presiones y señalamientos de la CNDH. 
La CNDH debe ya ponerse a trabajar en sus funciones y dejar de responder a intereses políticos. ¡Zapatero a 
sus zapatos!”. 

 Jorge Romero Herrera 

En tanto, la fracción parlamentaria del PAN liderada por Jorge Romero Herrera acusó a la titular de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra de estar extraviada y de haber perdido la 
brújula en las funciones que le corresponden desempeñar al frente de la CNDH. 

 “La @CNDH ha perdido la brújula de su quehacer público, también ha olvidado sus facultades y atribuciones. 
Las posturas que presenta su titular exhibe una ausencia absoluta de autonomía frente al régimen y extravío 
de funciones garantes de los Derechos Humanos”, indicaron los panistas federales a través de las redes 
sociales. 

 Por su parte, el grupo parlamentario del PRI demandaron a la presidenta de la CNDH respeto a todos los 
organismos autónomos y de la democracia y que intervenga en asuntos electorales con intenciones políticas. 

Indicó que la titular de esa comisión debería preocuparse por atender todos los temas que tiene pendientes 
en resolver. 

 “Hay muchos pendientes que deberían ser urgentes para este organismo y en los que tiene que enfocar sus 
prioridades, como es el tema de los derechos humanos de los infantes, de las mujeres, de los migrantes, de 
los pueblos originarios”. 

Rosario Piedra 

Además, recordó a Rosario Piedra que de acuerdo con el inciso B del Artículo 102 de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos, los organismos de protección de los derechos humanos que ampara el 
orden jurídico mexicano no serán competentes tratándose de asuntos electorales y jurisdiccionales. 

 “Es lamentable que la CNDH se pronuncie sobre un tema que responde a intereses electorales, desacatando 
las reglas y que, durante los últimos tres años, haya guardado silencio en situaciones que merecían su 
atención y pronunciamiento. 
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 “Conminamos a su titular, Rosario Piedra Ibarra, a retomar el sentido de la institución que dirige, para 
defender los derechos humanos de los mexicanos, sin miras electoreras, de manera honorable, objetiva y sin 
directrices partidistas”. 

 Mientras, el grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados calificó de “caradura” y “cínica” a 
Rosario Piedra, por recomendar al Congreso una reforma al INE “para garantizar un órgano realmente 
autónomo de cualquier poder”, cuando ella “está alineada al Ejecutivo y no conserva la autonomía de la 
comisión”. 

 Elizabeth Pérez 

Elizabeth Pérez, vicecoordinadora la bancada perredista, llamó a la “ombudsperson” a no interferir en 
asuntos electorales y ocuparse de hacer recomendaciones al gobierno federal sobre desapariciones forzadas, 
feminicidios y otros asuntos pendientes. 

 “Esta recomendación prácticamente habla de que la titular de la CNDH, además de ser una caradura y una 
cínica por ser parte de un Estado en el cual, se supone, un órgano autónomo no debería de involucrarse en 
estos temas; y me refiero a que es parte del Estado porque prácticamente está alineada al Ejecutivo y no 
conserva la parte autónoma que debe tener esta comisión”, puntualizó. 

 Asimismo, la legisladora del sol azteca llamó a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados a 
atender la petición del PRD para llamar a comparecer a Rosario Piedra ante el pleno. 

“Tenemos muchas preguntas que hacerle sobre su actuar, pero principalmente sobre su omisión al 
pronunciarse en casos tan específicos como la defensa de los derechos humanos de las mujeres”, indicó.  

Lorenzo Córdova 

Admitió que la CNDH es un órgano autónomo y su titular no necesariamente está obligada a comparecer, 
pero en su momento se citó al presidente del Consejo General del INE, Lorenzo Córdova, y ahí los legisladores 
de Morena y PT fueron muy exigentes, además de que hubo una respuesta favorable para presentarse ante 
el pleno de la Cámara de Diputados. 

 “Esperamos que la Junta de Coordinación Política tenga la misma deferencia con la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos, máxime cuando en este país a las mujeres nos siguen matando y no ha hecho 
absolutamente nada”, remarcó la legisladora. 

https://elregio.com/Noticia/d48ac690-31ad-4e9e-be75-11fd99b34f3b  

https://elregio.com/Noticia/d48ac690-31ad-4e9e-be75-11fd99b34f3b
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Los posibles candidatos ¿qué harán para mantener la autonomía y fortaleza del actual INE y así?, 
cualquiera el resultado del 2024 se sepa que hay un árbitro autónomo. 

Usted, ¿por quién quiere votar? Así va el tracking diario hoy 1 de noviembre 

El tracking realizado por MetricsMx es publicado diariamente por SDPnoticias. Este ejercicio 
ofrece un seguimiento diario y puntual a la intención de la ciudadanía sobre los posibles candidatos. 
De esta forma el ciudadano puede tener un mejor pulso de estos y también, de cómo reaccionan los 
posibles votantes a las propuestas, trabajo o dichos de unos y otros. 

Las mediciones se realizan de la siguiente manera: 

¿Por quién de los siguientes políticos es más probable que votara si fuera candidato de Morena a la 
Presidencia de México en 2024? 

• Claudia Sheinbaum tiene 29.6% (cinco décimas menos que ayer). Seguida por Marcelo 
Ebrard con un 24.9% (un punto y cinco décimas más que ayer). 

¿Por quién de los siguientes políticos es probable que votara si fuera candidato del PAN a la 
Presidencia? 

• Santiago Creel, presidente de la Cámara de diputados, con 14.8% (cuatro décimas menos 
que ayer), seguido de Mauricio Kuri actual gobernador de Querétaro con 14.5% (cinco 
décimas más que ayer) 

De los siguientes políticos, ¿por quién es más probable que votara si fuera candidato del PRI a la 
Presidencia? 

• Beatriz Paredes con 14.7% (una décima menos que ayer) y Enrique de la Madrid con 13.6% 
(siete décimas menos que ayer). 

De los siguientes políticos, ¿por quién es más probable que votara si fuera candidato de Movimiento 
Ciudadano a la Presidencia? 

• Ricardo Monreal con 17.2% (siete décimas más que ayer) y Enrique Alfaro, gobernador de 
Jalisco con 12.9% (dos décimas más que ayer). 

Este seguimiento diario se realiza a través de una encuesta telefónica de robot con 1,050 casos 
semanales. El margen de error es de +/-3.02% y tiene un 95% de nivel de confianza. En cada 
escenario se muestran los dos posibles candidatos. 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-

resultados-del-tracking-diario-hoy-1-de-noviembre-de-2022/  

https://www.sdpnoticias.com/mexico/a-claudia-sheinbaum-no-le-ofende-que-le-digan-corcholata-estoy-segura-de-mi-y-de-lo-que-represento/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/marcelo-ebrard-pide-a-las-otras-corcholatas-no-ser-un-problema-para-amlo/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/marcelo-ebrard-pide-a-las-otras-corcholatas-no-ser-un-problema-para-amlo/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-beatriz-paredes-la-senadora-del-pri-que-quiere-ser-presidenta-de-mexico/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-resultados-del-tracking-diario-hoy-1-de-noviembre-de-2022/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-resultados-del-tracking-diario-hoy-1-de-noviembre-de-2022/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

01/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ VISITA OAXACA SE REÚNE CON EL GOBERNADOR ALEJANDRO MURAT Y CONFIRMA 

DENUNCIA CONTRA FELIPE CALDERÓN 

Adán Augusto López sigue recorriendo el país y aunque el Congreso de Oaxaca ya avaló la reforma para que 

la las Fuerzas Armadas permanezcan más tiempo en tareas de seguridad  el secretario de Gobernación participó 

en el foro sobre “La Política Interior de la 4T” . El presidenciable aprovechó su visita en la entidad para reunirse 

con el gobernador saliente, Alejandro Murat, en “una visita de cortesía”. El mandatario informó que durante el 

encuentro habló con el funcionario federal sobre las acciones coordinadas entre ambos gobiernos para “seguir la ruta del 

crecimiento en nuestro estado”. López Hernández confirmó en la entidad que sí existe una denuncia internacional contra el 

expresidente Felipe Calderón Hinojosa por crímenes de lesa humanidad derivados de la Operación “Rápido y Furioso”, en la que 

le vendieron armas al crimen organizado que causaron la muerte a militares y civiles. Explicó que la denuncia contra Calderón fue 

presentada en la Corte Penal Internacional, con sede en La Haya, y está en periodo de integración de pruebas, por lo que 

“seguramente va a haber justicia”. 

SANTIAGO CREEL: REFORMA ELECTORAL ES TRAMPOSA 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, está muy activo pero para impedir que se apruebe 

la reforma electoral que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador a la que calificó como 

"tramposa" y propone elecciones sin cancha pareja.” Muy ingenioso, Creel utilizó una analogía de fútbol: 

“Imagina que te invito a jugar un partido de futbol, nada más que el árbitro está en mi equipo, yo juego con 

mis 11 jugadores y tú sales con 9, así es la reforma que propone el presidente, elecciones sin cancha pareja, amañadas… Y lo 

hace porque no quiere perder el 24; está dispuesto a todo, incluso hasta quitar las reglas que lo hicieron llegar hasta donde él está 

hoy”, señaló. Además cuestionó: “¿Sabes por qué quieren una reforma así? Para regresar al estilo de los 70´s y 80´s ese que 

permitía caídas del sistema al antojo, mapacheos, fraudes, todas esas prácticas que el INE ha ido desapareciendo”,  

IGNACIO MIER AFIRMA QUE MORENA NO QUIERE IMPONER A NUEVOS CONSEJEROS DEL INE 

Ignacio Mier Velazco, coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados se encuentra listo para 

hacer el trabajo de operación política en San Lázaro para que conforme a la ley se apruebe el presupuesto. En este 

sentido, informó que la Comisión de Presupuesto está lista para dictaminar el proyecto de egresos entre el 7 y el 8 

de noviembre, a fin de analizarlo y discutirlo en el pleno a partir del día 9 y agotar todas las reservas de los grupos 

parlamentarios. “Vamos a cumplir con lo que establece la ley; se permitirá todo el debate necesario para aprobar el presupuesto, 

pero lo haremos con orden y sin violentar la ley para no tener que parar el reloj legislativo. Buscaremos una forma conveniente de 

desahogar las reservas que se presenten y aprobarlo en tiempo y forma, como lo hemos venido haciendo año con año”, señaló. 

Eso sí, el poblano dejó en claro que Morena en la Cámara de Diputados defenderá durante la discusión del Presupuesto 2023 un 

proyecto austero, eficiente y con una justa distribución de recursos para garantizar los programas sociales. Mier, al subrayó que el 

próximo año no habrá incremento de impuestos, sino ahorro y disciplina por parte del gobierno, sin sacrificar los programas 

sociales, salud y educación, que son fundamentales para el desarrollo de la sociedad y del país.  Estaremos atentos. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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ALEJANDRO MORENO ASEGURA QUE SU PARTIDO NO AVALARÁ UNA REFORMA ELECTORAL QUE LESIONE AL INE  

 Para no dejar dudas de los supuestos acuerdos del llamado PRIMOR Alejandro Moreno Cárdenas, presidente 

nacional del PRI, afirmó que su grupo parlamentario jamás acompañará una eventual reforma electoral que atente 

contra el Instituto Nacional Electoral (INE) o el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). “Lo 

dejamos muy claro, para que no haya lugar a dudas: el PRI jamás va a acompañar una reforma electoral que dañe al Instituto 

Nacional Electoral o que vulnere al Tribunal Electoral, nuestro apoyo irrestricto y total”, dijo en declaraciones a la prensa, 

acompañado por el diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador de la bancada del PRI. “Nosotros siempre vamos a fortalecer el 

sistema democrático, jamás votaríamos una reforma que atente contra el INE y contra el Tribunal Electoral, está claro», reiteró. 

Moreno Cárdenas apuntó que el INE y el TEPJF son instituciones con reconocimiento a nivel mundial. “Lo que sí ha dejado claro 

el sistema mexicano es que el INE y el Tribunal Electoral son instituciones con reconocimiento internacional». Por el bien de la 

democracia esperemos que así sea y que se construya una reforma que beneficie al país y que no signifique un retroceso. 

Estaremos atentos. 

SISTEMA ACUSATORIO CON IMPORTANTES DEFICIENCIAS, ACUSA MIGUEL ÁNGEL MANCERA 

Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado, se mantiene muy pendiente y como buen jurista 

conoce a fondo el sistema penal, hace unos días el legislador señaló que el sistema acosatorio en México, tiene 

importantes deficiencias, por ejemplo, la implementación de arraigos judicializados. Elex procurador general de 

Justicia de la Ciudad de México, recordó que México está en la transición del sistema acusatorio, que todavía no está bien 

implementado. l exjefe de Gobierno dijo que “lo que se nos criticaba como fiscales cuando estaba la figura del arraigo, hoy lo 

tenemos nada más que judicializado”. Yo tengo muchas críticas al sistema acusatorio de mi país, pero cómo se está implementado, 

hay muchas de estas etapas, de estas figuras procesales que no están cumpliendo, hoy por hoy, con el objetivo. Hoy, para mí 

estamos viviendo arraigos judicializados con las etapas de investigación ampliada”, indicó. 

RICARDO MONREAL PIDE A LA CNDH ESTAR ATENTA A LA DEFENSA DE DERECHOS HUMANOS Y NO A TEMAS 

ELECTORALES  

 Como siempre la voz prudente de Ricardo Monreal se escichó dentro de Morena y luego de que la Comisión Nacional 

de Derechos Humanos (CNDH) acusó al Instituto Nacional Electoral (INE) de encabezar el “sabotaje de la voluntad 

del pueblo”, realizar “guerra sucia” y mantener vicios que “por siglos han manchado nuestros procesos electorales” 

y recomendar la reforma electoral, Monreal Ávila de manera respetusa le recomendó estar más centrada en la defensa de los 

derechos humanos de grupos de personas en el país. Explicó que la discusión del INE y la posible reforma constitucional y legal 

se le debe dejar a la Cámara de Diputados, que es el órgano legislativo competente para que se logren acuerdos. Mientras que 

en lo que toca al Senado, dijo, éste actuará con responsabilidad, en el caso de que se apruebe allá. “Aquí la revisaremos 

escrupulosamente para fortalecer las instituciones, no destruirlas, para fortalecer los órganos del Estado y para darles posibilidades 

de defender la democracia”. 

KENIA LÓPEZ PIDE RENUNCIA DE ROSARIO PIEDRA 

Como todos los lunes Kenia López, vicecoordinadora del PAN en el Senado, relizó su contramañanera y en esta 

ocasión acusó que la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) le hace el “trabajo sucio” e ilegal al gobierno 

federal en su propósito de desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE) y demandó que su titular Rosario Piedra 

Ibarra se separe del cargo por notorio conflicto de Interés. recordó que el viernes pasado la CNDH publicó en el Diario 

Oficial de la Federación la recomendación general 46/2022, la cual busca que desde el Poder Legislativo se destruya 

al INE y criticó que la CNDH recomiende, de manera irresponsable, al Congreso de la Unión dañar al árbitro electoral. 

CLAUDIA SHEINBAUM NIEGA NEXOS DEL GOBIERNO CON CRIMEN ORGANIZADO 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, sigue muy activa en sus recorridos por el país y 

aprovechó su fin de semana para estar el Puebla y Chihuahua. Desde Ciudad Juárez afirmó que si existen 

vínculos entre las autoridades y las organizaciones del crimen organizado, nunca habrá seguridad, Claudia 

Sheinbaum. Encabezó un mitin ante 10 mil personas y ahí señaló: “De las mujeres de Ciudad Juárez aprendimos 

mucho en todo el país: siempre que hay políticas para mujeres, se lleva en el corazón a Marisela Escobedo y a 

las mujeres de Ciudad Juárez”, dijo la funcionaria, quien fue recibida por el presidente municipal Cruz Pérez Cuéllar y su esposa 

Rubí Enríquez, presidenta del DIF municipal. “Por encima de todo está la honestidad. Si hay vínculo entre la policía y las bandas 
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Una de las imágenes más tristes que se han visto en el año, es la de Bolsonaro llorando amargamente su 
derrota. Hasta te dan ganas de abrazarlo después de que los brasileños consideraron que su fe en la 
violencia, el ultraderechismo trumpista y el mesianismo maníaco estaban del nabo. Y es que el 
expresidente brasileño parece sacado de un aquelarre entre el KukluxPAN y el voxismo sin atributos, y 
ahora va a tener que dedicarse a vender tiempos compartidos en Iberdrola como sus compadres Aznar, 
Zedillo y el expresichente Jelipillo que es un chascarrillo. 

Pero al que no lo calienta ni las rolas de Carmen Miranda, es al mismísimo Alférez Pérez del 
conservadurismo pando, Mario Vargas Llosa, que anda peor que su personaje de la Ciudad y los perros. Y 
es que es el anti Rey Midas, pues todos los personajes que ha apoyado han sido derrotados por la izquierda 
a pesar de sus sesudos argumentos a lo Berlusconi. Esto querría decir que, amigas, amiguis, amigues y 
amix de la oposición en éxtasis, ya es momento de que lo echen a patadas del neoporfirismo en el que 
milita, pues les trae más mala suerte que Pedro Infante a todos los personajes de A toda máquina. Ese 
señoro está más maldito que Claudio XXX que, como al Coyote que persigue al Correcaminos, en su 
eterna lucha contra el comunismo cuando no le explota la dinamita, se le cae una roca en la cabeza, lo 
atropella un camión o se queda colgado de la brocha. ¡Poor boy! 

¡Háganse una limpia con agua de tlacote, gárgaras con agua bendita y un exorcismo en la secta satánica del 
hijo de Carlos Salinas que se ha nacionalizado español y ahora es todo un gitanillo de altos ingresos y de 
pocos regresos. 

Iconografías de la melancolía y el desasosiego que deben incluir el tuit de Kike Krauze donde felicita a 
Lula por el triunfo, escrito casi casi al borde del llanto pero esforzándose por andar de quedabien. La 
Operación Berlín en su versión carioca, no funcionó. 

Lo de Santiago Creel también conmueve: sentado solo en un aeropuerto en una foto que casi ni se ve 
posada, está solo con su soledad. Hasta me extrañó que publicaciones derechosas y de connotados líderes 
de opinión que nada más están viendo qué hace el doctor Gatell, no hayan interpretado esto como un 
acabose emocional. Sobre todo porque mi Santi, por más que trata de levantar un poco el rating con sus 
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vídeos resultan tan aburridos, que hacen ver a los de Ricardo Anaya como si fueran dirigidos por 
Tarantino. 

Jairo Calixto Albarrán 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/jairo-calixto-albarran/politica-cero/bolsonaro-vargas-llosa-creel-y-lula  
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criminales, nunca va a poder haber seguridad. Y ahí tenemos el ejemplo de (Genaro) García Luna, que está preso en Estados 

Unidos. Por eso lo que dice el Presidente: honestidad, acabar con la corrupción y siempre darle alternativas a los jóvenes. Si no 

hay justicia social, no hay seguridad”, consideró. Mientras que en Puebla fue recibida a gritos de Presidenta, presidenta y ahí la 

aspirante a la candidatura de Morena presumió acciones emprendidas durante su gestión en el gobierno de la Ciudad de México 

en materia de educación, bienestar y movilidad, entre otros y sobre las políticas que ha empujado la presidencia de Andrés Manuel 

López Obrador. 

VÍCTOR FUENTES SOLÍS PIDE RECURSOS PARA PREVENIR, DETECTAR Y TRATAR EL CÁNCER DE MAMA 

El Senador de la República, Víctor Fuentes Solís siempre comprometido con las causas que benefician a la población 

solicitó, a través de un punto de acuerdo, a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados 

a que, en ocasión del análisis y discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2023, destine 

los recursos económicos suficientes que permitan garantizar las acciones y programas encaminados a prevenir, detectar y tratar 

oportunamente el cáncer de mama. Además, el legislador solicitó al Congreso de la Unión y a los Congresos Locales, implementar 

una campaña permanente de concientización, prevención y detección oportuna de esta enfermedad. 

DIPUTADA YADIRA MARCOS PREPARA PRESENTACIÓN DE INFORME DE LABORES 

El próximo sábado 26 de noviembre al filo de las 11 de la mañana la diputada federal Yadira Marcos 

presentará su informe de labores legislativas en las que detallará de los avances legislativos en el ultimo año. 

La cita es en el Hotel San Marcos en su natal Culiacán, Sinaloa y se espera que contará con la presencia de 

importantes personalidades de la política local y legisladores federales. Estaremos atentos. 

DIPUTADO JAVIER LÓPEZ CASARÍN TRASMITIRÁ SU INFORME DE LABORES EN EL METAVERSO 

Quien también rendirá cuentas a sus representados es el diputado del PVEM Javier López Casarín. El también 

presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, hará historia pues 

es el primero a nivel mundial en presentar un informe de labores en el metaverso. El legislador explicará también 

de los avances en iniciativas de ley y puntos de acuerdo en ejes como diplomacia parlamentaria, 

ciberseguridad, impulso a la ciencia, protección al medio ambiente y políticas de equidad de género e igualdad sustantiva. En este 

caso, la cita es el próximo 4 de noviembre a las 11:00 horas y su primer Informe será trasmitido a través de sus redes sociales y 

el metaverso. 
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Morena defenderá un Presupuesto 2023 que sea austero y eficiente) 

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, informó 

que la mayoría parlamentaria de Morena defenderá, durante la discusión del Presupuesto 

2023, un proyecto austero, eficiente y con una justa distribución de recursos para garantizar 

los programas sociales, esto al subrayar que para el próximo año no habrá un incremento 

de impuestos sino ahorro y disciplina por parte del Gobierno sin sacrificar los programas 

sociales, salud y educación. Afirmó que la Comisión de Presupuesto está lista para 

dictaminar el Proyecto de Egresos entre el 7 y 8 de noviembre, a fin de analizarlo y discutirlo 

en el Pleno a partir del día 9 y agotar todas las reservas de los grupos parlamentarios. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIuMgYO814Wa7qA&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211249&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIuMgYO814Wa7qA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211249&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIuMgYO814Wa7qA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211249&parId=root&o=OneUp
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Vamos por un presupuesto austero y eficiente: Morena 
 

 El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, reiteró que su bancada 
defenderá la formación de un Presupuesto de Egresos (PEF) 2023 “austero”, eficiente, con una justa 
distribución y, sobre todo, “que los mexicanos tengan garantizados los programas sociales”. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/vamos-por-un-presupuesto-austero-y-eficiente-morena-
XY4890066 
 
 
 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/vamos-por-un-presupuesto-austero-y-eficiente-morena-XY4890066
https://vanguardia.com.mx/noticias/vamos-por-un-presupuesto-austero-y-eficiente-morena-XY4890066
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La política debe ser humana y sin arrogancia, ni soberbia: 

Ignacio Mier 

La política tiene que ser más humana, solidaria, de entrega, de pasión, que busque una sociedad justa y 

equitativa con más oportunidades para la gente que más lo necesite, sin la arrogancia y la soberbia del 

pasado, afirmó el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco. 

 
https://retodiario.com/politica/2022/10/31/la-politica-debe-ser-humana-y-sin-arrogancia-ni-soberbia-
ignacio-mier/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://retodiario.com/politica/2022/10/31/la-politica-debe-ser-humana-y-sin-arrogancia-ni-soberbia-ignacio-mier/
https://retodiario.com/politica/2022/10/31/la-politica-debe-ser-humana-y-sin-arrogancia-ni-soberbia-ignacio-mier/
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Diputados de Morena acusan a Ignacio Mier de proteger fraudes en Segalmex 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- Los diputados de Morena Adela Ramos, 

Arturo Hernández y Santiago Chepi solicitaron a Ignacio Mier, líder de su bancada en la 

Cámara de Diputados, dejar de proteger fraudes o estafas en Segalmex y exigieron la 

comparecencia del titular Leonel Cota. Ramos acusó a Mier de tapar el fraude que impera 

dentro del grupo parlamentario y de retirarla arbitrariamente de la Comisión de Vigilancia 

de la Cámara de Diputados, justo el día que iban a recibir al Auditor Superior de la 

Federación. 

https://drive.google.com/file/d/1nhSpndInFqdsKPkS9zOapSeOqHn9Yi6b/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1nhSpndInFqdsKPkS9zOapSeOqHn9Yi6b/view
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Entrevista / Jorge Romero (Coordinador de Diputados – PAN) 

“Nosotros lo primero que decimos y lo hemos dicho desde el día uno, nosotros, PAN, 

mujeres y hombres, estamos sentados en esa mesa porque para empezar, no vamos a 

discutir la Reforma del Presidente, para empezar nosotros dejamos claro que estamos 

sentados para construir entre todas las fuerzas políticas una Reforma Electoral, surgida de 

más de 100 iniciativas de entre todas las fuerzas políticas, entonces para nosotros sí es 

importante sobre todo esa declaración, no está sobre la mesa la del Presidente. Si en algo 

estamos absolutamente resueltos en Acción Nacional, y me atrevo a decir que en toda la 

oposición, es en que sí hay mucho que adecuar, sí hay muchas cosas que se tienen que 

actualizar, pero bajo ninguna circunstancia nos podemos meter o permitir que se metan 

con los árbitros electorales”.  

https://drive.google.com/file/d/1kb5HTQRoxCenZn8gN9BIZw1LYzITEq8p/view 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1kb5HTQRoxCenZn8gN9BIZw1LYzITEq8p/view
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Las asambleas tienen como fin informar al pueblo de la propuesta para bajar 
los salarios escandalosos de los funcionarios del INE. 

Xonocuautla, Tlatlauiquitepec.- La política tiene que ser más humana, solidaria, de entrega, de 
pasión, que busque una sociedad justa y equitativa con más oportunidades para la gente que 
más lo necesite, sin la arrogancia y la soberbia del pasado, afirmó el coordinador de los 
Diputados Federales de Morena, Ignacio Mier Velazco. 
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Al encabezar la asamblea informativa para la reforma electoral, recordó que unos de los 
principios básicos del Movimiento de Regeneración Nacional es consultar al pueblo de las 
acciones que tomen sus representantes, porque el futuro se construye con la gente. 
Ante cientos de personas, Mier Velazco agradeció las muestras de apoyo, en especial a doña 
Juanita que se quitó su huipil y se lo obsequió, en reciprocidad el diputado le ofreció su 
chamarra, porque “amor con amor se paga”. 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados insistió que ellos 
se deben al pueblo y por lo tanto deben actuar con pensamiento y corazón a favor de los que 
menos tienen. 
Lee también: Segunda Feria del empleo organizada por Ayuntamiento de Puebla 
Por ello están informando y consultando a la gente, a a diferencia de los gobiernos anteriores 
que actuaron detrás del escritorio, a espaldas del pueblo y entregaron concesiones a extranjeros 
para la explotación de nuestros recursos naturales. 

Mier Velazco les relató que buscan que la democracia no cueste tanto a los mexicanos , porque 
tanto el INE y los institutos estatales electorales del país representan más de 43 mil millones de 
pesos al año. 
Lo que más agravia, agregó el legislador, son los salarios de los consejeros que se llevan más 
de 450 mil pesos al mes y la intención de la reforma es hacer más austera la democracia, que se 
les bajen sus sueldos y por eso están molestos. 
Finalmente, el político poblano pidió el apoyo de la gente para que respalden las acciones del 
gran presidente de México, Andrés Manuel López Obrador que puso el ejemplo de las asambleas 
para consultar a la población, porque con el pueblo todo, sin el pueblo nada. 
 

https://elpopular.mx/ciudadania-y-gobierno/2022/10/31/politica-debe-humana-arrogancia-soberbia-ignacio-mier  

https://elpopular.mx/ciudadania-y-gobierno/2022/10/31/segunda-feria-empleo-organizada-ayuntamiento-puebla
https://elpopular.mx/ciudadania-y-gobierno/2022/10/31/politica-debe-humana-arrogancia-soberbia-ignacio-mier
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El PAN afirma que no discutirá una reforma 

que perjudique al INE 

 
 

 

 

 

 

 

El coordinador Jorge Romero aseguró que la bancada del PAN en la Cámara de Diputados no discutirá 

una propuesta de reforma electoral que ponga en riesgo al INE, al TEPJF o a los institutos electorales 

locales. 

El legislador anunció que el Partido Acción Nacional (PAN) no aceptará en San Lázaro que el partido en 

el poder pretenda imponer su propuesta, por lo que buscará que en el marco de la discusión se escuchen 

todas las voces. 

"Les decimos: en Acción Nacional privilegiaremos el diálogo y el entendimiento mutuo entre todas las 

fuerzas políticas, para que el partido en el poder no intente imponer su iniciativa. El INE es el garante 

de la democracia en México, si se debilita con esta reforma, iríamos al México autoritario que quieren 

Morena y AMLO en sus anhelos antidemocráticos y totalitarios, y eso nunca lo vamos a permitir", dijo. 

PAN affirms that it will not discuss reform that damages the INE - California18 

https://california18.com/pan-affirms-that-it-will-not-discuss-reform-that-damages-the-ine/7676552022/
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PRI exige a CNDH respeto al Legislativo y prioridad a derechos humanos 

 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, y el grupo parlamentario priista encabezado por Rubén 

Moreira en la Cámara de Diputados exigieron a la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) 

respetar el trabajo del Poder Legislativo y dar prioridad a la defensa de los derechos humanos. 

Conminaron a la titular del organismo, Rosario Piedra, a retomar el sentido de la institución a su cargo 

para defender los derechos humanos de los mexicanos “sin miras electoreras, de manera honorable, 

objetiva y sin directrices partidistas”. 

La ombudsperson formuló ayer una recomendación al Congreso de la Unión para impulsar una reforma 

al Instituto Nacional Electoral (INE), tras calificar al organismo como un “instrumento de sabotaje de la 

voluntad del pueblo”. 

La bancada priista en el Palacio de San Lázaro lamentó que la CNDH se pronuncie sobre un tema que 

responde a intereses electorales, desacatando las reglas y, en contraste, haya guardado silencio durante 

los últimos tres años en situaciones que merecían su atención y pronunciamiento. 

“Hay muchos pendientes que deberían ser urgentes para este organismo y en los que tiene que enfocar 

sus prioridades, como es el tema de los derechos humanos de los infantes, de las mujeres, de los 

migrantes, de los pueblos originarios”, puntualizó. 

La legisladora priista Cynthia López Castro anticipó a su vez que pedirá la comparecencia de Rosario 

Piedra ante la Cámara de Diputados “por su falta de profesionalismo y violar la Constitución”, además 

de instarla a ponerse a trabajar o, en caso contrario, sea destituida. 

“Todos los días matan 11 mujeres en México, somos el país con mayor número de asesinatos a 

periodistas, violaciones a menores de edad y Rosario Piedra emitiendo recomendaciones sin 

fundamento contra el INE. ¡Que se ponga a trabajar o que el Senado la destituya!”, remarcó. 

https://www.milenio.com/politica/pri-exige-cndh-respeto-legislativo-prioridad-derechos-humanos 

 

 

https://www.milenio.com/politica/pri-exige-cndh-respeto-legislativo-prioridad-derechos-humanos
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*Entrevista / Claudia Anaya (Senadora – PRI)* 

 

“Cuando una se siente con esta decepción y este agobio, lo que hace es regresar a su base. Yo sigo en el 
PRI Zacatecas y estoy viendo que se haga un cambio de dirigencia que nos dé certeza política en la 
próxima elección. No me han buscado *Alejandro Moreno* ni *Rubén Moreira*. Me parece que esa 
conversación, bajo el contexto que la manejó Layda, es verdadera. Lamento mucho que mi dirigente 
haya hecho esas expresiones de respaldo (a Ricardo Monreal) y a mí nadie me haya buscado”. 

 

https://drive.google.com/file/d/12y2MH40K_SaV13r2GYbfteNPU8oLf70W/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/12y2MH40K_SaV13r2GYbfteNPU8oLf70W/view
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Julio Huerta y el secuestro de la campaña de Claudia 
Sheinbaum en Puebla 

 
Estos grupos son los identificados con políticos y personajes de la izquierda poblana que hoy están franca 
y abiertamente enemistados con el gobernador de estado, entre ellos los encabezados por la ex 
presidenta municipal de Puebla, Claudia Rivera Vivanco, y su señora madre, Eloísa Vivanco Esquide, 
presidenta de la Comisión Nacional de Honor y Justicia de Morena; el ex secretario de Gobernación del 
estado, David Méndez Márquez y el Movimiento Poblano por la 4T, en el que participan integrantes de 
su familia y líderes de izquierda histórica como Rosa Márquez Cabrera y Jorge Méndez Spínola; los 
diputados federales Inés Parra Juárez, Alejandro Carvajal Hidalgo, Miguel Carillo Cubillas y Julieta Krystal 
Vences Valencia, esta última casada con el diputado local Carlo Alberto Evangelista Aniceto, miembro de 
la Comisión Nacional de Elecciones de Morena. 
Otro grupo político que también podría tomar distancia de Claudia Sheinbaum o desentenderse si sus 
operadores lo marginan al entregar el control de su campaña en Puebla a los barbosistas, sería el 
de Ignacio Mier Velazco, el coordinador nacional de los diputados de Morena y aspirante a la 
gubernatura de Puebla, quien ha sido blanco de críticas y ataques por parte del gobernador Miguel 
Barbosa. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2022/10/31/julio-huerta-y-el-secuestro-de-la-campana-de-
claudia-sheinbaum-en-puebla/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2022/10/31/julio-huerta-y-el-secuestro-de-la-campana-de-claudia-sheinbaum-en-puebla/
https://retodiario.com/otros-medios/2022/10/31/julio-huerta-y-el-secuestro-de-la-campana-de-claudia-sheinbaum-en-puebla/
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El INE no se toca: solicitaron medidas 
cautelares ante la CIDH contra la CNDH 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La bancada de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados solicitó a la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) aplicara medidas cautelares contra la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos (CNDH) por supuestamente atentar contra el Instituto Nacional 
Electoral (INE). 
 
Este lunes 31 de octubre, Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada naranja en San Lázaro, 
publicó en su cuenta oficial de Twitter que solicitaron ante la dependencia de la Organización de los 
Estados Americanos (OEA) interviniera para “evitar un daño irreparable” que “vulnera el principio de 
democracia sustantiva”, esto en relación a la recomendación 46/2022 emitida por el organismo a 
cargo de Rosario Piedra Ibarra. 
 
Junto con su tuit, el diputado federal adjuntó la respuesta electrónica de la OEA en la que se confirma 
la solicitud contra la CNDH. Asimismo, además del acuse, Álvarez Máynez agregó la etiqueta 
#ElINENoSeToca, misma que se ha popularizado entre los detractores del gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador (AMLO) desde que el Congreso de la Unión anunció la formalización de las 
mesas de trabajo para sacar una reforma político-electoral. 
 
Y es que en la recomendación mencionada por el legislador, la CNDH recomienda la transformación 
del INE para reivindicar el derecho de la ciudadanía mexicana a la democracia, misma que atendió a 
la publicación de la Oficina Especial para Investigar Represión y Desapariciones Forzadas por 
Violencia Política del Estado donde se advierten violaciones al derecho a la democracia y al 
derecho a la protesta social.  
 

El INE no se toca: solicitaron medidas cautelares ante la CIDH contra la CNDH - Infobae 

https://www.cndh.org.mx/sites/default/files/documentos/2022-03/REC_2022_046.pdf
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/01/el-ine-no-se-toca-solicitaron-medidas-cautelares-ante-la-cidh-contra-la-cndh/
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La CNDH no sirve de nada por convertirse en 
un instrumento de Morena: PAN 

 

 

 

 

 

Tras la recomendación que lanzó la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) sobre reformar 

el Instituto Nacional Electoral (INE) a quien consideró como un instrumento que sabotea la voluntad 

del pueblo, los partidos de oposición rechazaron dicho acto porque es ilegal. 

El dirigente del PAN, Marko Cortés, señaló que la CNDH, encabezada por Rosario Piedra, es un 

organismo que “ya no sirve de nada” al convertirse en un instrumento del presidente Andrés Manuel 

López Obrador y de Morena. “Con su ilegal recomendación sobre las elecciones y el INE, la actual CNDH 

confirma que ya no sirve para nada, porque se ha convertido en un vil instrumento del régimen 

morenista y no de la ciudadanía”, dijo el panista. 

Mientras, el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, calificó como vergonzoso el papel de la Comisión al 

actual y dijo que esta actuó como títere del presidente López Obrador para golpear al INE. 

“Qué vergonzoso papel de la CNDH al actuar como títere de la Presidencia para golpear al INE. Callada 

ante los feminicidios, las masacres, los desplazamientos forzados de miles de familias y ahora sabemos 

que existe porque golpea al INE”, escribió en sus redes sociales el perredista. 

El coordinador de los perredistas, Luis Espinosa Cházaro, recordó que el artículo 102 de la Constitución 

establece que la Comisión no es competentes de asuntos electorales y jurisdiccionales. 

La CNDH no sirve de nada por convertirse en un instrumento de Morena: PAN (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/la-cndh-no-sirve-de-nada-por-convertirse-en-un-instrumento-de-morena-pan/
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Refrenda PRD llamado a Jucopo para que Rosario Piedra 

acuda ante el pleno -como hizo Lorenzo Córdova- e 

informe de su trabajo en materia de feminicidios y 

desapariciones forzadas 

El Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la Cámara de Diputados, a través 

de la Vicecoordinadora Elizabeth Pérez Valdez, refrendó su solicitud a la Junta de Coordinación Política 

para que convoque a la Titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra –

como ocurrió con el Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello 

(ambos organismos autónomos)- a una reunión de trabajo e informe a esta soberanía sobre su 

desempeño pues, dijo, “tenemos muchas preguntas que hacerle”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/refrenda-prd-llamado-a-jucopo-para-que-rosario-piedra-acuda-ante-el-pleno-como-hizo-lorenzo-

cordova-e-informe-de-su-trabajo-en-materia-de-feminicidios-y-desapariciones-forzadas/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/refrenda-prd-llamado-a-jucopo-para-que-rosario-piedra-acuda-ante-el-pleno-como-hizo-lorenzo-cordova-e-informe-de-su-trabajo-en-materia-de-feminicidios-y-desapariciones-forzadas/
https://hojaderutadigital.mx/refrenda-prd-llamado-a-jucopo-para-que-rosario-piedra-acuda-ante-el-pleno-como-hizo-lorenzo-cordova-e-informe-de-su-trabajo-en-materia-de-feminicidios-y-desapariciones-forzadas/
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PRD llama “caradura” y “cínica” a Rosario Piedra Ibarra por llamado a reformar el INE 

 

El grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados calificó de “caradura” y “cínica” a Rosario 

Piedra Ibarra, presidenta de la CNDH, por recomendar al Congreso una reforma al INE “para garantizar 

un órgano realmente autónomo de cualquier poder”, cuando ella “está alineada al Ejecutivo y no 

conserva la autonomía de la comisión”. 

Por conducto de su vicecoordinadora, Elizabeth Pérez, la bancada perredista llamó a la ombudsperson a 

no interferir en asuntos electorales y ocuparse de hacer recomendaciones al gobierno federal sobre 

desapariciones forzadas, feminicidios y otros asuntos pendientes. 

Así, la diputada rechazó la recomendación formulada por Piedra al Poder Legislativo:“Esta 

recomendación prácticamente habla de que la titular de la CNDH, además de ser una caradura y una 

cínica por ser parte de un Estado en el cual, se supone, un órgano autónomo no debería de involucrarse 

en estos temas; y me refiero a que es parte del Estado, porque prácticamente está alineada al Ejecutivo 

y no conserva la parte autónoma que debe tener esta comisión”, puntualizó.  

Pérez instó asimismo a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados a atender la petición 

del PRD para llamar a comparecer a Rosario Piedra ante el pleno. 

“Tenemos muchas preguntas que hacerle sobre su actuar, pero principalmente sobr su omisión al 

pronunciarse en casos tan específicos como la defensa de los derechos humanos de las mujeres”, indicó. 

Admitió que la CNDH es un órgano autónomo y su titular no necesariamente está obligada a comparecer, 

pero en su momento se citó al presidente del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), 

Lorenzo Córdova, y ahí los legisladores de Morena y PT fueron muy exigentes, además de que hubo una 

respuesta favorable para presentarse ante el pleno de la Cámara de Diputados. 

“Esperamos que la Junta de Coordinación Política tenga la misma deferencia con la Comisión Nacional 

de los Derechos Humanos, máxime cuandoen este país a las mujeres nos siguen matando y no ha hecho 

absolutamente nada”, remarcó la legisladora. 

https://www.milenio.com/politica/prd-llama-caradura-cinica-rosario-piedra-pedir-reforma-ine 

 

 

https://www.milenio.com/politica/prd-llama-caradura-cinica-rosario-piedra-pedir-reforma-ine
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Hay una fórmula infalible para someter a los pueblos: se les empobrece castigando el 

salario y restándoles poder adquisitivo para instaurar un régimen fundamentalmente 

asistencialista, que les reparta su propio dinero sin que lo adviertan. 

Los 127.8 millones de mexicanos dependen económicamente de 56.2 millones de 
habitantes, tomando en cuenta los poco más de tres millones de desempleados que 
había al segundo trimestre de este año. 
 
Esa fuerza de trabajo, equivalente a 44 por ciento de la población, sostiene también, vía 
impuestos, a los tres órdenes de gobierno, aunque muy precariamente, pues está 
compuesta en su mayoría por personas en pobreza salarial y sus filas se engrosan día a 
día. 
 
Para 33 por ciento de ellas y ellos, unos 19 millones, es un lujo pagar una canasta básica 
que alimente a cuatro personas, cuyo costo mensual es de cuatro mil 860 pesos, 
equivalentes a 93 por ciento de un salario mínimo. 
 
Otros cerca de 20 millones, es decir, 35 por ciento, pueden pagarla, pero como ganan 
cuando mucho dos salarios mínimos se las verán duras para cubrir renta, bienes y 
servicios necesarios. 
 
Estamos hablando de que 65 por ciento de los mexicanos que constituyen la fuerza de 
trabajo perciben menos de 11 mil 290 pesos mensuales, que el Consejo Nacional para la 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social ha fijado para dejar de estar en pobreza 
salarial. 
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Ante la mayor inflación que ha registrado México en 21 años, de 8.7 por ciento en general 
y 14 por ciento en alimentos, el segmento de pobreza salarial será más pobre todavía, y 
quienes están por arriba de ese rango no verán progresos, incluso, estarán en riesgo de 
convertirse en pobres. 
 
El número de personas que gana hasta un salario mínimo se ha incrementado 76 por 
ciento desde el segundo trimestre de 2019 al mismo periodo de 2022, mientras la fuerza 
de trabajo aumentó solo seis por ciento. 
 
Todos estos son datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del INEGI. 
 
Ni el alarmante rezago salarial ni el empobrecimiento gradual de los mexicanos van a 
subsanarse con pensiones ni con decretos que aumenten el salario mínimo, sin que 
habilitemos a los empleadores para pagarlos. 
 
Tampoco lo harán las magnas obras insignia, pues la inversión en infraestructura 
estratégica debe hacerse en todos los estados, para eso somos una Federación, y debe 
ir acompañada de estímulos a la producción y el emprendimiento, apoyo para tecnología, 
asesoría y capacitación, justo todo lo que está ausente en el Presupuesto de Egresos 
2023. 
 
Se invierte más en un tren que en apoyar a quienes generan empleo en pequeñas y 
medianas empresas. 
 
Por eso el PRI presentará en la discusión del Presupuesto de Egresos 2023 alternativas 
que le retornen a los mexicanos las partidas presupuestales que tenían para mejorar sus 
perspectivas de vida, que han sido canceladas o drásticamente reducidas, para llevar 
recursos hacia la fórmula empobrecedora del asistencialismo. 
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Continúa la discusión de la Reforma Electoral en San Lázaro 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- En la Cámara de Diputados está dominando la discusión 

alrededor de la Reforma Electoral y; en ese sentido, el presidente López Obrador insiste en la renovación 

del INE. La oposición no apoya de esta iniciativa, uno, que los consejeros del órgano electoral sean 

elegidos por el voto de los ciudadanos, después de que sean propuestos por los poderes Ejecutivo, 

Legislativo y Judicial. Dos, no acompañan que el Consejo General pase de 11 a 7 consejeros e insisten en 

que se deben cambiar a los consejeros, pero como lo dictan las leyes vigentes. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACzl6H4a0W%2DIsDQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB99

2B33844BAA%21108&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACzl6H4a0W%2DIsDQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21108&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACzl6H4a0W%2DIsDQ&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B33844BAA%21108&parId=root&o=OneUp
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*Entrevista / Elizabeth Pérez Valdez (Diputada – PRD) 

 

“ Le recodamos a la titular de la CNDH que su labor es no cuestionar lo que hacemos en términos 
electorales, ni al Congreso de La Unión, como un poder, ni al INE, como uno de los organismos más 
reconocidos por las y los mexicanos. Su labor, exactamente, es vigilar la progresividad de los derechos 
humanos en algo que no ha querido hacer: llamar a que se realicen todas las actuaciones en las alertas 
de género que están planteadas en el país; llamar a que se esclarezcan los feminicidios de por lo menos 
11 mujeres al día que se cometen en México; llamar a que se esclarezcan los crímenes de lesa 
humanidad”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1rCdRRlmuxRYSP3f7X0_JS3oUBp3Xm9dZ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1rCdRRlmuxRYSP3f7X0_JS3oUBp3Xm9dZ/view
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Diputados del PRD rechazan recomendación de la CNDH 

 

Reacciones de indignación a la recomendación que hace la Comisión Nacional de Derechos Humanos al 

Congreso de la Unión, para llevar a cabo  las modificaciones, que garanticen lo que ellos llaman el 

derecho pleno a la democracia del pueblo mexicano, vinieron primero de los perredistas. En un tuit 

institucional del grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados, rechazan la recomendación 

que interfiere con la labor legislativa exclusiva del Congreso. El PRD defiende la democracia y busca 

perfeccionarla. No se prestarán a debilitar al árbitro electoral, ni a su autonomía. 

 

https://drive.google.com/file/d/1S-pJxg5_5jH4tIMwy0VpcztKrJYgYOSX/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1S-pJxg5_5jH4tIMwy0VpcztKrJYgYOSX/view
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Reelección y paridad de género 
 

 

 

 

 

 

La reforma constitucional en materia electoral de 2014 estableció, entre otros temas, la figura de 

elección consecutiva de legisladores federales y locales así como integrantes de ayuntamientos.  

Esta modificación reintrodujo la figura de reelección consecutiva la cual estuvo incorporada en el texto 

constitucional hasta su prohibición para el cargo de presidente de la República en 1911, y para los cargos 

legislativos y municipales, en 1933. 

En marzo en 2020, la Cámara de Diputados aprobó una inciativa de reformas y adiciones en materia de 

reelección consecutiva de legisladores federales. Sin embargo, el proceso legislativo no fue concluido 

por lo que, a la fecha, prevalece una suerte de “vacío normativo” en el orden federal, pues, cabe decir, 

cada entidad normó este mecanismo.  

En estos días estamos ante la posibilidad de que el Congreso de la Unión culmine el proceso legislativo 

para modificar las leyes electorales en materia de reelección. En el Senado de la República podrían 

aprobarse diversas reformas y adiciones a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, 

y a la Ley General de Partidos Políticos, en el tema de elección consecutiva de legisladores federales. 

 

Reelección y paridad de género • Red Forbes • Forbes México 

 

https://www.forbes.com.mx/reeleccion-y-paridad-de-genero/
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Diputados de oposición lamentan posicionamiento de la CNDH ante reforma electoral 

 

Las bancadas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN) en la 

Cámara de Diputados reaccionaron a la recomendación de la Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos sobre el Instituto Nacional Electoral (INE). 

La diputada priísta Cynthia López anunció que planteará de manera formal cuando en la Cámara se 

normalicen las actividades después del puente de Día de Muertos, el próximo jueves 3 de noviembre, 

para solicitar formalmente la comparecencia de Piedra Ibarra. 

La diputada priísta Cynthia López anunció que planteará de manera formal cuando en la Cámara se 

normalicen las actividades después del puente de Día de Muertos, el próximo jueves 3 de noviembre, 

para solicitar formalmente la comparecencia de Piedra Ibarra. 

La titular del organismo autónomo ha incurrido en violaciones a la Constitución y a la propia ley interna 

de la Comisión a su cargo, por lo que su “falta de profesionalismo” es inadmisible.  

“Llamaremos a comparecer a @RosarioPiedraIb en @Mx_Diputados por su falta de profesionalismo y 

violar la Constitución. Su trabajo no es estar opinando políticamente, está al frente de una Institución 

seria”, sentenció en su cuenta en Twitter, @cynthialopezc1. 

López Castro también urgió al Senado de la República a revisar el desempeño y nombramiento de la 

presidenta de la CNDH, quien consideró, está siendo utilizada por el Ejecutivo Federal para arremeter 

contra el INE. 

“Urgente el @senadomexicano revise el nombramiento de @RosarioPiedraIb. Es evidente la embestida 

del gobierno contra el INE. Mejor revisaremos su trabajo y si está cumpliendo que aviente la primera 

piedra, sino que sea removida de su cargo por dar recomendaciones sin fundamento”, agregó. 

La congresista también anunció que propondrá crear una comisión de investigación en casos de 

“funcionarios que violen la Constitución”, con el fin de revisar a fondo las anomalías cometidas por 

servidores públicos que hagan uso ilícito de sus puestos y en caso de ser encontrados responsables, 

promover su destitución. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/31/diputados-de-oposicion-lamentan-posicionamiento-de-

la-cndh-ante-reforma-electoral-570399.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/31/diputados-de-oposicion-lamentan-posicionamiento-de-la-cndh-ante-reforma-electoral-570399.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/31/diputados-de-oposicion-lamentan-posicionamiento-de-la-cndh-ante-reforma-electoral-570399.html
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Ricardo Anaya: “si López Obrador acaba con el INE, será el principio del fin” 

  

Ricardo Anaya, excandidato a la presidencia de México, en su video de los lunes, señaló que defender al 

Instituto Nacional Electoral (INE) es defender el derecho a decidir a quién quitas y a quién pones en el 

gobierno. El panista comenta que si Andrés Manuel López Obrador, acaba con el INE, será el principio 

del fin de la democracia. 

Hay que recordar que anteriormente Ricardo Anaya, señala que el plan del presidente para acabar con 

el instituto consiste en dos partes. La primera de ellas es usar la austeridad y pobreza franciscana como 

pretexto para quitar presupuesto al INE y segundo concretar su desaparición con la iniciativa de reforma 

que presentó al Congreso. 

El panista también señala que hay dos razones para querer desaparecer al árbitro electoral; la primera 

es porque López Obrador tiene miedo de perder las elecciones, y la segunda es que no sabe perder. 

De acuerdo con Anaya Cortés, cada vez que AMLO ha perdido una elección, desde las primeras para la 

gubernatura de Tabasco en 1988 y 1994, hasta las presidenciales de 2006 y 2012, siempre ha acusado 

fraude y se ha negado a aceptar los resultados. 

“Ese es López Obrador, el que jamás acepta cuando pierde, el que cuando le estorban las instituciones, 

las manda al diablo”, explicó Ricardo Anaya. 

Anaya también comentó que con este tipo de estrategias y según la experiencia histórica, es así como 

empiezan todas las dictaduras, como ya ha pasado en toda Latinoamérica. 

“Primero, llegan al poder con todo tipo de promesas. Segundo, de todo lo que sale mal, le echan la culpa 

a los de antes. Y tercero, usan las instituciones de justicia para tratar de deshacerse de sus adversarios", 

se le escucha decir al panista. 

El ex candidato a la presidencia finalizó su video pidiendo a los ciudadanos sin importar el partido 

defender la  democracia y la libertad. 

“Exígele a tu diputado y a tu senador que vote en contra de esta propuesta que pretende desaparecer 

el INE”, puntualizó Anaya Cortes. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/31/ricardo-anaya-si-lopez-obrador-acaba-con-el-

ine-sera-el-principio-del-fin-453300.html 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/31/ricardo-anaya-si-lopez-obrador-acaba-con-el-ine-sera-el-principio-del-fin-453300.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/31/ricardo-anaya-si-lopez-obrador-acaba-con-el-ine-sera-el-principio-del-fin-453300.html
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Ricardo Anaya salió en defensa del INE 

Durante su conferencia semanal y replicando sus acciones de cada lunes, el ex candidato 

presidencial del PAN, Ricardo Anaya publicó un nuevo video en redes sociales contra las 

acciones del gobierno de AMLO, en esta ocasión en defensa del Instituto Nacional Electoral: 

“Quiere desde ahorita quitar al árbitro, que es el INE y poner un nuevo árbitro que él pueda 

controlar, no, es que si eso pasa, se acabó la democracia", advirtió. 

https://drive.google.com/file/d/1mwYhE7JjWq2EX6X35FzAjh-YgUfP5GOy/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1mwYhE7JjWq2EX6X35FzAjh-YgUfP5GOy/view
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Contragolpe a la CNDH: el INE recordó que la Comisión tiene prohibido intervenir en 

temas electorales 

  

El Instituto Nacional Electoral (INE) respondió a los señalamientos en su contra emitidos desde la 

Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y se protegió con nada menos que la Constitución 

para exigirle al organismo de Rosario Piedra Ibarra que no intervenga en asuntos electorales. 

La polémica entre ambas instancias tuvo un nuevo episodio cuando la CNDH publicó un pronunciamiento 

en el que pidió al Congreso de la Unión que elaboraran una reforma electoral “que otorgue certeza sobre 

la organización de las elecciones, sobre la imparcialidad del órgano encargado de contar los votos y sobre 

la designación de sus integrantes”. 

Con esto, la Comisión acusó al Instituto presidido por Lorenzo Córdova de responder a intereses 

partidistas y de incumplir con sus obligaciones. Dicha demanda, se puede leer en el comunicado, “es una 

deuda histórica que ha llegado la hora de saldar”. 

En este sentido, la CNDH comparó al INE con el extinto Instituto Federal Electoral (IFE) y la otrora 

Comisión Federal Electoral (CFE), entidades a las que acusó de sabotear la voluntad del pueblo y de 

ensuciar los procesos electorales. “Órganos autónomos, únicamente de nombre, instrumentos parciales, 

de sabotaje de la voluntad del pueblo, que sólo han servido para el mantenimiento de vicios que por 

años, si no es que siglos, han manchado nuestros procesos electorales”. 

Sumado a ello, la CNDH se lanzó en contra de Córdova por sus recientes declaraciones, en las que tachó 

a la Comisión de haber sido “capturada” políticamente. “Como ejemplos de captura de órganos, pues 

lamento decirlo, pero un ejemplo muy lamentable es el de la Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos”, señaló el presidente del INE durante una conferencia en la Escuela Judicial Electoral.  

Ante las acusaciones de Córdova, el organismo que dirige Piedra Ibarra hizo un llamado “a la 

responsabilidad y la autocrítica”, mientras que tachó a Córdova de querer impulsar una guerra sucia a 

partir de prejuicios. “Que en lugar de guerras sucias se aliente una discusión honesta del tema electoral, 

más allá de intereses inconfesables”, redactó la CNDH en el pronunciamiento que publicó en sus redes 

sociales. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/31/contragolpe-a-la-cndh-el-ine-recordo-que-la-

comision-tiene-prohibido-intervenir-en-temas-electorales/ 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/31/contragolpe-a-la-cndh-el-ine-recordo-que-la-comision-tiene-prohibido-intervenir-en-temas-electorales/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/31/contragolpe-a-la-cndh-el-ine-recordo-que-la-comision-tiene-prohibido-intervenir-en-temas-electorales/
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La Reforma Electoral requiere de consenso: Lorenzo Córdova 

El presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, advirtió que en caso de que 

la eventual Reforma Electoral se apruebe sin consenso, estaría en peligro la construcción 

política que hoy da estabilidad y paz pública al país. En un video difundido en sus redes 

sociales, el funcionario sostuvo que una reforma político-electoral requiere del máximo 

consenso posible, el cual es producto del diálogo y el acuerdo entre las fuerzas políticas.  

“La necesidad de construir cualquier reforma con un amplio consenso que impida 

mayoriteos y exclusiones, que de darse van a ser, inevitablemente, la fuente de problemas 

que hoy ya superamos en materia electoral. En este contexto, han dado inicio los trabajos 

de una reforma electoral que, de prosperar, ojalá por el bien de todos, sea el resultado de 

un diálogo respetuoso y de coincidencias y consensos amplios e incluyentes que es, siempre 

lo hemos dicho desde el INE, condición indispensable para el sostenimiento de nuestra 

democracia”, señaló. 

https://drive.google.com/file/d/1s2PBwKWxvFBIhsheTtx0OM8OLV5AYDlI/view 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1s2PBwKWxvFBIhsheTtx0OM8OLV5AYDlI/view
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Reforma Electoral: 'Gobierno no tiene los votos suficientes para aprobarla' 

 

En entrevista Ana Francisca Vega, en la Tercera Emisión de MVS Noticias, Luis Carlos Ugalde, exconsejero 

del IFE, conversó de la Reforma Electoral y la recomendación de la CNDH al INE.   

El exconsejero comentó que durante los foros sobre la Reforma Electoral se vio división, pues “Morena 

hizo los suyos y la oposición los propios, pero entre estos no hubo diálogo”.  

“Nosotros en Integralia no vemos la posibilidad de que la reforma sea aprobada, el gobierno no tiene los 

votos”, aseguró. 

Luis Carlos Ugalde, exconsejero del IFE, añadió que el gobierno no cuenta con el apoyo suficiente para 

ver aprobadas sus propuestas sobre la Reforma Electoral. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/31/reforma-electoral-gobierno-no-tiene-los-votos-

suficientes-para-aprobarla-570413.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/31/reforma-electoral-gobierno-no-tiene-los-votos-suficientes-para-aprobarla-570413.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/31/reforma-electoral-gobierno-no-tiene-los-votos-suficientes-para-aprobarla-570413.html
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Entrevista / Ciro Murayama (Consejero Electoral del INE) 

“Veo esto con mucha sorpresa y preocupación, por la falta de apego a la Constitución por 

parte de quien encabeza a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. La Constitución 

de la República, justamente donde crea las comisiones de Derechos Humanos, el artículo 

102 apartado B, expresamente les prohíbe intervenir en temas electorales. Lo primero que 

tenemos es una decisión de ignorar y de contravenir a la Constitución. Yo lamento que un 

órgano tan necesario como la Comisión Nacional de Derechos Humanos, en vez de estar 

velando por los derechos humanos de las personas, sea utilizada como una herramienta de 

ataque al Instituto Nacional Electoral”. 

https://drive.google.com/file/d/1HNfLvWz0i7diZJtjtlZhgSbTDfiNL-DN/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1HNfLvWz0i7diZJtjtlZhgSbTDfiNL-DN/view


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 1/11/2022 LEGISLATIVO 

Insta Monreal a la CNDH a no inmiscuirse en Reforma Electoral 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, hizo 

un llamado a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos a no inmiscuirse en la Reforma Electoral. 

El también coordinador del grupo parlamentario de Morena urgió a la CNDH a ocuparse de sus tareas y 

dejar en manos de los legisladores la discusión en torno al INE. A este llamado se sumaron los legisladores 

del PRI. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ccqKo9up9U9jKE-pDSOqTtgFrTiYMI0-/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ccqKo9up9U9jKE-pDSOqTtgFrTiYMI0-/view
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Monreal considera que la CNDH debería centrarse más en defender los derechos 

humanos que en discusión del INE 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, Ricardo Monreal, consideró que 

la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), debería enfocarse en atender los asuntos que tiene 

en su cartera que en la discusión en torno al Instituto Nacional Electoral (INE) y la reforma en materia.  

"La Comisión Nacional de Derechos Humanos tiene mucho trabajo. Creo yo, como una sugerencia 

respetuosa, que debería estar más centrada en la defensa de los derechos humanos de grupos de 

personas en el país que en la discusión del INE. La posible reforma constitucional y legal se la dejamos a 

la Cámara de Diputados, que es el órgano legislativo competente para que se logren acuerdos en aquella 

cámara y después el Senado actuará con responsabilidad”, señaló. 

Comentó que en el caso de que se apruebe en la Cámara de Diputados en el Senado la revisarán 

escrupulosamente con el fin de fortalecer las instituciones y no de destruirlas. “En el caso de que se 

apruebe allá aquí la revisaremos escrupulosamente para fortalecer las instituciones, no destruirlas, para 

fortalecer los órganos del Estado y para darles posibilidades de defender la democracia y de defender el 

Estado de Derecho", expresó 

Entrevistado este lunes, tras encabezar un recorrido por la ofrenda del Senado de la República, el líder 

de la bancada de Morena recalcó que se seguirá trabajando en la estrategia de seguridad pública, tras 

otra semana violenta en la que hubo 520 asesinatos y en la que se documentó el video de un perro 

transportando en su hocico una cabeza humana en Zacatecas, estado gobernado por su hermano David 

Monreal. 

"Creo que la estrategia seguridad pública se debe reforzar, se debe de enriquecer y debemos actuar en 

coordinación y coordinación con los tres niveles de gobierno, no aisladamente, en labores de 

coordinación de inteligencia u de eficacia en el combate a la delincuencia organizada… La seguridad del 

país es por todos reclamada, la inseguridad pública es indeseable y por eso el Senado actuará", apuntó 

Monreal. 

https://politico.mx/monreal-considera-que-la-cndh-deberia-centrarse-mas-en-defender-los-derechos-

humanos-que-en-discusion-del-ine 

 

https://politico.mx/monreal-considera-que-la-cndh-deberia-centrarse-mas-en-defender-los-derechos-humanos-que-en-discusion-del-ine
https://politico.mx/monreal-considera-que-la-cndh-deberia-centrarse-mas-en-defender-los-derechos-humanos-que-en-discusion-del-ine
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Monreal sugirió a la CDNH dejar a 
legisladores el tema del INE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República, Ricardo 
Monreal Ávila, se refirió a la recomendación que la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) lanzó al Instituto Nacional Electoral (INE) y sugirió que permitan que las dos 
cámaras del Congreso de la Unión se encargue de debatir la reforma electoral. 
 
Durante su encuentro con los medios de comunicación este lunes 31 de octubre, el también 
coordinador de la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) instó “con todo el 
respeto” a la comisión a cargo de Rosario Piedra a “estar centrada en la defensa de los derechos 
humanos”. 
 
“Bueno, la Comisión Nacional de Derechos Humanos tiene mucho trabajo, creo yo, como una 
sugerencia respetuosa, que debería de estar más centrada en la defensa de los derechos 
humanos de grupos de personales en el país”, expresó ante el cuestionamiento de la prensa 
presente. 
 
El pasado 30 de octubre, la CNDH publicó una recomendación a la Cámara de Diputados para que 
garantice “la transformación” órgano electoral, con el fin de que se reivindique el derecho del pueblo a 
la democracia. En el texto que se emitió vía redes sociales, la comisión instó a que si se renueva el 
INE sea un organismo “realmente autónomo del cualquier poder, constituido o fáctico, legal o 
supralegal”. 
 
Y es que en el documento se pudo leer que la comisión acusó al Instituto Nacional Electoral de 
responder a intereses partidistas y de incumplir con sus obligaciones. Dicha demanda fue catalogada 
como “una deuda histórica que ha llegado la hora de saldar”. 
 

Monreal sugirió a la CDNH dejar a legisladores el tema del INE - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/30/ricardo-monreal-pidio-ignorar-quienes-buscan-contaminar-y-polarizar-el-camino-de-morena-rumbo-al-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/30/ricardo-monreal-pidio-ignorar-quienes-buscan-contaminar-y-polarizar-el-camino-de-morena-rumbo-al-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/31/contragolpe-a-la-cndh-el-ine-recordo-que-la-comision-tiene-prohibido-intervenir-en-temas-electorales/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/31/contragolpe-a-la-cndh-el-ine-recordo-que-la-comision-tiene-prohibido-intervenir-en-temas-electorales/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/30/el-pan-saldra-a-las-calles-a-marchar-en-defensa-del-ine-marko-cortes/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/31/monreal-sugirio-a-la-cdnh-dejar-a-legisladores-el-tema-del-ine/
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Entrevista / Kenia López Rabadán (Senadora – PAN) 

“Sin lugar a dudas, un tema muy lamentable, tantas cosas que la CNDH puede recomendar: 

exigirle al Gobierno en turno qué puede hacer para defender los derechos humanos de los 

mexicanos y en lugar de hacer sus obligaciones, lo que hace este fin de semana es 

demostrar que la ideología le gana incluso a la ley en esta administración. Es claro que la 

presidenta, la señora Rosario Piedra, quiere quedar bien con López Obrador. No tiene 

ninguna otra obsesión sino tratar de complacer los caprichos y las exigencias del régimen 

en turno y eso es terrible para un organismo totalmente autónomo como la CNDH. 

Evidentemente la justicia va a llegar en este país, Morena no siempre va a tener la mayoría 

que tienen en el Senado de la República, ni en la Cámara de Diputados; espero que en la 

siguiente legislatura haya una correlación de fuerzas que importe para que esta 

administración pueda ser juzgada y reconvenida”. 

https://drive.google.com/file/d/1XuuJxLoIsfdZdRDk3ZxFJpF8NvX5dE8Q/view 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1XuuJxLoIsfdZdRDk3ZxFJpF8NvX5dE8Q/view
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La CNDH defiende la reforma electoral de López 

Obrador y se lanza contra el INE 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos de México (CNDH) ha tomado partido abiertamente por el 

proyecto de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador. La comisión, órgano que, según la 

Constitución, tendría que actuar con autonomía del Ejecutivo, publicó el domingo un exhorto a los legisladores 

federales para que eliminen los “privilegios” del Instituto Nacional Electoral (INE), modifiquen la manera como 

se designan los consejeros y faciliten las consultas populares; tres demandas centrales de la iniciativa 

presidencial, que ya se negocia en comisiones de la Cámara de Diputados entre Morena, el partido oficialista, y 

la alianza opositora Va por México, integrada por el PAN, PRI y PRD. El INE ha afirmado que la CNDH no tiene 

competencias para intervenir en asuntos de la materia electoral y acusa una invasión de facultades. La 

comisión se escuda en el argumento de que defiende el derecho del pueblo a la democracia. 

 

El inusual pronunciamiento de la CNDH contra el INE se enmarca en un periodo de varias semanas en que los 

titulares de ambos órganos autónomos han cruzado señalamientos y críticas sobre su conducta institucional. El 

martes de la semana pasada, el presidente del árbitro electoral, Lorenzo Córdova, afirmó que la reforma de 

López Obrador persigue la “captura” del INE por parte de un partido político, sin precisar un nombre. “La 

reforma electoral no siempre es un mecanismo para mejorar lo que se tiene, puede también ser un mecanismo 

para regresiones antidemocráticas”, dijo el funcionario en una conferencia magistral. Córdova declaró que la 

CNDH era un ejemplo en México de una institución capturada. “Ese órgano, lamentablemente, hoy constituye 

un ejemplo de un órgano capturado políticamente”, dijo. 

 
CNDH: La CNDH defiende la reforma electoral de López Obrador y se lanza contra el INE | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2022-04-30/nuevo-ine-menos-diputados-y-menos-dinero-a-los-partidos-las-claves-de-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-25/la-reforma-electoral-de-mexico-inaugura-la-via-inedita-del-pacto-con-la-oposicion.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-31/la-cndh-defiende-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador-y-se-lanza-contra-el-ine.html
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La CNDH apoya la Reforma Electoral de AMLO 

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos se ha sumado a la postura del gobierno del 

presidente Andrés Manuel López Obrador y de Morena para que se apruebe una Reforma 

Electoral en México. El organismo nacional, encabezado por Rosario Piedra Ibarra, emitió 

una recomendación en la que pide a diputados y senadores construir una reforma que 

otorgue certeza sobre la realización de las elecciones, sobre la imparcialidad del órgano 

encargado de contar los votos y sobre la designación de sus integrantes. Indicó que el 

comportamiento y el historial del INE, salvo reducidas excepciones, es el mismo que el de 

los desaparecidos Instituto Federal Electoral y la Comisión Federal Electoral, que eran 

"organismos autónomos únicamente de nombre, instrumentos parciales y de sabotaje de 

la voluntad del pueblo". 

https://drive.google.com/file/d/1Clo4QRzZIM_AsWI4gFJprForgW0ohlyB/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Clo4QRzZIM_AsWI4gFJprForgW0ohlyB/view
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CNDH le recomienda al Congreso de la Unión transformar al INE 

La CNDH recomendó al Congreso de la Unión transformar al INE y reivindicar el derecho del 

pueblo a la democracia. La Comisión sostuvo que en las últimas fechas y la historia del INE, 

salvo reducidas excepciones, es igual a la del IFE o a la de otra comisión federal electoral, a 

los que consideró como autónomos únicamente de nombre y como instrumentos parciales 

de sabotaje de la voluntad del pueblo, que solo han servido para el mantenimiento de vicios 

que han manchado los procesos electorales. Por su parte, el INE respondió a esa 

recomendación de la CNDH, aseguró que los organismos que protegen los derechos 

humanos no tiene competencia con los asuntos electorales, esto de acuerdo con la 

Constitución. 

http://twtr.to/QNbd 
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Coparmex pide no realizar ninguna reforma 
electoral para evitar incertidumbre 

 

 

 

 

 

José Medina Mora Icaza, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 

(Coparmex), aseguró que la discusión de una reforma electoral genera incertidumbre política y social, y 

detendría la captación de la inversión extranjera directa en México. 

“Si ahora le añadimos otra incertidumbre como es la reforma electoral, generará más incertidumbre y 

detendrá las inversiones, por eso insistimos desde Coparmex que no se debe cambiar la ley electoral”, 

declaró el empresario. 

“Insistimos que no es momento de discutir una reforma electoral, cuando algo funciona no hay que 

cambiarlo, así como nos preocupa que se esté discutiendo una reforma electoral pone en riesgo a la 

democracia”, aseveró. 

La Cámara de Diputados anunció la semana pasada que buscará conformar una reforma electoral con 

la propuesta presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, que es respaldada por 

Morena, así como otras 100 iniciativas que se han presentado. 

La propuesta de reforma del Ejecutivo pide sustituir al Instituto Nacional Electoral (INE) por el nuevo 

Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), así como elegir a consejeros y magistrados 

electorales por la vía del voto popular. 

Coparmex pide no realizar ninguna reforma electoral para evitar incertidumbre (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/coparmex-pide-no-realizar-ninguna-reforma-electoral-para-evitar-incertidumbre/
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Comentario / Ezra Shabot (Periodista) 

 

“Esta disertación en la que hemos estado viviendo los últimos días con respecto a esta visión que se 

tiene, no sólo de la reforma electoral sino del propio INE, este discurso cada vez más ligado a la visión 

de la 4T, según la cual el Instituto Electoral es básicamente un adversario de la democracia es algo que, 

cuando uno ve lo que la Presidenta de la CNDH termina generando como documento, te das cuenta de 

que se trata de un crimen de Estado. Se trata de una estrategia originada desde el Estado mexicano para 

eliminar lo que parece ser el último reducto democrático de este país”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1J-XQmdtSalYtmXjlJH5J_8qR8OLfIe6T/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1J-XQmdtSalYtmXjlJH5J_8qR8OLfIe6T/view
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Entrevista / Mario Ángel Flores Ramos (Director del Observatorio Sociopolítico de la CEM) 

 

“Creo que los obispos mexicanos, ante distintas circunstancias del país, tienen también el deber y la 

posibilidad de manifestar su punto de vista en aquello que llamamos la política del bien común. No se 

trata ni de apoyar o defender a algunos partidos políticos, ni atacar o estar en contra de algunas líneas 

de gobierno sino buscando siempre lo que más conviene a la población desde el punto de vista de la 

Iglesia. Y por ello se pronuncia sobre determinados temas, como la iniciativa de una reforma en materia 

electoral. No es simplemente proponer una reforma, el problema es poner en riesgo una de las 

instituciones que ha dado paso al proceso de democratización en este país. 

 

https://drive.google.com/file/d/1IcTBDqjLS07V5XA7p2wHtcBceR4gUyps/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1IcTBDqjLS07V5XA7p2wHtcBceR4gUyps/view
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Alistan diputados federales discusión del Presupuesto 2023 

 

 

 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados, se prevé que la discusión y aprobación del Presupuesto 2023, avance sin 

cambios significativos con respecto a la propuesta del Ejecutivo Federal, lo cual sería “terrible”, alertó la 

bancada de Movimiento Ciudadano (MC). 

En tanto, la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) indicó que hará el intento de reasignar recursos 

multimillonarios destinados a megaobras como el Tren Maya, a otros rubros en beneficio de la economía 

familiar, seguridad, productividad, salud, educación y empleo. 

La vicecoordinadora de MC, Mirza Flores, advirtió que sería lamentable sacar el Presupuesto sin cambios. 

Y sin atender los planteamientos hechos en las distintas reuniones de comisiones que en las últimas 

semanas se han desarrollado en San Lázaro, donde las fracciones parlamentarias y algunos ejecutores 

del gasto como presidentes municipales, han planteado las necesidades financieras de sus respectivas 

áreas. 

Recordó que la Ley de Ingresos 2023 se aprobó también sin cambios, dada la instrucción a los 

congresistas de la mayoría de no mover “ni una coma” a las propuestas del Presidente de la República.  

“Sin una coma, no se cambió ni una coma. Nosotros esperamos que sí tengan la sensatez de poder llegar 

a un acuerdo, sobre todo con la sociedad civil organizada, porque abren las puertas para tener 

parlamentos abiertos (…) y sería terrible que de nuevo, solamente hagan la gente pierda su tiempo 

viniendo a hablar y que al final no cambie ni una coma”, apuntó.  

El diputado panista Miguel Monraz recalcó que, como en la discusión presupuestal del año pasado, para 

aprobar el gasto que se ejerce este 2022, su bancada va por reasignaciones. 
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“No se puede continuar con el dispendio de recursos públicos en el Tren Maya. Estaremos trabajando 

en el #presupuesto de Egresos 2023 para reorientar”, remarcó, en un mensaje publicado en su cuenta 

en Twitter, @Miguel_Monraz. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/31/alistan-diputados-federales-discusion-del-presupuesto-

2023-570374.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/31/alistan-diputados-federales-discusion-del-presupuesto-2023-570374.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/31/alistan-diputados-federales-discusion-del-presupuesto-2023-570374.html
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Feministas exigen mayor presupuesto con perspectiva de género para el 2023 y menos 

programas asistenciales 

 

La Alianza de Redes Nacionales Feministas exigió este lunes al Congreso de la Unión ampliar el 

presupuesto destinado a las mujeres con perspectiva de género, porque en el Proyecto de Presupuesto 

de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal (PPEF) de 2023 los recursos son destinados 

principalmente a programas asistencialistas.  

En videoconferencia, las integrantes de las organizaciones acusaron que en el Anexo 13 del PPEF, donde 

se establecen las erogaciones para la igualdad entre mujeres y hombres, este año se pretenden destinar 

346 mil 77 millones 17 mil 893 pesos, lo que equivale 14 pesos por día para cada mujer. 

Acusaron que en el sexenio anterior y en lo que va del presente, el Anexo 13 está inflado con recursos 

de programas asistenciales o de tipo administrativo, que en nada contribuyen a disminuir las 

desigualdades entre mujeres y hombres.  

“Si se eliminaran los programas asistenciales del Anexo 13, lo que el gobierno federal destinará el 

próximo año no llega ni a un peso diario por cada mujer”, criticó la alianza.  

Por lo anterior, demandaron que dicho anexo se depure y responda al mandato de la ley, con programas 

y acciones dirigidos a disminuir las desigualdades entre mujeres y hombres.  

Además, acusaron que en este sexenio se han encontrado con “muros” que impiden el diálogo con los 

legisladores de la Cámara de Diputados, quienes han votado leyes sin perspectiva de género. 

“La realidad muestra que el gobierno en turno no tiene voluntad de cumplir con su obligación de 

garantizar los derechos de las mujeres y disminuir las desigualdades y las violencias, lo que pretenden es 

crear dependencia con ‘ayudas económicas‘ ínfimas y clientelas electorales, con una visión asistencial y 

no de derechos”, acusaron. 

En un pronunciamiento, la alianza pidió que se destine presupuesto público suficiente que reconozca 

que las mujeres contribuyen con su trabajo doméstico y de cuidados no remunerados. 

https://latinus.us/2022/10/31/feministas-exigen-mayor-presupuesto-perspectiva-genero-2023-menos-

programas-asistenciales/ 

 

 

https://latinus.us/2022/10/31/feministas-exigen-mayor-presupuesto-perspectiva-genero-2023-menos-programas-asistenciales/
https://latinus.us/2022/10/31/feministas-exigen-mayor-presupuesto-perspectiva-genero-2023-menos-programas-asistenciales/
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Presupuesto de Egresos será austero y eficiente: Juan Pablo de Botton 

El subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda, Juan Pablo de Botton, aseguró 

que el Presupuesto de Egresos para el próximo año será austero, eficiente y racional y 

asciende a 8 billones 299 mil 647 millones de pesos, así lo explicó al comparecer ante la 

Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE8m%5FyXYgAhlMoE&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%211246&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE8m%5FyXYgAhlMoE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211246&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE8m%5FyXYgAhlMoE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211246&parId=root&o=OneUp
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Prohibición de agroquímicos, importaciones sin revisión 
 

Dos decretos presidenciales sobre la sustitución gradual del herbicida glifosato, el uso de semillas 
genéticamente modificadas y la libre importación de alimentos de la canasta básica, junto con una 
iniciativa de reforma a la Ley General del Equilibrio Ecológico para prohibir el uso de agroquímicos, 
amenazan hoy al sector agroalimentario mexicano con mayores problemas que los que dichos 
ordenamientos se proponen resolver. 
El 20 de febrero del 2022, a iniciativa del diputado Eduardo Murat Hinojosa, la Cámara de 
Diputados aprobó por 478 votos, diversas reformas y adiciones a disposiciones de la Ley General del 
Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente para regular el uso de plaguicidas altamente peligrosos. 
Según el proponente, en México se han reportado 180 plaguicidas peligrosos, de los cuales 140 de ellos 
están prohibidos en otros países por su probable impacto a la salud humana. 
 
https://www.e-consulta.com/opinion/2022-10-31/prohibicion-de-agroquimicos-importaciones-sin-
revision 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.e-consulta.com/opinion/2022-10-31/prohibicion-de-agroquimicos-importaciones-sin-revision
https://www.e-consulta.com/opinion/2022-10-31/prohibicion-de-agroquimicos-importaciones-sin-revision
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Estancadas iniciativas presentada por diputados federales 
de Tlaxcala 

 
A un año de estar en el cargo como representantes del estado de Tlaxcala en el Congreso de la Unión, 

las iniciativas que han presentado los legisladores electos por los distritos 01, 02 y 03 federales, no han 

visto luz verde, y por lo tanto, siguen estancadas en el trámite legislativo. 

 

https://tlaxcala.quadratin.com.mx/principal/estancadas-iniciativas-presentada-por-diputados-federales-de-tlaxcala/ 

 

 

 

https://tlaxcala.quadratin.com.mx/principal/estancadas-iniciativas-presentada-por-diputados-federales-de-tlaxcala/
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Se estima un presupuesto global de un billón 329 mil 409 millones de pesos 

Boletín No. 3003 

 

Diputadas y diputados validan opinión al PPEF 2023 en materia energética 

 

• Se estima un presupuesto global de un billón 329 mil 409 millones de pesos 

 

La Comisión de Energía emitió opinión positiva con relación al Proyecto de Presupuesto de Egresos 

de la Federación 2023 que para el sector energético estima un monto global de un billón 329 mil 409 

millones de pesos. 

 

El documento, avalado con 19 votos a favor, 12 en contra y cero abstenciones, recomienda que, en el 

ámbito de sus facultades, las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública, y de Vigilancia de la 

Auditoría Superior de la Federación, den puntual análisis y seguimiento al ejercicio de los recursos 

públicos destinados al sector energético, durante la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados. 

Menciona que todas las solicitudes de modificación al Proyecto de PEF 2023 presentadas por las y los 

integrantes de la Comisión de Energía, serán remitidas a la Comisión de Presupuesto como Anexo. 

Al igual que los formatos relativos al “Cumplimiento de Criterios de Sostenibilidad y “La Herramienta de 

Vinculación del PPEF a los ODS”, así como los estándares “UNFC (United Nations Framework 

Classification)-Clasificación Marco de las Naciones Unidas” y “UNRMS (United Nations Resource 

Management System)-Sistema de Administración de Recursos de las Naciones Unidas”, que se 

pueden aplicar a los proyectos de Energía y los cuales identifican las principales acciones que inciden 

en los Objetivos de Desarrollo Sostenibles (ODS) de la Agenda 2030. 
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En los considerandos, la Comisión de Energía reconoce que el análisis de la propuesta del Paquete 

Económico 2023 se presenta en un entorno externo competitivo y con variantes económicas volátiles 

en los mercados financieros.  

Por ello, México requiere del desarrollo de los sectores prioritarios de la nación, como es el sector 

energético, en materia de hidrocarburos, energía eléctrica, energías renovables y alternativas, con el 

afán de detonar y resguardar la seguridad energética del país, fortalecer las empresas productivas del 

Estado y activar las finanzas públicas que se han visto mermadas por la pandemia. 

Destaca el compromiso del Gobierno de fortalecer el presupuesto del sector energético, considerado 

en los ramos 18, 23 (Subsidio a las Tarifas Eléctricas), 45, 46, 52 y 53 (Empresas Productivas del 

Estado), de poco más de un billón 329 mil 409 millones de pesos, lo que implica una diferencia nominal 

de 60 mil 970 millones 758 mil 521 pesos con respecto a 2022, y se interpreta como una variación real 

de 0.18 por ciento. 

El presidente de la instancia legislativa, diputado Manuel Rodríguez González (Morena), aclaró que en 

la opinión que se presenta considera el Ramo 23 junto con el Subsidio a las Tarifas Eléctricas “lo 

podemos integrar al monto total de inversión en el sector energético, por lo que se hará un ajuste al 

global total que será de un billón 415 mil 671 millones 740 mil 419 pesos”.   

Explicó que cada año “se ha logrado fortalecer este sector energético desde el punto de vista 

presupuestal; ha tenido de manera sostenida y firme un crecimiento de su presupuesto, con el objetivo 

de alcanzar la soberanía y la seguridad energética. Estamos dando pasos muy sólidos para 

alcanzarlo”.  

Rodríguez González indicó que hay pendientes, pero se entiende que los recursos no son infinitos y, 

por lo mismo, debe tener una asignación con un rumbo preciso de acuerdo al Plan Nacional de 

Desarrollo. 

Intervención de diputadas y diputados 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) señaló que continuará la inversión en los proyectos para 

el rescate del sector energético, lo que permitirá construir infraestructura para detonar el crecimiento 

económico e impulsar la reactivación económica, el mercado interno y el empleo. El gasto para el sector 

representa 18.23 por ciento del presupuesto global, es decir un incremento de 0.5 en términos reales 

respecto al presupuesto 2022.     
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La diputada Raquel Bonilla Herrera (Morena) indicó que, si bien se agradece el incremento a Petróleo 

Mexicanos (Pemex) y a los proyectos de inversión, es preocupante la reducción que se visualiza en 

algunos proyectos para Veracruz, cuando es una entidad importante en materia energética y eléctrica.  

Por el PAN, el diputado Justino Eugenio Arriaga Rojas expresó que en el PPEF 2023 no se aprecia un 

incremento de recursos para la generación de energía eléctrica a través de fuentes limpias y 

renovables; se debe apoyar la instalación de paneles solares y fotovoltaicos en las localidades con 

mayor rezago social y marginación, “pero no se contempla nada. Tampoco vemos recursos para 

mantenimiento y modernización de las instalaciones de refinerías y centrales termoeléctricas”. 

El diputado Pedro Armentía López (PRI) calificó como alarmante que se destine casi 20 por ciento del 

presupuesto 2023 de Pemex para que se invierta en el costo financiero de la deuda y para la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) casi 9 por ciento, y a eso se le suma el tema de pensiones, que para 

Pemex será de 10 por ciento y para CFE 12 por ciento. “No se garantiza la soberanía energética”. 

Judith Celina Tanori Córdova, diputada de Morena, dijo estar de acuerdo con la política energética que 

se lleva a cabo, “por lo que estamos a favor de la opinión; se va por la dirección correcta en cuestiones 

de energías limpias, sin descuidar la soberanía energética y en el contexto internacional. No se está 

malgastando el dinero de las y los mexicanos”.  

De Morena, el diputado Daniel Murguía Lardizábal argumentó que el gasto en el sector energético es 

vital y representa un avance para consolidarlo como estratégico e impulsar el desarrollo económico de 

México. “Necesitamos continuar con la política de fortalecimiento de las empresas públicas y el 

presupuesto del sector es fundamental; es el momento histórico para recuperarlo”. 

Comparecencia de CFE 

En asuntos generales, el diputado Manuel Rodríguez informó que el próximo 3 de noviembre, a las 

10:00 horas, será la comparecencia del director general de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel 

Bartlett Díaz, en el Salón Legisladores de la República. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

https://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=http://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-validan-opinion-al-ppef-2023-en-materia-energetica&t=Diputadas%20y%20diputados%20validan%20opini%C3%B3n%20al%20PPEF%202023%20en%20materia%20energ%C3%A9tica
https://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=http://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-validan-opinion-al-ppef-2023-en-materia-energetica&t=Diputadas%20y%20diputados%20validan%20opini%C3%B3n%20al%20PPEF%202023%20en%20materia%20energ%C3%A9tica
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Fue organizado por la Unidad para la Igualdad de Género de la Cámara de Diputados 

Boletín No.3005 

 

Imparten a personal de la Dirección General de Asuntos Jurídicos taller sobre “La cultura del 

buen trato” 

 

• Fue organizado por la Unidad para la Igualdad de Género de la Cámara de Diputados  

 

La Unidad para la Igualdad de Género llevó a cabo el taller “La cultura del buen trato”, para personal 

de la Dirección General de Asuntos Jurídicos de la Cámara de Diputados.  

El jefe del departamento de la Unidad para la Igualdad de Género, César Balcázar, señaló que en 

ocasiones no se les da la importancia necesaria a temas como la prevención del hostigamiento 

laboral y sexual, así como al acoso sexual “o, incluso, a la propia cultura del buen trato”, los cuales 

“nos parecen superfluos o sin importancia”.  

Subrayó que quizás “no nos damos cuenta que en ocasiones sufrimos acoso laboral u hostigamiento 

laboral, o nosotros contribuimos o participamos en ese tipo de conductas”. Dijo que es importante 

tomar conciencia de estas actividades para evitarlas, erradicarlas y prevenirlas. 

Explicó que el taller busca de manera dinámica, breve y sencilla abordar temas de profundidad y que 

sean de utilidad. “Son talleres que se han diseñado para cada una de las áreas de la Cámara de 

Diputados y se ha ido avanzando poco a poco en cada una de ellas”.  
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Al impartir el taller, la psicóloga de la Unidad, Verónica Hernández, a través de dinámicas, resaltó la 

importancia del autoconocimiento, respeto, empatía, solidaridad, igualdad y resolución de conflictos.  

Dijo que el taller tiene como propósito lograr una introspección y se adapta a cualquiera de las 

emociones intrapersonales. “No se trata más que del respeto por nosotros mismos y por nuestros 

compañeros”.  

Destacó la importancia de aprender a canalizar nuestras emociones y tomar decisiones más 

racionales. “Aprendan a ser más respetuosos con las emociones y con las maneras de resolver de 

las demás personas. No todos resolvemos igual porque no todos tenemos los mismos recursos; por 

eso, nos vemos desde esa parte del autoconocimiento y por eso tratamos mucho la empatía”.    

Enfatizó que la empatía es respeto: “entiendo que eres un ser humano, que puedes tener dificultades 

y, entonces, desde esa parte de respeto, si puedo te apoyo, sino me hago a un lado”. Refirió que la 

comunicación asertiva, según el autor Goleman, es la capacidad para reconocer los sentimientos 

propios y de los demás, motivarnos a nosotros como a nuestras relaciones humanas. 

--ooOoo-- 
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Se debe construir un presupuesto integral y suficiente en favor de las mujeres: diputada Vences Valencia 

Boletín No. 3006 

 

La Comisión de Igualdad de Género avaló su opinión respecto al PPEF 2023 

 

• Se debe construir un presupuesto integral y suficiente en favor de las mujeres: diputada Vences 

Valencia 

 

En reunión extraordinaria realizada de manera telemática, la Comisión de Igualdad de Género que 

preside la diputada Julieta Vences Valencia (Morena), aprobó con 21 votos a favor, 5 en contra y 8 

abstenciones, su opinión al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023. 

 

Vences Valencia dijo que es necesario construir un presupuesto integral y suficiente, que permita 

atender las necesidades y problemáticas a las que se enfrentan las mujeres y adolescentes de México, 

y que, sobretodo, sea el medio idóneo para construir una sociedad de derechos en igualdad de 

condiciones.  

“Si queremos más y mejores oportunidades para que las mujeres participen de forma activa en el 

campo laboral y económico, es indispensable coadyuvar con las distintas instituciones y mecanismos, 

para que distribuyan mejor su labor”, agregó.   

Indicó que, para conformar la opinión, se tomaron en cuenta las diferentes propuestas de las diputadas 

de la Comisión, las cuales, fueron estudiadas, valoradas e incorporadas al proyecto. “La construcción 

de esta opinión refleja el consenso y la voluntad de todas las fuerzas políticas representadas en la 

Cámara de Diputados”. 
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“En esta Comisión nos queda clara la relevancia que tienen las instituciones que atienden a las mujeres, 

adolescentes y niñas a prevenir la violencia, generar programas y reglas de operación, con el objetivo 

de reducir las brechas de desigualdad”, añadió.   

Intervención de las diputadas 

La diputada Montserrat Alicia Arcos Velázquez (PRI) señaló que muchos de los programas del Anexo 

13 no necesariamente reflejan la aplicación de la perspectiva de género o resuelven los problemas de 

las mujeres. “Si bien, nominalmente se contemplan algunos mínimos incrementos, hay una disminución 

en términos reales en casi todos los programas del Anexo”.  

Del PAN, la diputada Wendy González Urrutia subrayó que hay decrementos en el presupuesto, sobre 

todo para la atención de la salud de las mujeres; por ejemplo, para el tratamiento de diferentes 

cánceres; no abona al tema de la salud y la igualdad. “Mi posición es ir en abstención, porque lo que 

deja claro el presupuesto que presenta el Gobierno Federal, es que las mujeres no son prioridad en su 

agenda”.  

La diputada Erika Vanessa Del Castillo Ibarra (Morena) reconoció el trabajo realizado por la presidenta 

de la Comisión, sobre sobre todo al sumar todas las posiciones y propuestas de los diferentes grupos 

parlamentarios en esta opinión. “Lo que buscamos es que el PPEF 2023 sea transversal, garantice 

derechos y disminuya las brechas de desigualdad”.  

También de Morena, la diputada María Clemente García Moreno resaltó que con esta opinión se busca 

trabajar en favor de las mujeres que han sido invisibilizadas, contribuir al combate de la violencia y a 

cerrar la brecha de la desigualdad. “No es la mejor política pública en la que más dinero se gasta, sino 

la que cambia realidades y los indicadores”.  

Asimismo, la diputada Claudia Alejandra Hernández Sáenz (Morena) indicó que el objetivo del 

presupuesto es lograr bienestar e igualdad sustantiva entre mujeres y hombres, lo que implica financiar 

programas y acciones públicas que entiendan y atiendan las especificaciones de género y, además, se 

enfoquen en eliminar las expresiones de violencia, discriminación y desigualdad por motivos de género. 

La diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo (PRI) se manifestó en contra de la opinión, al estimar que el 

PPEF 2023 sólo reparte dinero a programas del gobierno y pretende justificar el recurso transversal. 

La opinión recoge las sugerencias de foros y de integrantes de esta instancia legislativa, que solicitan 

la ampliación de recursos por 2 mil 333 millones para 2023 para este rubro. 
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La diputada María Magdalena Olivia Esquivel Nava (Morena) apuntó que con este presupuesto se 

podrá beneficiar a las mujeres que han denunciado violencia psicológica, que representa mayor 

prevalencia con el 51.6 por ciento de los casos, seguida de la violencia sexual con 49.7 por ciento, 

violencia física 34.7 por ciento y la violencia económica matrimonial y discriminación con 27.4 por 

ciento. 

La diputada Alma Delia Navarrete Rivera (Morena) se manifestó a favor de la opinión de la Comisión; 

sin embargo, resaltó que se deben impulsar los programas que no son atendidos.  

Del PRI, la diputada Melissa Estefanía Vargas Camacho mencionó que este es un presupuesto que 

solo sirve para repartir dinero, pero no para atender los problemas de violencia y salud de las mujeres. 

“Pese al impacto que pueden tener dependencias o áreas que se encargan de la atención a las mujeres, 

en incremento del PPEF es mínimo”.  

Por último, la diputada Judith Celina Tánori Córdova (Morena) dijo estar a favor de la opinión de la 

Comisión. “Nuestras mujeres mayores, principalmente, no tienen ningún apoyo o pensión de ningún 

tipo y el programa de adultos mayores las beneficia, de ahí la importancia de contar con el mismo y 

sea tomado en cuenta como un apoyo transversal”. 

 

--ooOoo-- 
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Boletín No. 3007 

 

Analizan en Parlamento Abierto marco jurídico y propuestas legislativas sobre ciberseguridad 

 

• Las aportaciones contribuirán a elaborar el proyecto de iniciativa de Ley Federal en la materia 

 

• Participaron legisladoras, legisladores, estudiantes, académicos y especialistas 

 

El presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, diputado Javier Joaquín López 

Casarín (PVEM), inauguró el Parlamento Abierto para analizar el marco jurídico y las propuestas 

legislativas sobre ciberseguridad, cuyo objetivo es integrar un proyecto de iniciativa de Ley Federal en 

la materia.  

 

En el evento, realizado de manera virtual, el legislador afirmó que existe el interés por proteger las 

actividades en Internet. Agregó que el tema lleva muchos años en la agenda y tendrá que ser parte 

permanente de las políticas públicas del país. 

López Casarín informó que se han recibido diversas iniciativas que serán estudiadas para elaborar la 

iniciativa final, que será la “versión cero”, bajo la que iniciaremos nuestros trabajos”, así como 

opiniones conceptuales, análisis especializados, manuales, guías, marcos, mapas de política pública 
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de ciberseguridad, especificaciones técnicas y contribuciones nacionales e internacionales que 

permitirán enriquecer su contenido. 

A su vez, la diputada Karen Castrejón Trujillo (PVEM) manifestó que este Parlamento Abierto llega en 

un muy buen momento por todo lo que ha sucedido, desde los ataques cibernéticos a los propios 

legisladores hasta la parte gubernamental.  

Destacó la importancia de este tipo de encuentros para abordar temas de gran importancia para el 

país. Indicó que las aportaciones de la sociedad civil, expertos, académicos y jóvenes enriquecerán el 

trabajo de las y los legisladores. 

La diputada Araceli Celestino Rosas (PT) señaló que fortalecer el marco jurídico permitirá cerrar el 

paso a ciberdelitos como la pornografía, acoso infantil, ataque al sector financiero y robo a la 

información sensible para fines de extorsión que afecta a los sectores público y privado. 

Afirmó que los cambios al marco jurídico deberán ser en coordinación con las autoridades de los tres 

órganos de gobierno para diseñar una estrategia nacional de emergencia en la que intervenga la 

inteligencia cibernética y policial. Pidió una tipificación clara y precisa de este tipo de delitos, que no 

permita la arbitrariedad en su aplicación.  

El diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC), secretario de la Comisión de Ciencia, Tecnología e 

Innovación, propuso estructurar un atlas nacional de incidentes cibernéticos y se pronunció por no 

normalizar los ciberataques.  

Agregó que si se llegara a constituir una agencia nacional de ciberseguridad tendría que ser un 

organismo autónomo. “Hay que estructurar políticas públicas que den educación por medio de 

programas y talleres dirigidos a familias, escuelas y gremios para diseminar la idea de cómo 

acercarse a los medios digitales”. 

El senador Gustavo Enrique Madero Muñoz, sin grupo parlamentario e integrante de la Comisión de 

Ciencia y Tecnología, planteó hacer autopsias de los hackeos para aprender de este tipo de acciones 

que han sufrido instituciones y gobiernos y blindar la información de las personas y los países. 

Reconoció la diversidad de las propuestas y participaciones. 

El senador José Alfredo Botello Montes (PAN), también de la Comisión de Ciencia y Tecnología, 

consideró que el evento es aleccionador respecto al mundo de la ciberseguridad, lo que abarca la 

conectividad, la seguridad, la privacidad de los datos y los tipos penales. Propuso buscar el equilibrio 

entre libertad de expresión y privacidad. Expresó que el foro abre un panorama de tareas al 
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Legislativo para dotar de instrumentos legales a instituciones, organizaciones y ciudadanos en esta 

materia. 

Participantes 

Mitzi Valeria Vargas González, colaboradora legislativa de Cámara de Diputados, se pronunció por el 

uso de mejores servidores de Internet porque al ingresar a páginas de gobierno el servidor de 

Chrome señala que es insegura. 

Julio César Vega Gómez, miembro de la Asociación Internet MX, recomendó que para emitir una ley 

de ciberseguridad a la altura de las circunstancias se consideren controles de constitucionalidad y 

convencionalidad para evitar poner en riesgo los derechos humanos.  

Manuel Díaz, de Huawei México, dijo que es relevante que la legislación aborde nuevas tecnologías y 

retos. Pidió que la ciberseguridad se defina con la participación de empresas y subrayó que “sin 

seguridad no puede haber orden y progreso”. 

Cynthia Solís Arredondo, de la Asociación Internet Mx, estimó que la legislación debe tener un 

elemento de prevención y fortalecer las capacidades de investigación y resolución de las instituciones 

de procuración de justicia. Destacó la importancia de que el Estado invierta en ciberseguridad a nivel 

preventivo y correctivo, con enfoque de protección a derechos humanos.  

Daniel Santin, especialista en ciberseguridad, delitos informáticos y cibercriminalidad, propuso 

implementar planes de estudio en la materia para niñas, niños y adolescentes y brindarles elementos 

básicos que les permitan desarrollar estrategias de autocuidado. Además, retomar la firma del 

convenio de Budapest, y actualizar la estrategia nacional de ciberseguridad. 

Juan José Cuevalle, de BM Guber-México, destacó la importancia de atender este tema lo más 

pronto posible, ya que después de la pandemia la forma de trabajar es conectarse a los sistemas de 

empresas, compañías y dependencias, por eso se requiere garantizar la seguridad tanto al interior de 

las oficinas, como en los dispositivos que se conectan de manera remota. 

Luis Federico Vázquez Elizondo, del equipo jurídico de Axtel, se pronunció por crear un proceso de 

atención para la persecución de delitos, y tener reglas claras en los que todos los proveedores de 

servicios de comunicaciones participen de manera inmediata y eficiente. 
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Erick Tavares Robles, de la firma Tavares &Tavares, pidió que los tres órdenes de gobierno trabajen 

en una Ley General que integre los principios de ciberseguridad, pues de lo contrario no se obtendrá 

una protección legal, ya que entre más específicos se pretenda ser más cosas podrán dejarse fuera. 

Carlos Estrada Nava, capacitador para policías cibernéticas, apuntó que más allá de si hay o no 

presupuesto, es necesario crear un atlas nacional de riesgos cibernéticos, prohibir las 

ciberextorsiones, que las organizaciones reporten un incidente cibernético en menos de 72 horas, 

que las bases de datos estén en México, y contar con un sistema nacional de protección a 

dependencias de gobierno. 

Liliana Jiménez, de Metabase Q, afirmó que es necesario un marco regulatorio sólido e innovador 

que favorezca la infraestructura institucional, con recursos necesarios, a la altura de los desafíos y 

contexto actual. Recomendó atender las definiciones y disposiciones internacionales en la materia y 

mantener una participación activa en esos espacios para favorecer la cooperación. 

Krizia Delgado Delgado, gerente de Relaciones con Gobiernos, de Google, manifestó la importancia 

de mantener seguros a todos los usuarios y la infraestructura de Internet, contribuir a estándares 

internacionales de ciberseguridad con mejores prácticas y herramientas para desarrolladores, y 

soluciones integradas que hagan que la seguridad sea más sólida y fácil de implementar.  

Oscar Raúl Ortega Pacheco, de la organización civil Red por la Ciberseguridad, refirió que hay un 

déficit de profesionales relacionados con el ámbito de la ciberseguridad y por eso se requieren 

políticas públicas que promuevan el desarrollo de estas habilidades, e incentiven la inversión en el 

desarrollo de nuevas tecnologías para solventar las necesidades y posicionar a México como líder 

global en la materia. 

Pablo Andrés Ruiz Salmones, director general de X-Eleva Group, planteó integrar el componente 

humano y tecnológico, porque muchos delitos se cometen con la complicidad de personas en 

organizaciones, empresas y gobierno. Afirmó que para prevenir esto, es necesaria la participación de 

los sectores educativo, empresarial, civil y gubernamental.  

Alejandro Pisanty Baruch, de la UNAM, indicó que es muy importante distinguir entre los conceptos 

de ciberseguridad nacional y pública, evitar confusión entre incidentes, atender principios generales y 

filtros establecidos para las implicaciones de hacer trabajo en Internet, y enfocar la legislación en la 

conducta y gestión de la identidad. 

Juan Carlos Rosas, representante del Instituto Potosino de Ciencia y Tecnología, propuso que la ley 

contemple elementos normativos, técnicos y operativos que posibiliten contar con infraestructura, 
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personal y capacidades tecnológicas, y esquemas de seguridad, conciencia social y apoyo del 

Estado. 

Angelina Vidal, de Amazon Web Services, señaló que la ciberseguridad es un tema de la más alta 

prioridad, por lo que es imprescindible construir con legisladores e instituciones un marco jurídico 

sólido para enfrentar los retos actuales y que la política pública sea flexible, construida con un 

enfoque de riesgos, e impulse la concientización de todos los involucrados para generar un 

ecosistema seguro y protegido. 

Dafne Méndez Pérez, de Privacy whatchers, planteó que las reformas se centren en la privacidad 

como eje del derecho a la ciberseguridad, que adopten el principio de responsabilidad proactiva para 

desarrolladores, proveedores de servicios en línea y fabricantes y que la carga probatoria sea para 

compañías y gobierno, no para los usuarios. 

Conclusiones 

Al clausurar el evento, el diputado López Casarín llamó a ver este tema con ojos positivos, con una 

visión bajo la cual la ciencia, tecnología e innovación serán mecanismos para que el país haga frente 

a los grandes retos, desafíos y problemas.  

A lo largo del Parlamento Abierto se presentaron 92 participaciones, en las que se destacó la 

necesidad de una legislación en este tema y ampliarla, pues es un concepto transversal que afecta 

diferentes ámbitos de la vida nacional; que incluya prevención y difusión. También se analizó su 

impacto en contenidos educativos para la niñez y adolescencia. 

Además, se abordó la necesidad de no sobrerregular la actividad sino incentivar la inversión y 

desarrollo de nuevos negocios que encuentren en la ciberseguridad una ruta nueva y contribuir a la 

economía, pues es una de las más importantes a nivel mundial  

Indicó que el proyecto se hará público y se presentará la “versión cero”, la cual trata de construir y 

priorizar una política pública nacional que tenga impacto en los tres órdenes de gobierno.  

 

--ooOoo-- 
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Aprueba Congreso de SLP permanencia de Fuerzas Armadas en las calles 

 

El Congreso de San Luis Potosí aprobó con 27 votos a favor, 20 en contra, la reforma constitucional que 

prorroga la permanencia del Ejército y la Marina en labores de seguridad pública hasta el 2028. El 

coordinador de los diputados del Partido del Trabajo, René Oyarvide, sostuvo que ver a los militares en 

la calle, es como ver a Dios.  

 

https://drive.google.com/file/d/1ynJT4Qpc8tIl8occtPUd0J91O61G-e1f/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ynJT4Qpc8tIl8occtPUd0J91O61G-e1f/view
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Mesa de Análisis / Ana Lilia Pérez (Periodista) / Fabrizio Mejía (Escritor) y Lorenzo 

Meyer (Historiador) 

“Me parece que esta denuncia se suma, es un capítulo más de esa guerra de lodo, de 

mutuas exhibiciones de quienes hoy están en cargos clave, que son miembros del partido 

en el gobierno, que debieran tener un compromiso férreo con su desempeño público y 

vemos que están más enfrascados en esta guerra de lodo que no tiene otra explicación, 

más que la disputa en el poder”, comentó Ana Lilia Pérez, sobre el caso del senador Ricardo 

Monreal con la gobernadora Layda Sansores. 

“Vamos a ver qué dice el GIEI de esto porque se ha tratado de desvirtuar todo el informe 

de Alejandro Encinas con base en este asunto de los chats, cuando él mismo respondió que 

de 154 eventos 99 tienen coincidencias fuera de los chats, digamos, o sea con las 

investigaciones en el terreno, con testigos, con comunicaciones interceptadas, etcétera y 

que estos chats, digamos, los quitaras del informe pues no alteran el informe. Pero, bueno, 

ha habido una campaña durísima de muchos medios diciendo que eso desacredita el 

informe completo; es decir, el cuestionamiento a la validez de los chats”, manifestó Fabrizio 

Mejía sobre la conferencia del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes. 

“Bendita comisión de expertos independientes, creo que eso en este momento nos pone 

en una situación de poder seguir adelante con la investigación, echar atrás cosas que 

tendrán que explicarse, la investigación de lo de Ayotzinapa es tan importante para esta 

nueva etapa de la política mexicana, como el Tren Maya, aquí hay una necesidad urgente 

de por fin disipar las dudas y qué bueno que está esta comisión”, señaló Lorenzo Meyer. 

https://drive.google.com/file/d/1C0uRG5Yh7tLBg5ZTvO0GR1bJk9uwHKNe/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1C0uRG5Yh7tLBg5ZTvO0GR1bJk9uwHKNe/view
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Congreso de San Luis Potosí aprueba reforma para mantener al Ejército mexicano en 

tareas de seguridad 

Con esta votación, San Luis Potosí se convierte en la entidad número 18 que da su aval a la 

reforma constitucional para prologar la presencia de las Fuerzas Armadas, Ejército y Marina, 

hasta 2028 en tareas de seguridad pública en apoyo a la Guardia Nacional, las policías 

estatales y municipales. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACc5o8%5FT3zhPPC8&cid=75F18D3264FEE48F&

id=75F18D3264FEE48F%211253&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACc5o8%5FT3zhPPC8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211253&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACc5o8%5FT3zhPPC8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211253&parId=root&o=OneUp
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Recomiendan expertos regular empresas de ciberseguridad 

 

Expertos en ciberseguridad recomendaron que la nueva ley general en la materia sea extraterritorial, 

que regule a empresas prestadoras de ese servicio a partir de permisos otorgados por la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena) y que éstos se otorguen de manera similar a las armas, diferenciando el uso 

exclusivo de las Fuerzas Armadas. 

En el Parlamento Abierto convocado por la Cámara de Diputados para discutir la creación de una ley de 

ciberseguridad, Dafne Méndez, fundadora de Privacy Watchers, dijo que la nueva legislación debe 

establecer que su aplicación será extraterritorial para la persecución de estos delitos, además de 

garantizar el respeto a otros derechos, como el de la protección de datos personales, incluidos los de 

sectores vulnerables, como menores de edad. 

La especialista comentó que de acuerdo con organizaciones como la Entertainment Software Association 

y Unicef, México es el primer lugar mundial como emisor de pornografía infantil, el 90 por ciento de los 

usuarios de videojuegos son menores de edad y un tercio de los usuarios de internet son niñas, niños y 

adolescentes. 

Ante ello, recomendó que éstos últimos sean considerados sujetos pasivos de los delitos cibernéticos y 

se homologuen las responsabilidades adquiridas por el Estado mexicano en el capítulo 19 del T-MEC 

referente al comercio digital. 

Méndez destacó que las leyes que se diseñen en materia de ciberseguridad deben tener como eje la 

privacidad, la responsabilidad compartida de los proveedores y desarrolladores de servicios en línea y 

que las cargas probatorias en caso de un delito cibernético sea responsabilidad de las compañías y el 

Gobierno, no de los usuarios. 

Los proveedores de servicios y desarrolladores de tecnología, sostuvo, deberían contar con sellos de 

confianza y certificación en materia de ciberseguridad como una obligación y no solo como una buena 

práctica. 

https://www.reforma.com/recomiendan-expertos-regular-empresas-de-

ciberseguridad/ar2496045?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robo

tgr&amp;utm_content=@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/recomiendan-expertos-regular-empresas-de-ciberseguridad/ar2496045?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/recomiendan-expertos-regular-empresas-de-ciberseguridad/ar2496045?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/recomiendan-expertos-regular-empresas-de-ciberseguridad/ar2496045?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&amp;utm_content=@reformanacional
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Ricardo Monreal presenta una denuncia en contra Layda Sansores por intervención 

ilegal de comunicaciones 

El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, presentó una denuncia ante 

la FGR en contra de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores. La acusa de intervención 

ilegal de comunicaciones, difusión de las mismas y de peculado. Monreal acudió 

personalmente a presentar su denuncia y antes de entregarla, habló con el fiscal Alejandro 

Gertz Manero. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC8pnwllMii%2DL8E&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211247&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC8pnwllMii%2DL8E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211247&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC8pnwllMii%2DL8E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211247&parId=root&o=OneUp
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Boletín No. 3004 

 

La Comisión de Cultura aprobó su opinión respecto al PPEF 2023 

 

La Comisión de Cultura y Cinematografía, que preside el diputado Carlos Francisco Ortiz Tejeda 

(Morena), aprobó su opinión al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023. 

 

Ortiz Tejeda informó que a partir del 9 de noviembre las y los integrantes de la Comisión sostendrán 

reuniones periódicas con funcionarios de las secretarías de Educación Pública y de Cultura, así como 

con representantes de los diversos organismos descentralizados, para tratar asuntos de esta materia 

y acerca de los avances del Proyecto Chapultepec. 

Dijo que en los próximos días también se convocará a las y los diputados de la Comisión para que 

participen en la organización de la celebración de los 125 años del cine mexicano, el concurso nacional 

de Oratoria de la Cámara de Diputados, el concurso nacional de guion cinematográfico, y el cine club 

del Miércoles Cultural de San Lázaro. 

El legislador Justino Arriaga Rojas (PAN) mencionó que votó en contra del resolutivo, porque en el 

PPEF 2023 no se tomaron en cuenta las propuestas de los integrantes de la Comisión, además de que 

resulta insuficiente el aumento al Ramo 48. Demandó redistribuir los recursos para apoyar el rescate 

de lenguas indígenas, para que el proyecto Chapultepec no absorba todos los recursos. 

El diputado Brasil Alberto Peña Acosta (PRI) criticó que en el PPEF 2023, en el ramo de cultura, todo 

el presupuesto sea acaparado por el proyecto Chapultepec, en vez de que se aplique a una estrategia 

integral nacional para masificar la cultura, con maestros certificados en educación cultural y artística 

en todas las escuelas primarias del país, y en las comunidades rurales. 
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La legisladora Gabriela Sodi Miranda (PRD) mencionó que no está de acuerdo con el incremento de 

0.9 por ciento al Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura, con una propuesta de 3 mil 460 millones 

834 mil pesos, ya que, en términos reales, está muy por debajo de la inflación del 6.19 por ciento 

estimada por el INEGI. 

Aseguró que una opinión a favor implicaría dejar sin recursos para mantenimiento y operación de 

diversos inmuebles como el Conservatorio Nacional de Música, el laboratorio de arte Alameda y 

detendría 32 puestas en escena de las entidades federativas. 

Del PRI, el diputado José Guadalupe Fletes Araiza (PRI), mencionó que en la opinión aprobada se 

incluyen apoyos para el establecimiento de un corredor cultural del Occidente con 4 eventos, entre los 

que los que destaca el primer encuentro nacional de cronistas de pueblos originarios y pueblos 

mágicos, que será una alternativa para la paz, la convivencia y el crecimiento económico. 

A su vez, la legisladora Inés Parra Juárez (Morena), dijo que brindará todo su respaldo al PPEF 2023 

e invitó a todos los integrantes de la Comisión de Cultura y Cinematografía a respaldar la opinión 

presupuestaria, pues es para el beneficio de las y los mexicanos.  

El diputado Santiago Chepi Azael (Morena) mencionó que apoya el PPEF 2023, pero con la 

observación de que exista un incremento presupuestal de 6 millones para la conservación de los sitios 

arqueológicos que son patrimonio de la humanidad, así como para fortalecer la promoción de festivales. 

El legislador José Alejandro Aguilar López (PT) propuso que para el PPEF 2024 se contemplen 200 

millones de pesos para promover la cultura mexicana en Estados Unidos de América, donde radican 

muchos connacionales. 

Finalmente, la diputada Paulina Romero Aguado (PAN) mencionó que el presupuesto 2023 es muy 

bajo para el impulso que requiere la infraestructura social y cultural del país, debido a que todo el 

recurso lo acapara el proyecto Chapultepec, del cual aún no se tienen los avances de la obra. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=http://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-cultura-aprobo-su-opinion-respecto-al-ppef-2023&t=La%20Comisi%C3%B3n%20de%20Cultura%20aprob%C3%B3%20su%20opini%C3%B3n%20respecto%20al%20PPEF%202023
https://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=http://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-cultura-aprobo-su-opinion-respecto-al-ppef-2023&t=La%20Comisi%C3%B3n%20de%20Cultura%20aprob%C3%B3%20su%20opini%C3%B3n%20respecto%20al%20PPEF%202023
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-cultura-aprobo-su-opinion-respecto-al-ppef-2023
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No solo Mario Delgado, estos son los políticos que 
asistieron a la F1 en CDMX 

 
El presidente de Morena, Mario Delgado, no fue el único político que acudió al Gran Premio de la 
Fórmula 1 en la Ciudad de México. Pues también se logró captar en el lugar a dirigentes nacionales de 
partidos, secretarios de estado, funcionarios federales, gobernadores, legisladores y hasta a 
expresidentes mexicanos, por lo que han sio duramente criticados, tomando en cuenta que el precio de 
los boletos iban de los 8 mil a los 27 mil pesos. En el Autódromo Hermanos Rodríguez se vio a diputada 
del PAN y ex candidata presidencial independiente, Margarita Zavala. Quien no podía faltar, fue el 
diputado de Morena, Antonio Pérez Garibay, papá de "Checo" Pérez. 
 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Critican-a-Mario-Delgado-por-asistir-al-GP-de-la-CDMX-
20221030-0201.html 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Critican-a-Mario-Delgado-por-asistir-al-GP-de-la-CDMX-20221030-0201.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Critican-a-Mario-Delgado-por-asistir-al-GP-de-la-CDMX-20221030-0201.html
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Pasarela de políticos que acudieron a la F1 
 

El Gran Premio de México de la Fórmula 1, realizado este fin de semana en la Ciudad de México dejó ver 
dirigentes nacionales de partidos, secretarios de estado, funcionarios federales, gobernadores, 
legisladores y hasta a expresidentes mexicanos, quienes disfrutaron del acto cuyo boleto osciló entre los 
8 y 27 mil pesos. En el Autódromo Hermanos Rodríguez se vio a diputada del PAN y ex candidata 
presidencial independiente, Margarita Zavala. Quien no podía faltar, fue el diputado de Morena, Antonio 
Pérez Garibay, papá de "Checo" Pérez. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/pasarela-de-politicos-que-acudieron-a-la-f1.html 
 
 
 
 
 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/pasarela-de-politicos-que-acudieron-a-la-f1.html
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El padre de Checo Pérez: la “estrella” de las 

cámaras que quiere ser presidente 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sergio Checo Pérez es uno de los mejores pilotos de Fórmula 1 en la actualidad y, sin duda, el mejor mexicano 

de todos los tiempos (cualquiera puede discutir este calificativo basado en sus percepciones, pero los números 

que lo respaldan son categóricos: ningún nacional ha ganado más carreras y conseguido más podios). Pérez va 

segundo en el campeonato de 2022, solo detrás de su coequipero y ya campeón Max Verstappen. En pocas 

palabras, es una estrella mundial y su trayectoria es un hito en la historia del deporte mexicano. 

 

Ahora bien, cada vez que Sergio gana una prueba o sube a un podio, las cámaras de televisión resaltan los 

festejos de un hombre particular, que no va vestido de piloto ni pertenece a ninguna escudería. Un hombre 

maduro, calvo, robusto, sonriente, y no pocas veces eufórico. Se trata del diputado federal de Morena por 

Jalisco, Antonio Pérez Garibay, padre de Sergio y, por lo visto, también su principal porrista. 

 

En el Gran Premio de México, que se corrió el domingo, y en el que Checo alcanzó el tercer puesto, fue posible 

ver al legislador conmovido y feliz ante las cámaras, agitando una bandera con rostro pleno, y posando ante los 

fotógrafos para recibir el beso en la mejilla de Anthony Hamilton, padre del siete veces campeón Lewis (escena 

que replicó, al revés, el conocido beso que el padre de Checo asestó al de su rival en la anterior edición de la 

carrera, en 2021, ganada por el inglés). 

 

Muchos aplauden la devoción de Pérez Garibay por su retoño. ¿Qué cosa más natural que un padre estalle de 

orgullo ante los triunfos obtenidos por el talento y esfuerzo de su hijo? Otros, sin embargo, consideran al 

diputado excesivamente protagónico y lo acusan querer hacerse de una imagen popular a través de la Fórmula 

1 para llevar agua al molino de sus proyectos políticos. 

 
Antonio Pérez Garibay: El padre de Checo Pérez: la “estrella” de las cámaras que quiere ser presidente | EL PAÍS México 

(elpais.com) 

 

https://elpais.com/deportes/2022-10-30/imparable-verstappen-14-victorias-en-un-ano.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-30/checo-perez-sube-al-podio-al-finalizar-tercero-en-el-gran-premio-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-29/la-fiesta-de-la-formula-1-en-ciudad-de-mexico-no-somos-fifis-aqui-no-hay-clases-sociales.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-01/el-padre-de-checo-perez-la-estrella-de-las-camaras-que-quiere-ser-presidente.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-01/el-padre-de-checo-perez-la-estrella-de-las-camaras-que-quiere-ser-presidente.html
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Balean automóvil del hijo de la diputada federal Sandra Navarro en Guaymas 

 

La serie de hechos violentos que se registraron durante el fin de semana en el Puerto de Guaymas, 

alcanzaron al hijo de la diputada federal por Morena, Sandra Navarro Conckle, a quien le dispararon 

cuando se trasladaba en su automóvil. 

La tarde-noche del sábado se pedía la intervención de las fuerzas de seguridad en varios actos violentos; 

en redes sociales se reportaban balaceras, poncha llantas en el sector de La Muralla y también el incendio 

de una patrulla en la comandancia Centro. 

En estos eventos, alrededor de las 17:00 horas, una camioneta negra, de modelo reciente, con vidrios 

polarizados y sin placas de circulación, resultó baleada en la colonia Caliche, frente al Obelisco. No se 

reportaron personas lesionadas. La mañana del domingo se registraron balaceras en la comunidad yaqui 

de Las Guásimas, municipio de Guaymas. En la ola de violencia la Fiscalía de Sonora informó que investiga 

el asesinato de 3 personas y 2 lesionada por bala en distintos hechos ocurridos el domingo. 

Sayra Isabel, de 36 años de edad fue privada de la vida; testigos señalan que la vivienda donde sucedieron 

los hechos, en la colonia Las Palmas, era utilizada como punto de venta de narcótico, por lo que se 

investiga sobre el o los probables responsables. 

Además, también se indagan dos ataques directos que dejaron un lesionado y a otro sin vida en hechos 

registrados, por separado, en las colonias Colinas y Miguel Hidalgo en el sector conocido como Las 

Antenas, respectivamente. 

A las 16:00 horas fue trasladado Cruz Dionicio, de 40 años, de oficio lavador de carros con registros 

penales por portación de arma prohibida y violencia familiar, a recibir atención médica por heridas, de 

proyectiles de arma de fuego, en tórax y fractura de codo. 

Como Pedro Misael, de 32 años, fue identificada la persona privada de la vida en el patio de una vivienda 

en la colonia Miguel Hidalgo, de donde se recolectaron nueve casquillos percutidos de grueso calibre. La 

mañana de este lunes 31 de octubre se encontraron cuatro cuerpos sin vida en el sector El Calichi y cerca 

del puente de San Carlos. 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/balean-automovil-del-hijo-de-la-diputada-federal-sandra-

navarro-en-guaymas 

 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/balean-automovil-del-hijo-de-la-diputada-federal-sandra-navarro-en-guaymas
https://www.eluniversal.com.mx/estados/balean-automovil-del-hijo-de-la-diputada-federal-sandra-navarro-en-guaymas
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Quiénes son los políticos a los que se les 
vio en el Gran Premio de México este fin de 

semana 
 

 

 

 

 

Este fin de semana se llevó a cabo el Gran Premio de México de la Fórmula 1 en el Autódromo 
Hermanos Rodríguez se convirtió en el epicentro de la farándula política de México, entre 395 mil 
asistentes, quienes acudieron a ver el desempeño del piloto mexicano Sergio Checo Pérez. 

En las inmediaciones del recinto deportivo destacaron desde el pasado 28 de octubre figuras como 
empresarios de la familia Slim, como Carlos, Tony y Marco Antonio y Arturo Elías Ayub. 

Así, este domingo se les vio en el lugar a los gobernadores por Movimiento Ciudadano, Enrique 
Alfaro y Samuel García, mandatarios de Jalisco y Nuevo León, respectivamente. El regiomontano 
arribó en compañía de su esposa, la influencer Mariana Rodríguez Cantú, quien compartió su apoyo 
a Checo a través de redes sociales. 

Por su parte, el gobernador de Jalisco estuvo acompañado por el padre de Checo, Antonio Pérez 
Garbay, quien es diputado federal por Morena y aspirante a la gubernatura de su estado. Además, al 
legislador se le vio desde el pasado viernes en el Autódromo apoyando a su hijo. 

Entre tanto, se logró ver a varios funcionarios de Jalisco, como al secretario del Sistema de Asistencia 
Social en el Estado, Alberto Esquer y a los diputados federales Mauro Garza Marín y Sergio Barrera, 
todos de Movimiento Ciudadano, así como al secretario general de dicho partido, Juan Zavala. 

Quiénes son los políticos a los que se les vio en el Gran Premio de México este fin de semana - Infobae 

https://www.infobae.com/tag/checo-perez/
https://www.infobae.com/tag/samuel-garcia/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/30/quienes-son-los-politicos-a-los-que-se-les-vio-en-el-gran-premio-de-mexico-este-fin-de-semana/
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La Comisión de Igualdad de Género avaló su opinión 

respecto al PPEF 2023 

En reunión extraordinaria realizada de manera telemática, la Comisión de Igualdad de Género que 

preside la diputada Julieta Vences Valencia (Morena), aprobó con 21 votos a favor, 5 en contra y 8 

abstenciones, su opinión al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación(PPEF) 2023. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-igualdad-de-genero-avalo-su-opinion-respecto-al-ppef-2023/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-igualdad-de-genero-avalo-su-opinion-respecto-al-ppef-2023/
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Reyna Celeste Ascencio Ortega, rindió su primer informe 
de actividades legislativas 

 
La diputada federal de MORENA, Reyna Celeste Ascencio Ortega, rindió su primer informe de trabajo en 
esta LXV Legislatura, en la ciudad de Morelia, Michoacán. 
Durante este ejercicio de rendición de cuentas, destacó sus logros en el ámbito legislativo en este primer 
año del segundo periodo como diputada federal, en donde presentó 44 iniciativas, de las cuales seis 
fueron aprobadas. 
La legisladora originaria de Uruapan, recordó que fue una de las principales impulsoras de la Primera 
marcha del orgullo Purépecha LGBTIQ+, en Paracho, el pasado 4 de junio, la cual marcó un precedente 
en materia de visibilizar a la población diversa. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106475/titulo,Reyna%20Celeste%20Ascencio%20Ort
ega,%20rindi%C3%B3%20su%20primer%20informe%20de%20actividades%20legislativas/ 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106475/titulo,Reyna%20Celeste%20Ascencio%20Ortega,%20rindi%C3%B3%20su%20primer%20informe%20de%20actividades%20legislativas/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106475/titulo,Reyna%20Celeste%20Ascencio%20Ortega,%20rindi%C3%B3%20su%20primer%20informe%20de%20actividades%20legislativas/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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PAN insiste en la defensa del INE 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, anunció que los militantes de Acción Nacional 

se sumarán a la marcha cívica en defensa del Instituto Nacional Electoral que se llevará a 

cabo el próximo 12 de noviembre. Cortés afirmó que no solamente desde las calles 

defenderán el voto de los ciudadanos y la realización de elecciones democráticas sino que 

también van a luchar, desde ambas Cámaras del Congreso de la Unión, por la vigencia de 

las instituciones democráticas de nuestro país. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJrQbIZw9HxALCg&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%211242&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJrQbIZw9HxALCg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211242&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJrQbIZw9HxALCg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211242&parId=root&o=OneUp
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María Elena Pérez-Jaén denunció ante la Unidad de Evaluación y Control a David 

Colmenares 

La diputada del PAN, María Elena Pérez-Jaén, denunció ante la Unidad de Evaluación y 

Control al titular de la Auditoría Superior de la Federación, David Colmenares, por ocultar 

información solicitada. Pérez-Jaén afirmó que el Auditor faltó a su palabra y compromiso 

que dio el 31 de marzo de darle información relacionada con la fiscalización de la entrega 

de medicamentos para el tratamiento del cáncer infantil y otra relacionada con la 

evaluación de la política educativa en el desarrollo económico de México, durante la gestión 

de Delfina Gómez. 

https://drive.google.com/file/d/1-IoV3Js-fHWrG270GwP3xTiuC3uygTAW/view 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1-IoV3Js-fHWrG270GwP3xTiuC3uygTAW/view
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Clase política presente en Fórmula Uno 

Este fin de semana se vivió el gran premio de Fórmula 1 de la Ciudad de México y, como 

ocurre cada año, muchas personas acudieron; se rompió un récord de asistencia. Se vieron 

algunos políticos y eso también despertó muchas críticas en las redes sociales. El político 

más protagonista en el Gran Premio de México fue el diputado Antonio Pérez Garibay, 

padre del Sergio “Checo” Pérez. Entre los panistas asistieron la diputada Margarita Zavala, 

la senadora Xóchitl Gálvez y la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANb9QgmIFvhkgWA&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211252&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANb9QgmIFvhkgWA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211252&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANb9QgmIFvhkgWA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211252&parId=root&o=OneUp
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En 2020, el gobierno federal administró mal la emergencia 
por Covid-19: PAN 

 
En 2020, el año en que la pandemia por Covid-19 fue más crítico, el Gobierno de México no sólo 
administró mal la emergencia, sino que aprovechó para cometer diversas irregularidades en el sector 
salud, alertó el diputado Héctor Saúl Téllez (PAN). 
 
https://efekto10.com/en-2020-el-gobierno-federal-administro-mal-la-emergencia-por-covid-19-pan/ 
 
 
 

https://efekto10.com/en-2020-el-gobierno-federal-administro-mal-la-emergencia-por-covid-19-pan/
https://efekto10.com/en-2020-el-gobierno-federal-administro-mal-la-emergencia-por-covid-19-pan/
https://efekto10.com/
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No llegarán en 2023 recursos para seguridad 
 

La partida de ocho mil millones de pesos, autorizada por el Senado a estados y municipios, para aplicarse 
fortalecer sus cuerpos de seguridad no llegarán en el 2023, expuso el diputado federal Jaime Bueno 
Zertuche. 
Se refirió a una obligación para el Gobierno Federal, luego de la reforma constitucional, con la que se 
prolonga la presencia del Ejército en labores de seguridad, para apoyar a las entidades federativas. 
 
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/10/31/no-llegaran-en-2023-recursos-para-seguridad/ 
 
 
 
 
 
 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/10/31/no-llegaran-en-2023-recursos-para-seguridad/
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Reclaman priistas a la Secretaría del Trabajo federal por el 

incremento de la informalidad en México 

Los diputados federales Francisco Yunes Zorrilla y Pablo Gamboa Miner afirmaron que, en nuestro país, 

la informalidad ha crecido y explicaron que esto se debió a los efectos macroeconómicos de la 

pandemia por Covid-19 que se perdió la calidad de las condiciones laborales. 

 

https://efekto10.com/reclaman-priistas-a-la-secretaria-del-trabajo-federal-por-el-incremento-de-la-informalidad-en-mexico/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/reclaman-priistas-a-la-secretaria-del-trabajo-federal-por-el-incremento-de-la-informalidad-en-mexico/
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Priista advierte problema para la niñez ante los recortes 
presupuestales a vacunas 

 
"Proponemos un aumento al Programa de Vacunación de 6 mil 990 millones 125 mil 222 que equivale a 
restituir los recursos previstos en el PEF 2022 más el incremento de la inflación. No podemos bajar la 
guardia en este gravísimo tema y mucho menos reducir recursos para la niñez", sostuvo la diputada 
federal, Ana Lilia Herrera Anzaldo, ante los drásticos recortes al programa de vacunación y a los 
hospitales especializados en atención a menores. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Priista-advierte-problema-para-la-ninez-ante-los-recortes-
presupuestales-a-vacunas--20221031-0040.html 

 

 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Priista-advierte-problema-para-la-ninez-ante-los-recortes-presupuestales-a-vacunas--20221031-0040.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Priista-advierte-problema-para-la-ninez-ante-los-recortes-presupuestales-a-vacunas--20221031-0040.html
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Avanza dictamen para conmemorar el “Día Nacional de la 

Leche” el 1 de junio 

La diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI) destacó la aprobación, en la comisión de 

Gobernación y Población, del dictamen que busca que el 1 de junio se declare como “Día nacional de la 

leche”. 

 

https://efekto10.com/avanza-dictamen-para-conmemorar-el-dia-nacional-de-la-leche-el-1-de-junio/ 
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Comisión de Deporte aprobó su opinión referente al 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 

La Comisión de Deporte, que preside la diputada María José Alcalá Izguerra (PVEM), aprobó su opinión 

respecto al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2023, 

en materia de Cultura Física y Deporte. 

 

https://edomexaldia.com/comision-de-deporte-aprobo-su-opinion-referente-al-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-2023/ 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/comision-de-deporte-aprobo-su-opinion-referente-al-presupuesto-de-egresos-de-la-federacion-2023/
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Propone PT que Banco 

del Bienestar cobre remesas 
 

La diputada Ana Laura Bernal Camarena (PT) impulsa una iniciativa con el objetivo de que el Banco del 
Bienestar tenga la facultad de abrir cuentas remotas en el extranjero para el envío de remesas y servicios 
financieros, a través de las ventanillas de asesoría financiera de la Red Consular de México. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/propone-pt-que-banco-del-bienestar-cobre-remesas-JH4889649 
 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/propone-pt-que-banco-del-bienestar-cobre-remesas-JH4889649
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Candidato a la Presidencia por Morena-PVEM y PT debe 

ser nombrado por la gente: Fernández Noroña 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal del Partido del Trabajo (PT), realizó una asamblea 

informativa en la capital del estado, en la que reafirmó su postura de que el candidato a la Presidencia, 

de la coalición entre el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM) y el PT debe ser nombrado por la gente y no por el presidente. 

 

https://ljz.mx/31/10/2022/candidato-a-la-presidencia-por-morena-pvem-y-pt-debe-ser-nombrado-por-la-gente-fernandez-norona/ 
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Aceleran iniciativa para prohibir el uso de asbesto 

 

En concordancia con las naciones de la Unión Europea y también países de América Latina, el Legislativo 

en México va a acelerar una iniciativa de reforma al artículo 282 de la Ley General de Salud, para prohibir 

el uso, almacenamiento y comercialización del asbesto por ser un material identificado mundialmente 

como cancerígeno. La diputada del Partido Verde, Rocío Corona Nakamura, fue quien presentó esta 

iniciativa. Mencionó que ya se analiza en comisiones para su aprobación. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMKr9w71yzwAoDY&cid=BEBB992B33844BAA&id=BEBB992B

33844BAA%21106&parId=root&o=OneUp 
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Entrevista / María del Rocío Corona Nakamura (Diputada – PVEM) 

“Que con esta reforma (para prohibir el uso de asbesto), ya no tendrán más alternativa (los 

empresarios) que apegarse a lo que establezca la ley. Para nosotros es fundamental, 

prioritario como Partido Verde, proteger la vida de nuestra población, antes de defender 

las ganancias de unos cuantos. Efectivamente, esta iniciativa la presentamos el año pasado, 

el 7 de octubre, fue turnada a la comisión legislativa de Salud de la Cámara de Diputados y 

le daremos puntual seguimiento para que pueda ser apoyada, aprobada y recordemos que 

la salud es la suprema ley”. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APx1bSPqM3cT0M8&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211254&parId=root&o=OneUp 
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La Auditoría Superior de la Federación entrega su segundo informe de la Fiscalización de 

la Cuenta Pública del 2021 

Previo a la entrega de los resultados a la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de 

la Federación de la Cámara de Diputados a través de un tercero, el auditor David 

Colmenares dirigió un mensaje vía Zoom a los legisladores, en el que destacó que los 

recursos devueltos a la Tesorería de la Federación en el último año suman 4 mil 290.8 

millones de pesos y que la Auditoría ha presentado más de 30 denuncias penales y 

sancionado a 2 mil funcionarios públicos. El Auditor Superior entregó 692 informes de la 

segunda parte de auditorías de la Cuenta Pública de 2021. 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB1gvZGrvbNaqd0&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%211245&parId=root&o=OneUp 
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Reporta la ASF irregularidades en tres obras de la Conagua 

  

En el desarrollo de tres obras de infraestructura durante 2021, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) 

suma alrededor de 40 millones de pesos pendientes de aclarar, reportó la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) en la segunda entrega del análisis de la cuenta pública 2021. 

En el caso de la construcción de la presa de almacenamiento Picachos y zona de riego en Sinaloa, en la 

cual, entre varios contratos analizados, la ASF observó un monto pendiente por aclarar de 18.8 millones 

de pesos. 

El reporte indicó que, por ejemplo, se detectaron pagos en exceso por 13 millones de pesos en 10 

estimaciones de diversos contratos de servicios en los que se hicieron los pagos, pero los informes de las 

empresas no incluyen la documentación que acredite las actividades reportadas. Tampoco se aplicaron 

penas convencionales por 3.7 millones de pesos debido a que las obras no se concluyeron dentro de los 

plazos establecidos, entre otras deficiencias que en total suman casi 19 millones de pesos. 

En el Proyecto Ecológico Lago de Texcoco en el estado de México, la ASF señaló que se determinaron 

19.6 millones de pesos pendientes de aclarar. Entre los presuntos daños al erario están 16.5 millones de 

pesos por el pago en exceso realizado en la construcción de terracerías, senderos y vialidades, debido a 

falta de supervisión en los trabajos. 

Otro probable daño al erario es por 2.9 millones de pesos, debido a un pago improcedente realizado 

para el transporte de tezontle de un banco de este material. 

La ASF emitió una promoción de responsabilidad administrativa sancionatoria para que el Órgano 

Interno de Control de la Conagua lleve a cabo las investigaciones pertinentes e inicie el procedimiento 

administrativo hacia servidores públicos que autorizaron un gasto de 9.2 millones pesos sin contar con 

la formalización de un convenio modificatorio. 

Recordó que los trabajos del Proyecto Ecológico Lago de Texcoco comenzaron en 2020 con el objetivo 

de reconfigurar la Zona Federal Lago de Texcoco con una extensión total de 12 mil 224 hectáreas. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/31/politica/reporta-la-asf-irregularidades-en-tres-obras-

de-la-conagua/ 
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La ASF detectó deficiencias en el manejo de recursos del Insabi para la adquisición de 

vacunas y el manejo de personal 

  

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó deficiencias en el control y supervisión del gasto del 

Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) para la adquisición de vacunas, vacunas caducas, plazas no 

autorizadas y falta de pagos de estímulos a personal. 

En el Informe Individual del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021, entregado 

a los diputados el viernes pasado, señala que un contrato para la adquisición de una vacuna (Triple Viral 

contra Sarampión, Rubeola y Parotiditis) se realizó con un procedimiento de adjudicación directa 

internacional abierta por caso fortuito o fuerza mayor.  

La ASF explica que dicho procedimiento pudo ser previsto, ya que “desde el 13 y 27 de julio de 2020, el 

Centro Nacional para la Salud de la Infancia y la Adolescencia le informó al Insabi de las necesidades de 

las vacunas que integran el Esquema Nacional de Vacunación”. 

Además, destaca el reporte, el Insabi no contó con un sistema informático para el control y seguimiento 

de las compras consolidadas de medicamentos e insumos para la salud (en las que se incluyen las 

vacunas) requeridos para las unidades médicas que integran el Sistema Nacional de Salud, con el fin de 

contar con información oportuna y confiable que contribuya “en la toma de decisiones, transparencia y 

rendición de cuentas en el otorgamiento de los insumos, y además asegurar el abasto de vacunas del 

Esquema Nacional”.  

La auditoría reveló que en el almacén central de Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México no se 

verificaron que se distribuyeran a las jurisdicciones sanitarias 160 mil 369 dosis de vacunas, ya que al 30 

de junio de este año, estas aún se encontraban en la cámara de red de frió del almacén, superando entre 

24 y 138 diás los 6 meses de almacenamiento máximo de acuerdo con la normativa. 

Asimismo, 9 mil 779 de dosis de vacunas en dicho almacén ya habían caducado y no informaron 

oportunamente al Insabi para que este solicitara al proveedor el canje de las mismas.  

https://latinus.us/2022/10/31/asf-detecto-presuntos-desvios-uso-recursos-insabi-adquisicion-vacunas-

manejo-personal/ 
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ASF detecta deficiente control interno y posible daño de mil 634 mdp en el corporativo 

de CFE 

 

En el segundo informe de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sobre la revisión de la Cuenta 

Pública 2021, el corporativo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) tiene observaciones por mil 634 

millones 260 mil pesos de cuentas pendientes por cobrar a deudores diversos.  

La ASF señala irregularidades en los saldos y registros de siete cuentas por cobrar a deudores diversos, 

derivadas de la deficiencia de control interno y falta de sustento documental por las cuales se presume 

el probable daño o perjuicio, o ambos, a la Hacienda Pública federal y al patrimonio de la Comisión 

Federal de Electricidad. 

El informe, presentado a los diputados el viernes pasado, detalla que al 31 de diciembre de 2021, la CFE 

Corporativo reportó un saldo en el rubro de “cuentas por cobrar” de 22 mil 319 millones 761 mil pesos, 

de los cuales se revisaron 21 mil 787 millones 369 mil pesos, correspondientes a 10 cuentas contables 

que representan el 97.6%. 

El informe de la ASF señala que en el mantenimiento 2021-2025 de la central termoeléctrica “Presidente 

Plutarco Elías Calles” de la CFE en el estado de Guerrero, no se presentaron, con información confiable 

y veraz, los reportes del ejercicio del gasto, lo que no garantiza la eficacia, eficiencia, transparencia y 

rendición de cuentas.  

Explicó que el mantenimiento de dicha planta tuvo un presupuesto de 375 millones 341 mil pesos en 

2021, del cual se estuvo reportando su avance físico y financiero en los informes trimestrales de la 

Secretaría de Hacienda hasta llegar al 100%. Sin embargo, en la Cuenta Pública 2021, explica el informe, 

se reportó en ceros. 

El informe señala que, en el “pliego de requisitos”, de siete contratos de suministro de carbón a plantas 

de la CFE revisados por 800 millones 591 mil 700 pesos, no se contempló que los ofertantes garantizaran 

la capacidad del transporte para realizar la entrega del mineral, lo cual se reflejó en los retrasos y la 

reprogramación de fechas de suministro.  En tres contratos no concuerdan las cantidades de carbón por 

entregar establecidas en las cláusulas de los mismos. 

https://latinus.us/2022/10/31/asf-deficiente-control-interno-posible-danio-de-mil-634-mdp-

corporativo-cfe/ 
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Coahuila, Colima y Guerrero, con mil 700 mdp 'perdidos' del presupuesto federal 

destinado a servicios de salud 

  

Los gobiernos de Coahuila, Colima y Guerrero recibieron recursos federales para invertirlos en servicios 

de salud, pero no han justificado el destino de mil 732 millones de pesos que gastaron durante 2021, 

según detectó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en el informe de Cuenta Pública entregado 

este viernes.  

 Del total de recursos sin justificar en la revisión de “Cumplimiento de las Disposiciones Establecidas en 

la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y los Municipios (Servicios de Salud 

Estatales)”, 74%, es decir, mil 291 millones de pesos, corresponde a Coahuila, gobernado por el priista 

Miguel Ángel Riquelme, quien concluirá su administración en 2023.  

Le sigue Colima, que no justificó el gasto de 344 millones de pesos y que hasta octubre de 2021 era 

gobernado por José Ignacio Peralta. 

En Guerrero, durante la administración del perredista Héctor Astudillo, no justificaron el destino de 89 

millones de pesos.  

En Coahuila, la Secretaría de Salud “no acreditó el origen y destino del aumento presupuestario de 824 

millones de pesos”. Además reportó un aumento de 37% en servicios personales, es decir, el pago a 

personal, con respecto al año previo, pero “se identificaron recursos pagados en exceso respecto del 

límite permitido en la asignación global de servicios personales por 442 millones de pesos”.  

La Auditoría también detectó 23 millones de pesos por ingresos de libre disposición para el ejercicio 

fiscal 2021, de los que “no se presentó evidencia de que se destinaron para la amortización anticipada 

de la deuda pública, el pago de adeudos de ejercicios fiscales anteriores, pasivos circulantes y otras 

obligaciones”. 

https://www.animalpolitico.com/2022/10/coahuila-colima-y-guerrero-presupuesto-salud-perdido/ 

 

https://www.animalpolitico.com/2022/10/coahuila-colima-y-guerrero-presupuesto-salud-perdido/


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 1/11/2022 LEGISLATIVO 

Solo 53% de alumnos de educación básica volvió a clases presenciales tras COVID; la 

mitad no tuvo condiciones en escuelas: ASF 

  

Después de 16 meses en los que no hubo clases presenciales a causa de la pandemia, el 30 de agosto de 

2021 regresaron a las aulas 12 millones 748 mil 463 alumnos de educación básica, el 53.3% de los 23 

millones 922 mil 995 de inscritos, y de quienes volvieron, el 55% lo hizo a escuelas que no tenían las 

condiciones sanitarias y de infraestructura necesarias, reveló la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF).  

 De acuerdo con la auditoría de desempeño 2021-0-11100-07-0260-2022 —que este viernes se hizo 

pública como parte de la segunda entrega de informes sobre la Cuenta Pública 2021—, el ente 

fiscalizador acreditó que la Secretaría de Educación Pública (SEP) no contó con un diagnóstico sobre las 

condiciones sanitarias de las escuelas de educación básica previo al regreso presencial a clases. Además, 

aunque dispuso de una plataforma para que los 223 mil 855 planteles vaciaran su información, sólo 113 

mil 594 lo hicieron (50.7%). 

“En 51 mil 019 (44.9%) de las escuelas se cumplieron las 10 condiciones sanitarias establecidas en la Guía 

para el Regreso Responsable y Ordenado a las Escuelas (y) en 62 mil 575, el 55.1%, no se garantizaron 

las condiciones sanitarias para el regreso a las clases presenciales”, informó la ASF. 

Las condiciones que debían cumplir contemplaban tener abastecimiento continuo de agua, disposición 

de agua para el lavado de manos, lavamanos, jabón, toallas de papel o tela, sanitizante de manos, botes 

de basura para el manejo de residuos, red de drenaje y reorganización de los espacios educativos. 

“De las 110 mil 261 (49.3%) escuelas que no reportaron información en el Sistema de Monitoreo de la 

SEP se careció de información respecto de si regresaron a clases presenciales en el ciclo escolar 2021-

2022”, detalló la ASF. 

La Auditoría también reprochó que las autoridades no hayan hecho adecuaciones presupuestales para 

que la SEP contara con una asignación específica para la implementación del regreso a clases y, por tanto, 

tuvo que echar a andar la estrategia con recursos que se ejercen de manera regular, no adicionales. 

https://www.animalpolitico.com/2022/10/alumnos-clases-pandemia-escuelas-asf/ 
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ASF halla irregularidades por 5.2 mdp en 
rehabilitación de estadio de beisbol en Cancún 

 

 

 

 

 

 

El gobierno federal gastó el año pasado más de 800 millones de pesos en construcción, rehabilitación y 

remodelación de estadios de beisbol, el cual es el deporte favorito del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Ahora, la Auditoria Superior de la Federación (ASF) encontró irregularidades en uno de ellos: 

el estadio “Beto Ávila”. 

El gobierno federal gastó el año pasado más de 800 millones de pesos en construcción, rehabilitación y 

remodelación de estadios de beisbol, el cual es el deporte favorito del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. Ahora, la Auditoria Superior de la Federación (ASF) encontró irregularidades en uno de ellos: 

el estadio “Beto Ávila”. 

“Se presume un probable daño o perjuicio, o ambos, a la hacienda pública federal por un monto de 

5,237,645.17 pesos por concepto de duplicidad en el pago de la ejecución de los trabajos, ya que, en los 

contratos de obra pública a precio alzado y a precios unitarios y tiempo determinado”, se menciona en 

la auditoría. 

A ello se suma un probable daño por 438 mil 810 pesos por concepto de los intereses financieros 

faltantes de reintegrar a la Tesorería de la Federación: 434 mil 615 pesos por los trabajos pagados sin 

que estuvieran concluidas y 4 mil 195 pesos por los conceptos pagados que no se ejecutaron. 

ASF halla irregularidades por 5.2 mdp en rehabilitación de estadio de beisbol en Cancún (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/asf-halla-irregularidades-por-5-2-mdp-en-rehabilitacion-de-estadio-de-beisbol-en-cancun/


18 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/11/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



18 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

01/11/2022 10 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 32 - 33 01/11/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

01/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Detecta ASF irregularidades por más de 6 mdp en Tec de 
Comalcalco 

 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF), detectó probables daños al erario por parte de Instituto 
Tecnológico Superior de Comalcalco (ITSC) por 6 millones 357 mil 399 pesos, más los intereses 
generados desde su disposición hasta su reintegro a la Tesorería de la Federación, según revelan las 
fiscalizaciones a la cuenta pública del año 2021. 
El informe entregado el viernes a la Cámara de Diputados, señala que el Instituto destinó los Subsidios 
Federales para Organismos Descentralizados Estatales del ejercicio fiscal 2021 en conceptos de canasta 
navideña, bono de Día de Reyes, estímulo de calidad, estímulo de productividad, bono de desempeño 
administrativo, estímulo por antigüedad. 
 
https://www.xevt.com/primeraplana/en-tec-de-comalcalco-detectan-irregularidades/237702 
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ASF detecta daño patrimonial por 9.5 millones en Ajalpan, 
Cuautlancingo y Chignautla 

 
Nacho Salvador, Lupita Daniel y Luciano Aparicio no pudieron justificar el destino de los recursos públicos 
procedentes de fondos federales para el ejercicio fiscal 2021 
Los municipios de Ajalpan, Cuautlancingo y Chignautla acumulan un presunto daño patrimonial por 9.5 
millones de pesos durante el segundo cuatrimestre del 2021, de acuerdo con la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF). 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/regiones/angelopolis/item/67898-asf-detecta-dano-
patrimonial-por-9-5-millones-en-ajalpan-cuautlancingo-y-chignautla 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/regiones/angelopolis/item/67898-asf-detecta-dano-patrimonial-por-9-5-millones-en-ajalpan-cuautlancingo-y-chignautla
https://www.diariocambio.com.mx/2021/regiones/angelopolis/item/67898-asf-detecta-dano-patrimonial-por-9-5-millones-en-ajalpan-cuautlancingo-y-chignautla
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Niega AMLO reunión con el Cártel de Sinaloa por visita a 
Badiraguato, Sinaloa 

 
El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó una campaña en su contra, luego de que realizara 
una visita a Badiraguato, Sinaloa, sin presencia de la prensa 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Niega-AMLO-reunion-con-el-Cartel-de-Sinaloa-por-visita-a-
Badiraguato-Sinaloa-20221031-0056.html 
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Promociona Maru Campos al estado en Washington, D.C. 
 

 La gobernadora de Chihuahua Maru Campos Galván y el embajador de México en Estados Unidos 

Esteban Moctezuma, inauguraron el “Mes de Chihuahua en Estados Unidos” con sede en el Instituto 

Cultural Mexicano en Washington DC, destacando que, con estas acciones Chihuahua trasciende 

fronteras a través de la cultura, el comercio, la inversión y el turismo. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/galeria-promociona-maru-al-estado-en-washington-20221031-1987778.html 
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Ya son 10 los vehículos quemados en protesta por 

egresados normalistas detenidos 

 Este lunes, en dos sitios distintos del municipio de Chilchota, estudiantes normalistas han incendiado 

al menos 8 unidades motrices, la mayoría pertenecientes a empresas particulares, en protesta para 

que sean liberados 3 egresados, que el pasado viernes fueron detenidos por la Ronda Comunitaria de 

Cheranástico, justo por quemar un camión de carga. 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ya-son-10-los-vehiculos-quemados-en-protesta-por-egresados-normalistas-

detenidos/ 
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“Sí hay denuncia internacional contra Calderón, es por 

Rápido y Furioso”, dice Adán Augusto desde Oaxaca 

 
El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, aseguró que hay una denuncia 

presentada ante la Corte Penal Internacional en La Haya, Países Bajos, contra el expresidente Felipe 

Calderón Hinojosa, por crímenes de lesa humanidad. 

 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/si-hay-denuncia-internacional-contra-calderon-es-por-rapido-y-furioso-dice-adan-

augusto 
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Niega Riquelme que elección en Coahuila de 2023 sea ‘la 

madre de las batallas’ 

“La quieren hacer ver como si fuera la madre de todas las batallas, no es así”, afirmó este lunes el 

gobernador de Coahuila, Miguel Riquelme, respecto a la próxima elección estatal de 2023. 

 

https://www.zocalo.com.mx/niega-riquelme-que-eleccion-en-coahuila-de-2023-sea-la-madre-de-las-elecciones/ 
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ADÁN AUGUSTO LÓPEZ VISITA OAXACA SE REÚNE CON EL GOBERNADOR ALEJANDRO MURAT Y CONFIRMA 

DENUNCIA CONTRA FELIPE CALDERÓN 

Adán Augusto López sigue recorriendo el país y aunque el Congreso de Oaxaca ya avaló la reforma para que 

la las Fuerzas Armadas permanezcan más tiempo en tareas de seguridad  el secretario de Gobernación participó 

en el foro sobre “La Política Interior de la 4T” . El presidenciable aprovechó su visita en la entidad para reunirse 

con el gobernador saliente, Alejandro Murat, en “una visita de cortesía”. El mandatario informó que durante el 

encuentro habló con el funcionario federal sobre las acciones coordinadas entre ambos gobiernos para “seguir la ruta del 

crecimiento en nuestro estado”. López Hernández confirmó en la entidad que sí existe una denuncia internacional contra el 

expresidente Felipe Calderón Hinojosa por crímenes de lesa humanidad derivados de la Operación “Rápido y Furioso”, en la que 

le vendieron armas al crimen organizado que causaron la muerte a militares y civiles. Explicó que la denuncia contra Calderón fue 

presentada en la Corte Penal Internacional, con sede en La Haya, y está en periodo de integración de pruebas, por lo que 

“seguramente va a haber justicia”. 

SANTIAGO CREEL: REFORMA ELECTORAL ES TRAMPOSA 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, está muy activo pero para impedir que se apruebe 

la reforma electoral que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador a la que calificó como 

"tramposa" y propone elecciones sin cancha pareja.” Muy ingenioso, Creel utilizó una analogía de fútbol: 

“Imagina que te invito a jugar un partido de futbol, nada más que el árbitro está en mi equipo, yo juego con 

mis 11 jugadores y tú sales con 9, así es la reforma que propone el presidente, elecciones sin cancha pareja, amañadas… Y lo 

hace porque no quiere perder el 24; está dispuesto a todo, incluso hasta quitar las reglas que lo hicieron llegar hasta donde él está 

hoy”, señaló. Además cuestionó: “¿Sabes por qué quieren una reforma así? Para regresar al estilo de los 70´s y 80´s ese que 

permitía caídas del sistema al antojo, mapacheos, fraudes, todas esas prácticas que el INE ha ido desapareciendo”,  

IGNACIO MIER AFIRMA QUE MORENA NO QUIERE IMPONER A NUEVOS CONSEJEROS DEL INE 

Ignacio Mier Velazco, coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados se encuentra listo para 

hacer el trabajo de operación política en San Lázaro para que conforme a la ley se apruebe el presupuesto. En este 

sentido, informó que la Comisión de Presupuesto está lista para dictaminar el proyecto de egresos entre el 7 y el 8 

de noviembre, a fin de analizarlo y discutirlo en el pleno a partir del día 9 y agotar todas las reservas de los grupos 

parlamentarios. “Vamos a cumplir con lo que establece la ley; se permitirá todo el debate necesario para aprobar el presupuesto, 

pero lo haremos con orden y sin violentar la ley para no tener que parar el reloj legislativo. Buscaremos una forma conveniente de 

desahogar las reservas que se presenten y aprobarlo en tiempo y forma, como lo hemos venido haciendo año con año”, señaló. 

Eso sí, el poblano dejó en claro que Morena en la Cámara de Diputados defenderá durante la discusión del Presupuesto 2023 un 

proyecto austero, eficiente y con una justa distribución de recursos para garantizar los programas sociales. Mier, al subrayó que el 

próximo año no habrá incremento de impuestos, sino ahorro y disciplina por parte del gobierno, sin sacrificar los programas 

sociales, salud y educación, que son fundamentales para el desarrollo de la sociedad y del país.  Estaremos atentos. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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ALEJANDRO MORENO ASEGURA QUE SU PARTIDO NO AVALARÁ UNA REFORMA ELECTORAL QUE LESIONE AL INE  

 Para no dejar dudas de los supuestos acuerdos del llamado PRIMOR Alejandro Moreno Cárdenas, presidente 

nacional del PRI, afirmó que su grupo parlamentario jamás acompañará una eventual reforma electoral que atente 

contra el Instituto Nacional Electoral (INE) o el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). “Lo 

dejamos muy claro, para que no haya lugar a dudas: el PRI jamás va a acompañar una reforma electoral que dañe al Instituto 

Nacional Electoral o que vulnere al Tribunal Electoral, nuestro apoyo irrestricto y total”, dijo en declaraciones a la prensa, 

acompañado por el diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador de la bancada del PRI. “Nosotros siempre vamos a fortalecer el 

sistema democrático, jamás votaríamos una reforma que atente contra el INE y contra el Tribunal Electoral, está claro», reiteró. 

Moreno Cárdenas apuntó que el INE y el TEPJF son instituciones con reconocimiento a nivel mundial. “Lo que sí ha dejado claro 

el sistema mexicano es que el INE y el Tribunal Electoral son instituciones con reconocimiento internacional». Por el bien de la 

democracia esperemos que así sea y que se construya una reforma que beneficie al país y que no signifique un retroceso. 

Estaremos atentos. 

SISTEMA ACUSATORIO CON IMPORTANTES DEFICIENCIAS, ACUSA MIGUEL ÁNGEL MANCERA 

Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD en el Senado, se mantiene muy pendiente y como buen jurista 

conoce a fondo el sistema penal, hace unos días el legislador señaló que el sistema acosatorio en México, tiene 

importantes deficiencias, por ejemplo, la implementación de arraigos judicializados. Elex procurador general de 

Justicia de la Ciudad de México, recordó que México está en la transición del sistema acusatorio, que todavía no está bien 

implementado. l exjefe de Gobierno dijo que “lo que se nos criticaba como fiscales cuando estaba la figura del arraigo, hoy lo 

tenemos nada más que judicializado”. Yo tengo muchas críticas al sistema acusatorio de mi país, pero cómo se está implementado, 

hay muchas de estas etapas, de estas figuras procesales que no están cumpliendo, hoy por hoy, con el objetivo. Hoy, para mí 

estamos viviendo arraigos judicializados con las etapas de investigación ampliada”, indicó. 

RICARDO MONREAL PIDE A LA CNDH ESTAR ATENTA A LA DEFENSA DE DERECHOS HUMANOS Y NO A TEMAS 

ELECTORALES  

 Como siempre la voz prudente de Ricardo Monreal se escichó dentro de Morena y luego de que la Comisión Nacional 

de Derechos Humanos (CNDH) acusó al Instituto Nacional Electoral (INE) de encabezar el “sabotaje de la voluntad 

del pueblo”, realizar “guerra sucia” y mantener vicios que “por siglos han manchado nuestros procesos electorales” 

y recomendar la reforma electoral, Monreal Ávila de manera respetusa le recomendó estar más centrada en la defensa de los 

derechos humanos de grupos de personas en el país. Explicó que la discusión del INE y la posible reforma constitucional y legal 

se le debe dejar a la Cámara de Diputados, que es el órgano legislativo competente para que se logren acuerdos. Mientras que 

en lo que toca al Senado, dijo, éste actuará con responsabilidad, en el caso de que se apruebe allá. “Aquí la revisaremos 

escrupulosamente para fortalecer las instituciones, no destruirlas, para fortalecer los órganos del Estado y para darles posibilidades 

de defender la democracia”. 

KENIA LÓPEZ PIDE RENUNCIA DE ROSARIO PIEDRA 

Como todos los lunes Kenia López, vicecoordinadora del PAN en el Senado, relizó su contramañanera y en esta 

ocasión acusó que la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) le hace el “trabajo sucio” e ilegal al gobierno 

federal en su propósito de desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE) y demandó que su titular Rosario Piedra 

Ibarra se separe del cargo por notorio conflicto de Interés. recordó que el viernes pasado la CNDH publicó en el Diario 

Oficial de la Federación la recomendación general 46/2022, la cual busca que desde el Poder Legislativo se destruya 

al INE y criticó que la CNDH recomiende, de manera irresponsable, al Congreso de la Unión dañar al árbitro electoral. 

CLAUDIA SHEINBAUM NIEGA NEXOS DEL GOBIERNO CON CRIMEN ORGANIZADO 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, sigue muy activa en sus recorridos por el país y 

aprovechó su fin de semana para estar el Puebla y Chihuahua. Desde Ciudad Juárez afirmó que si existen 

vínculos entre las autoridades y las organizaciones del crimen organizado, nunca habrá seguridad, Claudia 

Sheinbaum. Encabezó un mitin ante 10 mil personas y ahí señaló: “De las mujeres de Ciudad Juárez aprendimos 

mucho en todo el país: siempre que hay políticas para mujeres, se lleva en el corazón a Marisela Escobedo y a 

las mujeres de Ciudad Juárez”, dijo la funcionaria, quien fue recibida por el presidente municipal Cruz Pérez Cuéllar y su esposa 

Rubí Enríquez, presidenta del DIF municipal. “Por encima de todo está la honestidad. Si hay vínculo entre la policía y las bandas 
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criminales, nunca va a poder haber seguridad. Y ahí tenemos el ejemplo de (Genaro) García Luna, que está preso en Estados 

Unidos. Por eso lo que dice el Presidente: honestidad, acabar con la corrupción y siempre darle alternativas a los jóvenes. Si no 

hay justicia social, no hay seguridad”, consideró. Mientras que en Puebla fue recibida a gritos de Presidenta, presidenta y ahí la 

aspirante a la candidatura de Morena presumió acciones emprendidas durante su gestión en el gobierno de la Ciudad de México 

en materia de educación, bienestar y movilidad, entre otros y sobre las políticas que ha empujado la presidencia de Andrés Manuel 

López Obrador. 

VÍCTOR FUENTES SOLÍS PIDE RECURSOS PARA PREVENIR, DETECTAR Y TRATAR EL CÁNCER DE MAMA 

El Senador de la República, Víctor Fuentes Solís siempre comprometido con las causas que benefician a la población 

solicitó, a través de un punto de acuerdo, a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados 

a que, en ocasión del análisis y discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2023, destine 

los recursos económicos suficientes que permitan garantizar las acciones y programas encaminados a prevenir, detectar y tratar 

oportunamente el cáncer de mama. Además, el legislador solicitó al Congreso de la Unión y a los Congresos Locales, implementar 

una campaña permanente de concientización, prevención y detección oportuna de esta enfermedad. 

DIPUTADA YADIRA MARCOS PREPARA PRESENTACIÓN DE INFORME DE LABORES 

El próximo sábado 26 de noviembre al filo de las 11 de la mañana la diputada federal Yadira Marcos 

presentará su informe de labores legislativas en las que detallará de los avances legislativos en el ultimo año. 

La cita es en el Hotel San Marcos en su natal Culiacán, Sinaloa y se espera que contará con la presencia de 

importantes personalidades de la política local y legisladores federales. Estaremos atentos. 

DIPUTADO JAVIER LÓPEZ CASARÍN TRASMITIRÁ SU INFORME DE LABORES EN EL METAVERSO 

Quien también rendirá cuentas a sus representados es el diputado del PVEM Javier López Casarín. El también 

presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, hará historia pues 

es el primero a nivel mundial en presentar un informe de labores en el metaverso. El legislador explicará también 

de los avances en iniciativas de ley y puntos de acuerdo en ejes como diplomacia parlamentaria, 

ciberseguridad, impulso a la ciencia, protección al medio ambiente y políticas de equidad de género e igualdad sustantiva. En este 

caso, la cita es el próximo 4 de noviembre a las 11:00 horas y su primer Informe será trasmitido a través de sus redes sociales y 

el metaverso. 
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Hay una fórmula infalible para someter a los pueblos: se les empobrece castigando el 

salario y restándoles poder adquisitivo para instaurar un régimen fundamentalmente 

asistencialista, que les reparta su propio dinero sin que lo adviertan. 

Los 127.8 millones de mexicanos dependen económicamente de 56.2 millones de 
habitantes, tomando en cuenta los poco más de tres millones de desempleados que 
había al segundo trimestre de este año. 
 
Esa fuerza de trabajo, equivalente a 44 por ciento de la población, sostiene también, vía 
impuestos, a los tres órdenes de gobierno, aunque muy precariamente, pues está 
compuesta en su mayoría por personas en pobreza salarial y sus filas se engrosan día a 
día. 
 
Para 33 por ciento de ellas y ellos, unos 19 millones, es un lujo pagar una canasta básica 
que alimente a cuatro personas, cuyo costo mensual es de cuatro mil 860 pesos, 
equivalentes a 93 por ciento de un salario mínimo. 
 
Otros cerca de 20 millones, es decir, 35 por ciento, pueden pagarla, pero como ganan 
cuando mucho dos salarios mínimos se las verán duras para cubrir renta, bienes y 
servicios necesarios. 
 
Estamos hablando de que 65 por ciento de los mexicanos que constituyen la fuerza de 
trabajo perciben menos de 11 mil 290 pesos mensuales, que el Consejo Nacional para la 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social ha fijado para dejar de estar en pobreza 
salarial. 
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Ante la mayor inflación que ha registrado México en 21 años, de 8.7 por ciento en general 
y 14 por ciento en alimentos, el segmento de pobreza salarial será más pobre todavía, y 
quienes están por arriba de ese rango no verán progresos, incluso, estarán en riesgo de 
convertirse en pobres. 
 
El número de personas que gana hasta un salario mínimo se ha incrementado 76 por 
ciento desde el segundo trimestre de 2019 al mismo periodo de 2022, mientras la fuerza 
de trabajo aumentó solo seis por ciento. 
 
Todos estos son datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del INEGI. 
 
Ni el alarmante rezago salarial ni el empobrecimiento gradual de los mexicanos van a 
subsanarse con pensiones ni con decretos que aumenten el salario mínimo, sin que 
habilitemos a los empleadores para pagarlos. 
 
Tampoco lo harán las magnas obras insignia, pues la inversión en infraestructura 
estratégica debe hacerse en todos los estados, para eso somos una Federación, y debe 
ir acompañada de estímulos a la producción y el emprendimiento, apoyo para tecnología, 
asesoría y capacitación, justo todo lo que está ausente en el Presupuesto de Egresos 
2023. 
 
Se invierte más en un tren que en apoyar a quienes generan empleo en pequeñas y 
medianas empresas. 
 
Por eso el PRI presentará en la discusión del Presupuesto de Egresos 2023 alternativas 
que le retornen a los mexicanos las partidas presupuestales que tenían para mejorar sus 
perspectivas de vida, que han sido canceladas o drásticamente reducidas, para llevar 
recursos hacia la fórmula empobrecedora del asistencialismo. 
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Rescate y fortalecimiento de Pemex 
La labor titánica para rescatar a Pemex implicó detener la estrepitosa caída de 

la producción de hidrocarburos 

  Manuel Rodríguez González / Colaborador / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial 

 

La cimentación y consolidación de la soberanía y seguridad energética del país quedó de manifiesto 
durante la comparecencia, ante el Poder Legislativo, de Octavio Romero Oropeza, director general de 
Petróleos Mexicanos, con motivo de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno del rubro energético. 

Durante la interacción que sostuvo con las distintas fracciones parlamentarias de las Comisiones Unidas 
de Energía e Infraestructura, mostró su vocación por la transparencia y rendición de cuentas, dando a 
conocer la inmensa tarea que ha llevado a cabo el presidente Andrés Manuel López Obrador, para 
garantizar el acceso a los combustibles de manera asequible a todos los mexicanos, en medio una crisis 
energética global. 

En primer lugar, destaca la labor titánica para rescatar a Pemex, que implicó detener la estrepitosa caída 
de la producción de hidrocarburos acumulada en décadas pasadas, estabilizarla y lograr un repunte en 
el presente gobierno. 

Al respecto, el director general de Petróleos Mexicanos contrastó el periodo de 2004 a 2018, donde se 
pasó de producir tres millones 383 mil barriles a un millón 833 mil, registrando una reducción en dicho 
periodo de un millón 550 mil barriles por día; con los cuatros años de la presente administración, donde 
se ha detenido el derrumbe productivo y logrando un nuevo repunte, pasando de un millón 701 mil 
barriles, en 2019, a un millón 800 mil en 2022. 

En materia de reserva probada (1P) ocurre un proceso similar al detener su desplome heredado de las 
administraciones pasadas, para lograr su estabilización e incremento; de esta manera, de 2008 a 2019, 
pasó de 14.7 miles de millones de barriles de petróleo crudo equivalente (MMbpce) a 7.0 MMbpce; y a 
partir del periodo de 2020 a 2022 se revierte esta tendencia al registrar un incremento de 6 por ciento, 
pasando de 7.2 a 7.4 MMbpce. Con ésta se garantiza la plataforma productiva de Pemex a futuro. 

Otro logro de gran relevancia de Pemex es el desarrollo de 36 campos nuevos durante la presente 
administración, lo que ha permitido incorporar una producción de 402 mil barriles diarios, con la 
explotación de 136 pozos, de los cuales 87 son marinos y 49 terrestres. 
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El cambio de estrategia exploratoria, dando prioridad a las actividades en aguas someras y cuencas 
terrestres, ha permitido que los nuevos campos descubiertos entre 2019 y 2022 estén produciendo al 
año; mientras que entre 1980 a 2018 tardaban ocho años en producir. 

Además, durante la comparecencia se dieron a conocer otros datos que respaldan el gran esfuerzo que 
hay detrás de Petróleos Mexicanos, como el segundo lugar que ocupa a nivel mundial en tasa de éxito 
exploratorio; el incremento de la capacidad del Sistema Nacional de Refinación y la adquisición de Deer 
Park; los indicadores financieros que colocan a Pemex como una de las empresas petroleras más 
rentables del mundo; así como su proceso de desendeudamiento. 

POR MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ 
DIPUTADO FEDERAL Y PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE ENERGÍA 
WWW.MANUELRODRIGUEZ.MX 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ZEDILLO Y CALDERÓN YA HAN SIDO JUZGADOS POR EL PUEBLO; BUEN FUNCIONAMIENTO 

DEL INSTITUTO ELECTORAL EN BRASIL 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló que los expresidentes Ernesto Zedillo y Felipe Calderón ya han sido juzgados por el 

pueblo. Carlos Salinas de Gortari recibió la nacionalidad española, dijo que este expresidente es el padre de la desigualdad en nuestro país. 

Ya tiene nacionalidad española, dijo que no les tiene coraje ni odio a los expresidentes. Manifestó que los potentados llegan a un nivel de 

enajenación que no se dan cuenta de que son mal vistos, porque antes todo se toleraba, saqueaban y no perdían su respetabilidad. El presidente 

destacó el buen funcionamiento del instituto electoral en Brasil, luego de las elecciones en las que ganó Lula da Silva. El presidente Andrés 

Manuel López Obrador, destacó que la elección presidencial en Brasil fue aleccionadora. La elección fue muy aleccionadora, es la lección de 

la elección, yo creo que la lección de la elección es el buen funcionamiento del instituto electoral en Brasil.Señaló que ahora que se está 

discutiendo en México la Reforma Electoral sería bueno que fuera una comisión de legisladores para ver cómo funciona el instituto electoral en 

Brasil. Por otra parte López Obrador niega que sus visitas a Badiraguato, Sinaloa, sean para reunirse con miembros del Cártel de Sinaloa. 

López Obrador, anunció que buscará desarrollar cinco plantas solares en la frontera norte del país, como parte del Plan Sonora que presentará 

México junto a Estados Unidos en la próxima Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP27), en Egipto. Sobre la visita 

que hizo enviado especial de Estados Unidos para el clima, John Kerry, Lopez Obrador detalló que plantea replicar la planta solar que se 

construye en Puerto Peñasco, en el estado de Sonora y que presume como la más grande de Latinoamérica en su tipo. 

 

SECRETARIA LETICIA RAMÍREZ; CELEBRA LA SEP DÍA DE MUERTOS, UNA TRADICIÓN MUY VIVA 

 

La secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, inauguró la exposición “Día de Muertos, una tradición muy viva”, integrada por 

ofrendas elaboradas y creadas por personas trabajadoras de diversas áreas de la institución. Acompañada por el subsecretario de Educación 

Superior, Luciano Concheiro Bórquez, y el titular del Tecnológico Nacional de México (TecNM), Ramón Jiménez López. Ramírez Amaya 

afirmó que la Secretaría de Educación Pública (SEP) respeta, reconoce y valora las tradiciones de nuestro país. La SEP celebra la creatividad 

de maestras, maestros, alumnas, alumnos, trabajadores de apoyo y asistentes a la educación, porque se sabe que cada año en miles de escuelas 

y espacios públicos del país preparan sus ofrendas. Dijo que la tradición del Día de Muertos permite recordar a quienes ya no están, como una 

forma de pertenencia y convivencia en las familias, ya que al celebrar la muerte se reconoce lo valiosa que es la vida. La titular de la SEP 

agradeció a las y los servidores públicos que participaron en la elaboración de las ofrendas por el esfuerzo y por mantener esta tradición.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; EL FANTASMA DE LA MILITARIZACIÓN EN EL PAÍS NO EXISTE 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, durante su visita de trabajo al estado de Oaxaca, donde encabezó el ‘Foro: 

Participación de las Fuerzas Armadas en Seguridad Pública’, en el cual participó el gobernador electo en la entidad, Salomón Jara Cruz, el 

titular de Gobernación señaló que el país enfrenta un momento delicado en materia de seguridad pública, por lo que es necesario que las Fuerzas 

Armadas participen en tareas de esta índole. El secretario Adán Augusto López Hernández resaltó que el 80 por ciento de las y los mexicanos 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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apoyan el hecho de que las Fuerzas Armadas participen en tareas de seguridad pública. Abundó que, si bien fue un gran avance lo que se aprobó 

en marzo de 2019, que fue la creación de la Guardia Nacional (GN) y la prestación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, 

desafortunadamente no alcanza el plazo que se fijó en ese entonces, que fue a marzo de 2024, por lo que es necesario ampliarlo. Reconoció 

que para que transitara esta iniciativa de reforma en materia de GN se construyó un consenso. Nosotros lo hacemos de frente, sin entregar nada 

a cambio, nada más haciendo política. No hay el fantasma de la militarización con la que los opositores piensan que la ciudadanía va a darle la 

espalda a este proyecto o a lo que significa la Cuarta Transformación. 

 

JOSÉ MEDINA MORA; COPARMEX, TRAZA RUTA PARA AVANZAR HACIA UN MÉXICO MÁS INCLUSIVO, PRÓSPERO Y EN PAZ 

 

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora Icaza,aseguró que más allá de la 

preocupación por los desafíos que enfrenta el país, los empresarios están enfocados en generar espacios de actualización, cohesión y 

coordinación social y empresarial que contribuyan al desarrollo de la nación, como es el Encuentro por México. Ante la realidad nacional, 

Coparmex tiene claro que por sí sólo, el crecimiento económico es insuficiente para obtener un mejor desarrollo, por lo que aseguró, es necesario 

construir una nueva ruta que impulse el desarrollo económico y que éste vaya de la mano del desarrollo social y sustentable. Un Modelo que 

sume a todos y no deje a nadie atrás. En Coparmex estamos convencidos que los grandes desafíos que enfrentamos como sociedad nos deben 

unir para dialogar, para escuchar, para hallar soluciones que nos beneficien a todos. Tenemos claro que este es el momento de trabajar para 

construir juntos ese mejor México que todos queremos. Medina Mora Icaza, reiteró que el Encuentro por México, auspiciado por el sector 

empresarial, es un espacio propicio para el análisis, para el diálogo y la escucha social en el que se abordarán y se aportarán soluciones en 

cuatro temas trascendentales para el país y Latinoamérica como son: educación, informalidad, seguridad y sustentabilidad. El Encuentro por 

México organizado por Coparmex, reunirá a empresarios de todo México, así como a representantes de la sociedad civil organizada enfocada 

en proponer acciones que faciliten la transición de la informalidad a la formalidad, contar con educación de calidad, tener un país y una región 

más segura y avanzar hacia la sustentabilidad. 

 

DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL; PEF 2023 CONTINUARÁ LA INVERSIÓN EN PROYECTOS PRIORITARIOS PARA EL RESCATE 

DEL SECTOR ENERGÉTICO NACIONAL 

 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores, del PT en el marco de la discusión y aprobación de la opinión respecto del Proyecto de Presupuesto 

de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, destacó que, con lo asignado, se continuará con la inversión histórica en los proyectos 

prioritarios para el rescate del sector energético nacional. Señaló que se estará abonando en la construcción de la infraestructura necesaria para 

detonar el crecimiento y progreso del país, así como impulsar la reactivación económica del mercado interno y el empleo de nuestra nación. El 

también presidente de la Comisión de Infraestructura detalló que el gasto en este trascendental sector es del 18.23 por ciento del presupuesto 

total asignado; celebró el incremento del 8.3 por ciento, con respecto al año anterior, para la infraestructura de Petróleos Mexicanos (Pemex) y 

Comisión Federal de Electricidad (CFE). No tengo ninguna duda que estas dos empresas son prioritarias en el Plan Nacional de Desarrollo.  

 

DIPUTADOS FRANCISCO YUNES Y PABLO GAMBOA; RECLAMAN A SECRETARIA DE TRABAJO EL INCREMENTO DE LA 

INFORMALIDAD EN MÉXICO 

 

Los diputados federales del PRI Francisco Yunes Zorrilla y Pablo Gamboa Miner durante la reunión de trabajo con la secretaria de Trabajo y 

Previsión Social (STPS), Luisa María Alcalde Luján,afirmaron que la informalidad ha crecido en el país debido a efectos macroeconómicos de 

la pandemia por Covid-19, que provocó pérdida de calidad en las condiciones laborales. El legislador Francisco Yunes cuestionó la baja de la 

productividad laboral y pérdida de las condiciones laborales durante el periodo de la crisis sanitaria. Luego de que la titular de la STPS sostuviera 

que el crecimiento del salario no había tenido efectos inflacionarios, el legislador priista expuso: si bien es cierto que el fenómeno inflacionario 

en el país responde a circunstancias exógenas en su gran mayoría, también sería importante conocer qué tanto influyó el aumento salarial y si 

hubo beneficios en esta materia. El diputado Pablo Gamboa Miner cuestionó qué está haciendo la Secretaría en el tema del macroproyecto del 

Tren Maya, pues señaló que hay más de 100 mil empleados y no se sabe si hay una comitiva de la Secretaría por los excesos de trabajo, las 

condiciones y los accidentes fatales, situación que dijo, impacta directamente a Yucatán.  
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JOE BIDEN; IMPUESTOS AL EXCESO DE BENEFICIOS DE LAS COMPAÑÍAS PETROLERAS. 

 

El presidente, Joe Biden, propuso la posibilidad de que las empresas petroleras tengan que pagar un impuesto especial por sus ganancias 

inesperadas si no aumentan la producción doméstica para que bajen los precios de la gasolina. Como no quieren hacerlo, tienen la oportunidad 

de hacerlo, bajar los precios para los consumidores en la gasolinera, pero si no lo hacen tendrán que pagar un impuesto más elevado sobre su 

exceso de beneficios y enfrentarse a otras restricciones. 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 
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Bajo Reserva Exprés: Avanzan para legislar en materia de ciberseguridad 

 

Nos recuerdan que en la Cámara de Diputados están listos para avanzar en una ley para regular el 

ciberespacio, petición que se ha venido dando desde al menos un lustro. 

Son nueve iniciativas las que se han mandado a la congeladora desde el inicio de esta administración; 

sin embargo, tras el hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional y otras dependencias federales, el 

tema ya es centro de atención en el Legislativo. 

Así, este mismo lunes se realiza en San Lázaro un parlamento abierto en la materia, que marcará la ruta 

hacia una nueva ley que conjunte lo mejor de todas las propuestas que se han puesto sobre la mesa. 

¿Será esta la solución contra los hackers? 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-avanzan-para-legislar-en-materia-de-

ciberseguridad 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-avanzan-para-legislar-en-materia-de-ciberseguridad
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-avanzan-para-legislar-en-materia-de-ciberseguridad


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

01/11/2022  

PERIÓDICO

0 

 

El blindaje a Segalmex y nuevo escándalo 

Mario Maldonado 

En la Cámara de Diputados, los morenistas encabezados por Ignacio Mier Velazco están 

dispuestos a darle protección a los funcionarios salpicados por el escándalo de Segalmex, 

cuyas carpetas de investigación están en la Fiscalía General de la República (FGR).  

Ignacio Mier se juega el nombramiento como candidato a la gubernatura de Puebla con esta 

cruzada, pues entre los investigados está el extitular de Segalmex, Ignacio Ovalle 

Fernández —gran amigo y primer jefe en el sector público de Andrés Manuel López 

Obrador— y otros tantos menos visibles que pertenecen al primer círculo del presidente. 

El poblano lleva varios días operando para impedir que la Comisión de Vigilancia de la Auditoría 

Superior de la Federación cite a comparecer a Leonel Cota, a fin de que explique el avance de 

las denuncias e investigaciones que permitan clarificar el destino de 9 mil millones de pesos 

que se ejercieron de manera ilegal. Algunos legisladores de su bancada se han resistido y han 

denunciado presiones de su líder parlamentario para abandonar el asunto. 

Mier Velazco quiere asegurarse de que las revisiones de este caso, que supera en montos de 

desfalco a los de la llamada “Estafa Maestra”, se congelen de una vez por todas, porque ya hay 

indicios de nuevas irregularidades en las compras y contrataciones del organismo de Seguridad 

Alimentaria durante la administración de su nuevo titular. 

Es nuevo escándalo está relacionado con la compra de jabones y blanqueadores para las 

tiendas Diconsa por un monto de 9 mil 976 millones de pesos. Documentos en poder de este 

columnista confirman la adjudicación directa, concretado el pasado 8 de agosto y reportado en 

la plataforma Compranet siete días después, que se hizo a la empresa Jabonera La Espuma 

SA de CV. 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

ARTÍCULOS Y 

COLUMNAS 

 

COLUMNAS 

SECCIÓN 

01/11/2022  

PERIÓDICO

0 

 

En una sola adjudicación, los nuevos operadores de Segalmex superaron los miles de millones 

de pesos de posible desfalco que se registró en Diconsa y Liconsa —empresas públicas 

subsidiarias de Segalmex— durante la primera parte del sexenio. En este caso se identifica que 

los beneficiados fueron una familia de empresarios de Michoacán encabezados por Manuel y 

María de Lourdes Ambriz Domínguez, ligados a gobernantes del municipio de Zitácuaro. 

El tema debe ser una de las mayores preocupaciones dentro del equipo de Leonel Cota, pues 

el pasado 23 de septiembre Segalmex decidió desaparecer los documentos disponibles en la 

plataforma de compras y sustituir la información de ese contrato, el de los casi 10 mil millones 

de pesos, con los montos unitarios de precio por producto destinado a cada tienda para abasto 

rural, que reporta una erogación de 144 mil 956 pesos por cada uno de los miles de contratos. 

Por si fuera poco, Ignacio Mier debe evitar también que se haga evidente un triángulo de favores 

que concretó con su tocayo Ignacio Ovalle y con el Auditor Superior de la Federación, David 

Colmenares: Ovalle contrató en Segalmex al hermano del titular de la ASF, mientras que 

Colmenares llevó a trabajar al órgano contralor al hermano del diputado poblano.  

Blindaje seguro por todos los frentes. 

 
Posdata 

Entre los morenistas se da por hecho que el responsable de convocar en Coahuila a Claudio 

X. González y a dirigentes del PRD fue el gobernador del estado, Miguel Ángel 

Riquelme, quien aspira a entregar las riendas de la administración local a una coalición de 

partidos o de personajes políticos lo más alejados posible a Palacio Nacional. 

De entrada, el objetivo de la estrategia del llamado Frente Opositor Unid@s es impedir que el 

subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Ricardo Mejía, asuma como candidato de 

Morena en las elecciones del próximo año.  

Dentro de su estrategia también está apoyar a otro candidato morenista que no lo persiga, es 

decir, un aliado.  

@MarioMal 
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POLÍTICA CERO 

 

 

 

 

 

 

 

 

Una de las imágenes más tristes que se han visto en el año, es la de Bolsonaro llorando amargamente su 
derrota. Hasta te dan ganas de abrazarlo después de que los brasileños consideraron que su fe en la 
violencia, el ultraderechismo trumpista y el mesianismo maníaco estaban del nabo. Y es que el 
expresidente brasileño parece sacado de un aquelarre entre el KukluxPAN y el voxismo sin atributos, y 
ahora va a tener que dedicarse a vender tiempos compartidos en Iberdrola como sus compadres Aznar, 
Zedillo y el expresichente Jelipillo que es un chascarrillo. 

Pero al que no lo calienta ni las rolas de Carmen Miranda, es al mismísimo Alférez Pérez del 
conservadurismo pando, Mario Vargas Llosa, que anda peor que su personaje de la Ciudad y los perros. Y 
es que es el anti Rey Midas, pues todos los personajes que ha apoyado han sido derrotados por la izquierda 
a pesar de sus sesudos argumentos a lo Berlusconi. Esto querría decir que, amigas, amiguis, amigues y 
amix de la oposición en éxtasis, ya es momento de que lo echen a patadas del neoporfirismo en el que 
milita, pues les trae más mala suerte que Pedro Infante a todos los personajes de A toda máquina. Ese 
señoro está más maldito que Claudio XXX que, como al Coyote que persigue al Correcaminos, en su 
eterna lucha contra el comunismo cuando no le explota la dinamita, se le cae una roca en la cabeza, lo 
atropella un camión o se queda colgado de la brocha. ¡Poor boy! 

¡Háganse una limpia con agua de tlacote, gárgaras con agua bendita y un exorcismo en la secta satánica del 
hijo de Carlos Salinas que se ha nacionalizado español y ahora es todo un gitanillo de altos ingresos y de 
pocos regresos. 

Iconografías de la melancolía y el desasosiego que deben incluir el tuit de Kike Krauze donde felicita a 
Lula por el triunfo, escrito casi casi al borde del llanto pero esforzándose por andar de quedabien. La 
Operación Berlín en su versión carioca, no funcionó. 

Lo de Santiago Creel también conmueve: sentado solo en un aeropuerto en una foto que casi ni se ve 
posada, está solo con su soledad. Hasta me extrañó que publicaciones derechosas y de connotados líderes 
de opinión que nada más están viendo qué hace el doctor Gatell, no hayan interpretado esto como un 
acabose emocional. Sobre todo porque mi Santi, por más que trata de levantar un poco el rating con sus 
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vídeos resultan tan aburridos, que hacen ver a los de Ricardo Anaya como si fueran dirigidos por 
Tarantino. 

Jairo Calixto Albarrán 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/jairo-calixto-albarran/politica-cero/bolsonaro-vargas-llosa-creel-y-lula  
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  Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  
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   01 DE NOVIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Crece mortandad en dos años.- De acuerdo con cifras del INEGI, en el Estado de México el número de 

personas fallecidas de 2019 a 2021, durante los primeros dos años de pandemia, se incrementó en 70 

por ciento, al pasar de 89 mil 390 registrados en 2019 a 152 mil 90 personas en 2021. En tanto, el 

número de nacimientos registró una reducción del 13.60 por ciento, al pasar de 253 mil 938 en 2019 

a 219 mil 399 durante 2021. [HERALDO / p29] 

Muertos reviven ventas, tras 2 años de pandemia.- Tras dos años, en esta temporada, los muertos 

vinieron a revivir a los comercios, quienes vivieron una de sus peores crisis con la pandemia. En casi 

todo el país, los vendedores han manifestado su beneplácito por el repunte que tendrán en las ventas 

ante el Día de Muertos, a pesar del alza en los costos. El mayor número de compras se dará en flores, 

productos para las ofrendas-alimentos y adornos, además del movimiento que genera la visita de las 

familias a los panteones. [24 HORAS / p12] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_N_HERALDO_29_CRECEMORTANDAD_CRECEMORTANDADENDOSANOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/11122_N_24H_12_MUERTOSREVIDEN_TRASPANDEMIA_12NACIONAL.pdf
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Braverman increases the refugee 
rhetoric as pressure to quit grows 

Pelosi suspect faces kidnap 
charges 

Missile barrage slams 
Ukraine 

Justices dubious of race as factor 

with admissions 

Eleito, Lula prepara transição, busca 
apoios e acena a partidos 

 

Lula pushes for Brazilians unity 
after victory as Bolsonaro 

remains silent 

El Poder Judicial inicia el intento de 
desbloqueo del Constitucional 

Massa y La Cámpora presionan 
para bajar las PASO y Fernádez 

resiste 

Lula da los primeros pasos ante el 
reto de gobernar un país dividido, 

mientras Bolsonaro guarda silencio 

 

  High court hears arguments 
on race, college admissions 

Gustavo Petro y Nicolás Maduro se 

reúnen este martes en Caracas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 1 de noviembre de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Lula prepara tercer mandato mientras Bolsonaro se mantiene en silencio 

•Cortes de agua y luz en Ucrania tras "masivo" bombardeo ruso 

•Biden propuso impuestos al exceso de beneficios de las compañías petroleras 

•Irán juzgará a mil personas por protestar por la muerte de Amini 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Reelección y paridad de género.- En marzo de 2020, la Cámara de Diputados aprobó reformas y 

adiciones en materia de reelección consecutiva de legisladores federales; sin embargo, el proceso 

legislativo no fue concluido por lo que, a la fecha, prevalece una suerte de “vacío normativo” en el 

orden federal, pues cada entidad normó este mecanismo. [FORBES] 

Coparmex pidió no realizar ninguna Reforma Electoral para evitar incertidumbre.- Luego de que la 

Cámara de Diputados anunció que buscará conformar una Reforma Electoral con la propuesta 

presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, José Medina Mora Icaza, presidente de 

la Confederación Patronal de la República Mexicana, aseguró que la discusión de una Reforma 

Electoral genera incertidumbre política y social. [FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

Opinión/Frentes políticos.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, llamó al 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López, a respetar la división de poderes y no intimidar a 

los Congresos locales para que aprueben la permanencia de los militares en tareas de seguridad 

pública hasta el 2028. [CALIFORNIA 18] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

PAN afirmó que no discutirá una reforma que perjudique al INE.- El coordinador del PAN en la Cámara 

de Diputados, Jorge Romero, aseguró que su bancada no discutirá una propuesta de Reforma 

Electoral que ponga en riesgo al INE, al TEPJF o a los institutos locales. [CALIFORNIA 18] 

CNDH no sirve de nada por convertirse en un instrumento de Morena: PAN.- El coordinador del PRD, 

Luis Espinosa Cházaro, recordó que el artículo 102 de la Constitución establece que la Comisión 

Nacional de Derechos Humanos no es competente para atender asuntos electorales y 

jurisdiccionales. [FORBES] 

COMISIONES 

CNDH defendió la Reforma Electoral de López Obrador y se lanzó contra el INE.- La Comisión Nacional 

de los Derechos Humanos tomó partido por el proyecto de Reforma Electoral del presidente Andrés 

Manuel López Obrador. La comisión publicó un exhorto a los legisladores federales para que eliminen 

los “privilegios” del Instituto Nacional Electoral, modifiquen la manera como se designan los consejeros 

y faciliten las consultas populares; tres demandas centrales de la iniciativa presidencial, que ya se 

negocia en comisiones de la Cámara de Diputados entre Morena y la alianza opositora Va por 

México, integrada por el PAN, PRI y PRD. [EL PAÍS] 

 

 

 

 
 

https://www.forbes.com.mx/reeleccion-y-paridad-de-genero/
https://www.forbes.com.mx/coparmex-pide-no-realizar-ninguna-reforma-electoral-para-evitar-incertidumbre/
https://california18.com/political-fronts-228/7683762022/
https://california18.com/pan-affirms-that-it-will-not-discuss-reform-that-damages-the-ine/7676552022/
https://www.forbes.com.mx/la-cndh-no-sirve-de-nada-por-convertirse-en-un-instrumento-de-morena-pan/
https://elpais.com/mexico/2022-10-31/la-cndh-defiende-la-reforma-electoral-de-lopez-obrador-y-se-lanza-contra-el-ine.html
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DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MC 

El INE no se toca: solicitaron medidas cautelares ante la CIDH contra la CNDH.- La bancada de 

Movimiento Ciudadano solicitó a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos aplicar medidas 

cautelares contra la Comisión Nacional de Derechos Humanos por supuestamente atentar contra el 

Instituto Nacional Electoral. Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada en San Lázaro, publicó 

en Twitter que solicitaron a la dependencia intervenir para “evitar un daño irreparable” que “vulnera 

el principio de democracia sustantiva”. [INFOBAE] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Auditoría detectó irregularidades en tres contratos del AICM para rehabilitar pistas.- La Auditoría 

Superior de la Federación reportó irregularidades en tres contratos otorgados por el Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México para la rehabilitación y mantenimiento de las dos pistas de 

despegue y aterrizaje y que no tienen relación con el proyecto. [FORBES] 

ASF halló irregularidades por 5.2 mdp en rehabilitación de estadio de béisbol en Cancún.- El Gobierno 

federal gastó el año pasado más de 800 millones de pesos en construcción, rehabil itación y 

remodelación de estadios de béisbol, el cual es el deporte favorito del presidente Andrés Manuel 

López Obrador. Ahora, la Auditoría Superior de la Federación encontró irregularidades en uno de 

ellos: el estadio “Beto Ávila”. [FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador proyectó cinco nuevos parques solares en el norte de México.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador buscará desarrollar cinco plantas solares en la frontera norte del país, como 

parte del Plan Sonora que presentará México junto a Estados Unidos en la próxima Conferencia de 

las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, en Egipto. [SWISSINFO, FORBES, BLOOMBERG] 

Detuvieron a exsecretario de Seguridad por caso Ayotzinapa.- El Gobierno de México informó que el 

exsecretario de Seguridad Pública de Guerrero, Leonardo Octavio Vázquez Pérez, fue detenido por 

su presunta vinculación con la desaparición de 43 estudiantes. [AP, INFOBAE, PRENSA LATINA] 

“Aquí en Brasil está siendo una guerra, pero la democracia ha vencido”: la llamada de AMLO con 

Lula da Silva.- El presidente Andrés Manuel López Obrador estableció contacto con Lula da Silva, 

presidente electo de Brasil, donde ambos líderes de izquierda latinoamericana celebraron el triunfo 

en las urnas brasileñas y se congratularon con el avance de su agenda política en la región. [INFOBAE, 

FORBES, CNN] 

AMLO invitó a presidente electo Lula a cumbre de la Alianza del Pacífico.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador llamó por teléfono a Luiz Inácio Lula da Silva para felicitarlo por la victoria en 

la elección presidencial y lo invitó a visitar México en el contexto de la Cumbre de la Alianza del 

Pacífico. [BLOOMBERG, RT, INFOBAE] 

Opinión/Nadie contradice al presidente en el último tramo del Tren Maya.- La fuerte indemnización 

económica para los ejidatarios y los proyectos de mitigación ambiental acallan las críticas sobre el 

impacto de la construcción a su paso por la selva de Calakmul, el pulmón de México. [EL PAÍS] 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/01/el-ine-no-se-toca-solicitaron-medidas-cautelares-ante-la-cidh-contra-la-cndh/
https://www.forbes.com.mx/auditoria-detecta-irregularidades-en-3-contratos-del-aicm-para-rehabilitar-pistas/
https://www.forbes.com.mx/asf-halla-irregularidades-por-5-2-mdp-en-rehabilitacion-de-estadio-de-beisbol-en-cancun/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-energ%C3%ADa_l%C3%B3pez-obrador-proyecta-cinco-nuevos-parques-solares-en-el-norte-de-m%C3%A9xico/48020236
https://www.forbes.com.mx/energia-solar-y-litio-el-plan-de-eu-y-mexico-para-que-sonora-produzca-autos-verdes-amlo/
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-10-31/amlo-says-mexico-us-plan-sweeping-clean-energy-hub-along-border
https://apnews.com/article/noticias-a060a3b4d03b9bee0e09dad53d15c0d3
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/31/cayo-exsecretario-de-seguridad-en-guerrero-ligado-al-caso-ayotzinapa/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1667174827
https://www.prensa-latina.cu/2022/10/30/detienen-en-mexico-a-exfuncionario-por-los-43-de-ayotzinapa
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/31/aqui-en-brasil-esta-siendo-una-guerra-pero-la-democracia-ha-vencido-la-llamada-de-amlo-con-lula-da-silva/
https://www.forbes.com.mx/mexico-y-brasil-seran-el-eje-para-la-integracion-de-america-latina-dice-da-silva-a-amlo/
https://cnnespanol.cnn.com/video/amlo-lula-felicitacion-presidente-brasil-inivtacion-alianza-pacifico-perspectivas-mexico/
https://www.bloomberglinea.com/2022/10/31/amlo-invita-a-presidente-electo-lula-a-cumbre-de-la-alianza-del-pacifico/
https://actualidad.rt.com/actualidad/446669-lopez-obrador-invitar-lula-visitar-mexico
https://www.infobae.com/america/agencias/2022/10/31/lopez-obrador-invita-a-lula-da-silva-a-mexico-el-24-de-noviembre/
https://elpais.com/mexico/2022-10-31/nadie-contradice-al-presidente-en-el-ultimo-tramo-del-tren-maya.html


 1 de noviembre de 2022 

POLÍTICA 

Adán Augusto López contra todos: la metamorfosis del secretario de Gobernación.- Adán Augusto 

López aceleró su metamorfosis en las últimas semanas. Cuando llegó al cargo en Gobernación, a 

finales de agosto del año pasado, un perfil publicado en EL PAÍS lo describía como “de carácter 

sobrio y reservado”. [EL PAÍS] 

Calderón es investigado por crímenes de lesa humanidad en La Haya: Adán Augusto López.- A pesar 

de que la vez pasada señaló no haber declarado que Felipe Calderón era investigado, ahora el 

secretario de Gobernación aseguró que siempre sí hay una denuncia internacional contra el 

exmandatario por crímenes de lesa humanidad derivado de la operación “Rápido y Furioso” sobre 

tráfico de armas. [FORBES, INFOBAE] 

GENERAL 

La economía de México creció 4,3% interanual en el tercer trimestre.- La economía de México, la 

segunda más grande de América Latina, creció 4,3% a tasa interanual en el tercer trimestre del año, 

de acuerdo con cifras preliminares del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. [SWISSINFO, 

FORBES, RT, BLOOMBERG] 

GIEI señaló inconsistencias en informe de Ayotzinapa: duda de la originalidad de mensajes.- El Grupo 

Interdisciplinario de Expertos Independientes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos 

para el caso Ayotzinapa determinó que “no es posible garantizar la originalidad de los mensajes” de 

presuntos implicados en la desaparición de 43 estudiantes en 2014 presentados en capturas de 

pantalla en el reporte del Gobierno. [FORBES, EL PAÍS, AP, NEW YORK TIMES, GUARDIAN, GLOBE AND 

MAIL] 

Pemex recibió autorización para emprender un proyecto de gas natural en aguas profundas.- La 

Comisión Nacional de Hidrocarburos aprobó el controversial proyecto de explotación gasífera de 

Campo Lakach, un yacimiento ubicado en aguas profundas del golfo de México. [RT, REUTERS] 

Estudiantes quemaron en protesta 10 vehículos en Michoacán.- Decenas de estudiantes normalistas 

(maestros rurales) incendiaron en una protesta una decena de vehículos en la región indígena 

purépecha, en el estado de Michoacán. [SWISSINFO, ABC, INFOBAE] 

La ONU-DH y la Unión Europea pidieron justicia por las muertes de defensores y periodistas 

mexicanos.- La Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos 

Humanos y la Embajada de la Unión Europea, junto a activistas, exigieron justicia y reparación de 

daño por los asesinatos a periodistas y defensores de derechos humanos en el país. [EFE] 

Opinión/El reconocimiento del matrimonio igualitario en México es un triunfo de la comunidad 

LGBTQ+.- Tuvieron que pasar 12 años desde que las primeras parejas gays se casaron en México, para 

que el Congreso de Tamaulipas aprobara las reformas necesarias para que parejas del mismo sexo 

puedan casarse en ese estado, el último que faltaba para celebrar este derecho en todo el país. 

[WASHINGTON POST] 

"Pensé que iba a morir": una joven mexicana cuenta cómo sobrevivió a la letal estampida humana 

en Corea del Sur.- Una estudiante mexicana de medicina resultó herida durante la estampida 

humana en la que murieron al menos 154 personas en medio de una celebración por Halloween en 

Seúl, capital de Corea del Sur. La avalancha dejó más de 100 lesionados. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Cortes de agua y luz en Ucrania tras un "masivo" bombardeo ruso.- Un "ataque masivo" ruso golpeó 

instalaciones energéticas en varias regiones de Ucrania, lo que dejó sin agua al 80% de los usuarios 

de la capital, Kiev, y sin luz a "cientos de localidades" en siete regiones del país. [SWISSINFO, EFE, AP, 

EL PAÍS, FORBES] 

Kiev pidió ayuda internacional para restaurar el suministro energético.- El Gobierno de Ucrania pidió 

ayuda internacional para restaurar el suministro energético dañado por ataques rusos y aseguró que 

ya cuenta con equipos procedentes de doce países. [DW] 

Ucrania denunció ataques rusos "con motivo de Halloween".- El Ministerio de Defensa de Ucrania 

denunció con cierto sarcasmo que las Fuerzas Armadas rusas lanzaron una nueva ofensiva "con 

motivo de Halloween" y apeló a "Santa Javelin y San HIMARS", dos de los sistemas de defensa de los 

que disponen las tropas ucranianas. [EUROPA PRESS] 

Zelenski dijo que habrá respuesta al nuevo ataque masivo ruso.- El presidente de Ucrania, Volodímir 

Zelenski, anunció que habrá respuesta "en el campo de batalla" al nuevo ataque masivo de Rusia 

contra la infraestructura energética de Ucrania, que dejó cientos de localidades sin electricidad. [DW] 

Ucrania desmintió que algunas de las armas donadas estén en manos de criminales de toda Europa.- 

El Ministerio del Interior de Ucrania desmintió las afirmaciones de las autoridades policiales sobre sus 

sospechas de que algunas de las armas que sus socios han ido entregando para hacer frente a la 

invasión rusa hayan acabado en manos de organizaciones criminales que operan en lugares como 

Suecia, Países Bajos, o Dinamarca. [EUROPA PRESS] 

Reino Unido advirtió a Rusia de "graves consecuencias" si hace uso de armamento nuclear.- El ministro 

de Relaciones Exteriores de Reino Unido, James Cleverly, advirtió a Rusia que habrá "graves 

consecuencias" a un hipotético uso de armamento nuclear en el marco de la guerra en Ucrania, 

inmersa ya en su noveno mes de actividad. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

El OIEA confirmó que comenzó las inspecciones en Zaporiyia después de la última explosión de una 

mina.- El director general del Organismo Internacional de Energía Atómica, Rafael Grossi, confirmó 

que comenzaron las inspecciones de seguridad del organismo en la central de Zaporiyia, después de 

que una mina terrestre cortó el suministro de uno de los reactores. [EUROPA PRESS] 

Rusia y Turquía mantuvieron conversaciones mientras la ONU criticó a Moscú por romper el acuerdo 

de cereales.- El ministro de Defensa turco, Hulusi Akar, enfatizó en una llamada con su homólogo ruso, 

Sergei Shoigu, la importancia de mantener el acuerdo de cereal mientras Naciones Unidas cuestiona 

a Moscú por romper el pacto y la parte rusa decide suspender el movimiento de barcos a lo largo del 

corredor de seguridad. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Putin aseguró que Rusia no acabó con el pacto de exportación de granos, solo lo dejó en suspenso.- 

En una conferencia de prensa televisada, el presidente Vladimir Putin aseguró que Rusia no pone fin 

a su participación en un acuerdo para exportar grano ucraniano a través de los puertos del Mar 

Negro, sino que lo deja en suspenso. [FRANCE 24, RT] 
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Putin reveló detalles sobre las explosiones en los gasoductos Nord Stream.- El presidente de Rusia, 

Vladímir Putin, reveló detalles sobre las explosiones en los gasoductos Nord Stream. El mandatario 

explicó que los especialistas de la empresa estatal rusa Gazprom fueron admitidos en el lugar de la 

explosión y pudieron inspeccionar los daños que sufrieron las tuberías. [RT] 

Rusia dijo que no permitirá que buques crucen el mar Negro sin su inspección.- Rusia aseguró que el 

acuerdo para la exportación de grano ucraniano no puede continuar sin su participación y dijo que 

no permitirá que buques que no hayan sido inspeccionados por sus expertos atraviesen el mar Negro. 

[SWISSINFO, DW, RT] 

Rusia reclutó comandos afganos entrenados por Estados Unidos.- Soldados de las fuerzas especiales 

afganas que lucharon junto a las tropas estadounidenses y luego huyeron a Irán tras la caótica 

retirada de Estados Unidos el año pasado, ahora están siendo reclutados por el Ejército ruso para 

combatir en Ucrania [AP] 

Bulgaria no exporta armas a Ucrania, pero su industria bélica florece.- Aunque Bulgaria y Hungría son 

los únicos países de la OTAN y de la Unión Europea que se niegan oficialmente a enviar ayuda militar 

directa a Ucrania, Sofía es uno de los mayores proveedores indirectos de Kiev: desde que estalló la 

guerra, en febrero pasado, vendió una cifra récord de armamento. [EFE] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OPEP prevé un crecimiento de la demanda mundial de petróleo hasta 2035.- La OPEP prevé un 

incremento de la demanda mundial de petróleo hasta 2035, gracias al empuje de los países africanos, 

India y otros países de Asia, para alimentar los transportes y la expansión de sus clases medias. 

[SWISSINFO] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden propuso impuestos al exceso de beneficios de las compañías petroleras.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, adelantó la posibilidad de que las empresas petroleras tengan que pagar 

un impuesto especial por sus ganancias inesperadas si no aumentan la producción doméstica para 

que bajen los precios de la gasolina. [EFE, EL PAÍS, AP, FRANCE 24, ANGELES TIMES, RT, EUROPA PRESS]  

POLÍTICA 

Trump lamentó el ataque a Paul Pelosi y aprovechó para denunciar la inseguridad en ciudades 

gobernadas por demócratas.- El expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, denunció el "terrible" 

ataque sufrido por Paul Pelosi, marido de la presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy 

Pelosi, a la par que aprovechó para acusar a los demócratas de instaurar la inseguridad en las 

ciudades que gobiernan. [EUROPA PRESS] 

JUDICIAL 

Agresor quería romper “las rodillas” a Nancy Pelosi para que fuera en silla de ruedas al Congreso.- El 

agresor confesó esos propósitos en un interrogatorio grabado por agentes del Departamento de 

Policía de San Francisco. David DePape fue acusado por el Departamento de Justicia de asalto e 

intento de secuestro y la Fiscalía de San Francisco anunció también cargos contra él por intento de 

asesinato y otros delitos. [EL PAÍS, AP, FRANCE 24, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 
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La Corte Suprema se inclinó a favor de poner fin a la acción afirmativa en las admisiones a las 

universidades.- La mayoría conservadora de la Corte Suprema indicó que está dispuesta a poner fin 

a la acción afirmativa en las admisiones universitarias, al evaluar los casos que cuestionan estas 

políticas de las universidades de Carolina del Norte y de Harvard. [TELEMUNDO, SWISSINFO]  

Trump pidió a la Corte que le exima de entregar documentos.- El expresidente Donald Trump está 

recurriendo, nuevamente, a la Corte Suprema de Estados Unidos, esta vez para pedirle que 

intervenga y le exima de tener que entregar sus declaraciones de impuestos a una comisión del 

Congreso. [AP] 
  

MIGRACIÓN 

Autoridades de Estados Unidos disparan balas de goma a venezolanos en frontera de México.- Un 

centenar de migrantes venezolanos que protestaban en la frontera norte de México fueron repelidos 

con balas de goma disparadas por agentes de la patrulla fronteriza desde Estados Unidos, acción 

que fue rechazada por el Gobierno mexicano. "México reitera que el respeto a los derechos humanos 

de las personas en situación de movilidad debe ser la base de la actuación de todas las autoridades 

migratorias y rechaza cualquier potencial uso excesivo de la fuerza", escribió Roberto Velasco, jefe 

de la unidad de América del Norte de la Cancillería. [DIARIO LIBRE, SWISSINFO, EL PAÍS, TELEMUNDO, 

NACIÓN, SPUTNIK, DW] 

GENERAL 

Entró en vigor ley sobre transparencia salarial en Nueva York.- Los empleadores deberán divulgar “un 

rango salarial calculado para cada empleo, promoción u oportunidad de traslado publicados”, de 

acuerdo con la Comisión de Derechos Humanos de la ciudad. [AP] 

Musk expulsó a todo el consejo de administración de Twitter y se quedó como único consejero.- El 

empresario multimillonario, Elon Musk, expulsó a todo el consejo de administración de Twitter, 

compuesto de nueve miembros. [EUROPA PRESS, GLOBOVISIÓN, EFE] 

La Unión Europea consideró "inaceptable" el plan estadounidense de créditos para automóviles 

eléctricos.- El plan estadounidense de inversión en transición climática, que establece medidas 

"discriminatorias" contra fabricantes europeos de automóviles eléctricos, es "inaceptable" para los 

países de la Unión Europea, afirmó el ministro checo de Industria. [SWISSINFO] 

CANADÁ 

Canadá impuso sanciones contra cuatro individuos y dos entidades iraníes.- Canadá impuso nuevas 

sanciones contra cuatro personas y dos entidades iraníes, entre las que se encuentran la Fuerza 

Disciplinaria de Irán, por participar en la "represión letal" contra los manifestantes, y la Universidad 

Internacional al Mustafa, por difundir la "ideología del régimen a través de sus filiales en el extranjero". 

[EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Guardia costera cubana rescató a 26 migrantes abandonados.- Las autoridades cubanas informaron 

que su guardia costera rescató a 26 migrantes que habían sido abandonados por traficantes de 

personas procedentes de Estados Unidos. [AP] 
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HONDURAS 

ONU pidió a Honduras que descriminalice aborto.- La Organización de las Naciones Unidas pidió a 

Honduras que deje de criminalizar el aborto y asegure la distribución de anticonceptivos de 

emergencia entre su población. [AP] 

Una delegación de eurodiputados inició visita en Honduras.- Una delegación del Parlamento Europeo 

inició una visita a Honduras para reunirse con líderes del Gobierno, representantes de la sociedad 

civil, de la empresa privada y con embajadores de la Unión Europea. [EFE] 

JAMAICA 

La tormenta Lisa se formó en el Caribe, al sur de Jamaica.- La tormenta tropical Lisa se formó en el 

Caribe, al sur de Jamaica y las Islas Caimán, y se pronostica que tocará tierra, probablemente como 

huracán, en Centroamérica más adelante en la semana. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Segunda semana de huelga en región de Bolivia por censo.- La huelga por tiempo indefinido en la 

provincia de Santa Cruz, el motor económico de Bolivia, ingresó en su segunda semana sin solución 

mientras se anuncian más protestas a favor y en contra de la medida. [AP] 

BRASIL 

Lula ya prepara su tercer mandato mientras Bolsonaro se mantiene en silencio.- Luiz Inácio Lula da 

Silva se prepara para asumir su tercer mandato como presidente de Brasil tras su victoria en la 

segunda vuelta de las elecciones, mientras su contrincante, el actual presidente, Jair Bolsonaro, sigue 

sin reconocer la derrota y se mantiene en silencio. [EFE, EUROPA PRESS, EL PAÍS, BLOOMBERG, AP, 

REUTERS, ÁNGELES TIMES, O GLOBO]  

Los camioneros que protestan contra la victoria de Lula mantienen 236 bloqueos.-  Los camioneros 

que protestan contra la victoria del líder progresista Luiz Inácio Lula da Silva en las elecciones 

presidenciales en Brasil mantenían 236 bloqueos en carreteras nacionales y regionales al final de la 

tarde del lunes. [EFE, FORBES] 

Presidente del Tribunal Electoral ordenó el despeje de las vías en Brasil.- El presidente del Supremo 

Tribunal Electoral de Brasil, Alexandre de Moraes, ordenó el "despeje inmediato de las vías" 

bloqueadas por camioneros simpatizantes del actual mandatario Jair Bolsonaro, que no aceptan la 

derrota del ultraderechista. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

ONU felicitó a Lula y pidió que toda queja electoral vaya por vías legales.- El secretario general de 

Naciones Unidas, António Guterres, habló por teléfono para felicitar al presidente electo de Brasil, Luiz 

Inácio Lula da Silva, y confió en que cualquier posible disputa electoral por parte de otros partidos 

vaya por los cauces legales. [SWISSINFO] 

Unión Europea quiere cooperar con Lula para abordar los “desafíos globales”.- Los máximos 

responsables de las instituciones europeas felicitaron a Inácio Lula da Silva, ganador de las elecciones 

presidenciales de Brasil, y expresaron su deseo de trabajar con él para abordar los desafíos globales. 

[EFE] 
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Alberto Fernández en Brasil: cambio en la relación, futuro de la CELAC, del BRICS y el Mercosur.- Uno 

de los tópicos abordados entre Fernández y Lula da Silva durante el encuentro, tuvo que ver con el 

anhelo argentino de sumarse al bloque BRICS, integrado por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica. 

Además, el presidente afirmó que este cambio en el Gobierno brasileño podrá implicar también el 

regreso de Brasil a la CELAC. [BLOOMBERG, TELESUR, RT, TÉLAM] 

COLOMBIA 

Petro declaró el estado de desastre en Colombia para atender la emergencia de las lluvias.- El 

presidente de Colombia, Gustavo Petro, decretó estado de desastre en su país, para atender de 

manera urgente la emergencia que han causado las fuertes lluvias que han causado severos daños 

en distintas regiones del territorio colombiano. [RT] 

Procesaron a red que vendía armas del Ejército en Colombia.- Un grupo de ocho militares activos, 

exmilitares y civiles fueron procesados por presuntamente formar parte de una red que obtenía armas 

y municiones de fuertes militares para venderlas ilegalmente a grupos armados ilegales. [AP] 

ECUADOR 

Gobierno de Ecuador entregó al Constitucional tres preguntas de su plebiscito.-  El Gobierno de 

Ecuador entregó a revisión de la Corte Constitucional tres últimas preguntas que prevé incluir en la 

consulta popular sobre diversos temas, que aspira a que se realicen junto con las elecciones 

provinciales y municipales de febrero próximo. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Acusan a otro sobrino de Castillo de exigir mordidas a un funcionario al que ayudó a contratar.- Jaime 

Vásquez Castillo, sobrino del presidente de Perú, Pedro Castillo, fue acusado de reclamar cada mes 

parte del salario de un funcionario de la Superintendencia Nacional de Bienes Estatales al que 

consiguió el puesto. [EUROPA PRESS] 

Defensoría de Perú: 13 nuevos gobernadores involucrados en corrupción.- La Defensoría del Pueblo 

de Perú informó que 13 de los 16 gobernadores regionales que fueron electos en primera vuelta el 

pasado 2 de octubre están "involucrados" en supuestos casos de corrupción en trámite. [DW] 
 

EUROPA 

La inflación de la eurozona alcanzó el récord del 10,7 % en octubre.- La tasa de inflación interanual 

de la eurozona aumentó en ocho décimas en el mes de octubre y se situó en el 10,7%, lo que supuso 

un nuevo récord en la historia de la zona del euro, de acuerdo con los datos preliminares publicados 

por la oficina Eurostat. [EFE, SWISSINFO] 

Unión Europea busca marcar reglas del juego del comercio digital internacional.- La Comisión 

Europea afirmó su compromiso para impulsar el comercio digital, no sólo a nivel empresarial, sino 

también marcar las reglas del juego, sobre todo con los países de la región indopacífica. [EFE] 

Bruselas espera "avanzar" en discusiones sobre acuerdo con Mercosur tras la victoria de Lula en 

Brasil.- El vicepresidente económico de la Comisión Europea y responsable de Comercio confirmó 

que se puede "avanzar" en la conclusión del acuerdo de libre comercio entre la Unión Europea y los 

países de Mercosur tras la victoria electoral de Luiz Inácio Lula da Silva. [EUROPA PRESS]  
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ESPAÑA 

La luz en España subió más del doble que en la Unión Europea en la primera mitad de 2022.- El precio 

de la electricidad en los hogares de España subió un 32,2% durante el primer semestre del 2022, un 

incremento de más del doble de puntos que los que registraron el conjunto de países de la Unión 

Europea (13%) en comparación con la primera mitad del pasado 2021. [EFE] 

FRANCIA 

La Asamblea Nacional de Francia rechazó dos mociones de censura contra el Gobierno de Borne.- 

La Asamblea Nacional francesa rechazó dos mociones de censura presentadas por Francia Insumisa 

y Agrupación Nacional por el presupuesto de la Seguridad Social propuesto por el Gobierno de la 

primera ministra, Élisabeth Borne. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Criticaron al Gobierno británico por “penoso” trato a migrantes.- Políticos británicos exigieron al 

gobierno conservador que mejore las condiciones en un abarrotado centro para inmigrantes, 

descritas por un inspector independiente como “penosas”. [AP] 

Kremlin negó supuesto hackeo al teléfono de Liz Truss.- El Kremlin negó un supuesto hackeo ruso al 

teléfono personal de la ex primera ministra británica Liz Truss, el que se habría efectuado el verano 

pasado, cuando era titular de Exteriores. [DW] 

Braverman reconoció haber incumplido los protocolos de seguridad en hasta seis ocasiones.- La 

ministra del Interior de Reino Unido, Suella Braverman, reconoció en una carta enviada al Comité 

Selecto de Asuntos Internos que se saltó los protocolos de seguridad en hasta seis ocasiones en un 

contexto especialmente delicado por la fallida política económica que provocó la salida de la ex 

primera ministra británica, Liz Truss. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Un grupo de mujeres protestó en Kabul por su derecho a trabajar y aprender.- Un grupo de mujeres 

protestaron en la capital de Afganistán, Kabul, por la prohibición que las autoridades instauradas por 

los talibán han impuesto sobre la educación a partir de sexto grado y por privar a las mujeres de 

trabajar. [EUROPA PRESS] 

BANGLADESH 

Relatora de la ONU evaluará en Bangladesh impacto del tráfico de personas.- La relatora especial de 

la ONU para el tráfico de personas, Siobhán Mullally, llegó a Bangladesh en una visita oficial para 

evaluar los problemas del tráfico de personas que afectan especialmente a refugiados, asilados, y 

apátridas. [SWISSINFO] 

COREA DEL SUR 

La Policía de Corea del Sur admitió "errores" de prevención para anticiparse a la tragedia de 

Halloween.- La Policía surcoreana admitió que se produjeron "errores" a la hora de tomar medidas 

que pudieran prevenir en mayor medida la tragedia de Halloween en Itaewon, un barrio de Seúl en 

el que fallecieron más de 150 personas al registrarse una estampida debido a la gran aglomeración 

registrada en uno de los callejones de la zona. [EUROPA PRESS, AP] 
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Corea del Sur revisará la ley de seguridad tras la tragedia de Seúl.- El gobernante Partido del Poder 

Popular afirmó que buscará una revisión de la ley de seguridad y gestión de desastres en Corea del 

Sur a raíz de la tragedia en Seúl durante las celebraciones de Halloween que ha cobrado la vida de 

más de 150 personas. [SWISSINFO] 

Corea del Sur y Estados Unidos iniciaron sus mayores maniobras aéreas en cinco años.- La maniobras 

Vigilant Storm, que se prolongarán hasta el 4 de noviembre sobre la península coreana, se producen 

ante la posibilidad de que Pyonyang pueda llevar a cabo su primer test nuclear en un lustro y tras el 

reciente aumento de las pruebas de misiles del régimen norcoreano. [DW] 

FILIPINAS 

Ascienden a 110 los muertos en Filipinas por la tormenta tropical Nalgae.- Al menos 110 personas 

perdieron la vida y 33 permanecen desaparecidas por las inundaciones y corrimientos de tierra 

provocados por la tormenta tropical Nalgae. [SWISSINFO, AP] 

INDIA 

Arrestaron a nueve implicados por la caída de un puente en India.- La policía arrestó a nueve 

personas involucradas en el accidente en el oeste del país que dejó al menos 164 muertos. Se estima 

que al menos 400 personas transitaban por el pasaje al momento de su desplome. [FRANCE 24, 

EUROPA PRESS, REUTERS] 

IRÁN 

Irán juzgará a mil personas por protestar por la muerte de Amini.- El Poder Judicial de Irán anunció 

que 1.000 personas serán juzgadas en Teherán por su participación en las protestas desatadas por la 

muerte de Mahsa Amini, tras ser detenida por la Policía de la Moral. [EFE, AP, DW] 

Irán incautó un petrolero extranjero con 11 millones de litros de petróleo a bordo.- Autoridades iraníes 

incautaron un petrolero con bandera extranjera que transportaba 11 millones de litros de crudo de 

contrabando y se encontraba frente a sus costas en el golfo Pérsico. [EUROPA PRESS] 

Irán sancionó a la CIA y a la Guardia Nacional de Estados Unidos.- El Ministerio de Relaciones Exteriores 

iraní anunció sanciones contra personas y entidades de Estados Unidos, incluida la Agencia Central 

de Inteligencia (CIA), por incitar a "la violencia y los disturbios" en Irán, en plena ola de protestas tras 

la muerte de la joven Mahsa Amini. [DW] 

ISRAEL 

Las fuerzas de Israel detuvieron a ocho personas sospechosas de terrorismo en Cisjordania.- Las 

Fuerzas de Defensa de Israel, junto al Shin Bet y la Guardia Fronteriza, detuvieron a ocho personas en 

una serie de operaciones antiterroristas llevadas a cabo en Cisjordania. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Tokio empieza a reconocer las parejas del mismo sexo.- Tokio empezó a emitir certificados de 

relación a parejas del mismo sexo que viven y trabajan en la capital de Japón, un paso largamente 

esperado en un país sin matrimonio igualitario. [DW] 
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ÁFRICA 

ARGELIA 

Marruecos confirmó la ausencia de Mohamed VI en la cumbre de la Liga Árabe en Argelia.- El rey de 

Marruecos, Mohamed VI, finalmente no asistirá en representación de su país a la cumbre de la Liga 

Árabe en Argelia, después de semanas de especulaciones que no se habrían aclarado hasta el fin 

de semana, ya con el ministro de Exteriores marroquí, Naser Burita, en Argel. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Somalia pidió ayuda a la comunidad internacional tras el doble atentado en Mogadiscio.- El 

presidente de Somalia hizo un llamado a la comunidad internacional para que ayude a los heridos 

por el doble atentado con coche bomba que dejó 120 muertos en Mogadiscio, mientras las 

excavadoras continúan limpiando el lugar de la explosión en busca de víctimas. [SWISSINFO, AP] 

Subió a 120 cifra de muertos por ataque en la capital de Somalia.- La cifra de muertos por los 

atentados con dos coches bomba en la capital de Somalia aumentó a 120 y podría aumentar porque 

algunas personas continúan desaparecidas. [SWISSINFO] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

El Ministerio de Defensa de Australia sufrió un ciberataque.- Las autoridades de Australia informaron 

que la plataforma de comunicación ForceNet, una herramienta utilizada por el Ministerio de Defensa 

del país, sufrió un ciberataque que podría haber comprometido los datos personales de trabajadores 

actuales o antiguos. [EUROPA PRESS] 
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